
	

La situación en Cuba

Han sido encarcelados los jefes,
machadistas de la policía secreta

transcurrido, de lo mucho que se ha
escrito sobre ella y de los infinitos
hechos que la definen históricamente,
a pesar de todo esto, son muchos los
escritores españoles e hispanoameri-
canos con la suficiente ignorancia pa-
ra entonarle cantos ditirámbicos por
el supuesto de no sabemos qué liber-
tad y qué protección a los pueblos
débiles. Como no sabemos qué es lo
que se imaginan conseguir algunas
cubanos con el tan traído y llevado
monroísmo.

Un yanqui tan poco sospechoso
rno el internacionalista Elihu Root
menos papista que muchos escritores
hispanoamericanos, se encargará de
decirnos que el monroísmo «no es un
piincipio de derecho internacional ; pe-
ro reposa sobre el principio de auto-
protección», y para el capitalismo
yanqui, el «derecho de protección pue-
de extenderse, y de hecho se extiende
en sus efectos, más allá de los lími-
tes de la jurisdicción territorial del
Estado que lo ejerce». El mismo Root
hace suyas las palabras de Woolsey:
«La doctrina de Monroe fué una de-
claración política formulada y mar...
tenida por razones de propio interés,
no de altruismo.» Después de esta ter-
minante declaración, que es realidad
en los círculos oficiales de la política
internacional yanqui, es ganas de
conquistar el campeonato mundial de
la unbecitidad sacar a relucir el al-
trufsmo monroista. (Por esta igno-
rancia del verdadero significado de la
llamada doctrina de Monroe ce expli-
ca que loe representantes de la Espa-
ña borbónica en la Sociedad de Na.
ciones pasaran sin comentarlo la in-
terpolación de la doctrina de Monroe
en el articulo 21 del Pacto de la So-
ciedad de Naciones. Para que estos
cretinos hablaran luego de «la madre
España y sus hijas predilectas».)

Ante este sombrío panorama, el
lector se hará la siguiente pregunta:
¿Pero es que Cuba no puede escapar,
por su propio esfuerzo del poder ab-
sorbente del poder imperialista y

anqui? Naturalmente que no. Ni Cuba
ni ninguna de las Repúblicas hispa-
noamericanas.

Precisamente ése ha sido el error
inicial de la actual situación de His-
panoamérica: querer reducir a tármi.
nos de pmaieularismo nacionalista lo
que es función de todo un continente.
Hacer literatura sobre el geeto de San-

'dino, sobre la revuelta del Perú o so-
bre la fuga de Machado, es... hacer li-
teratura, mala en la mayoría de los
casos; pero nada más, a pesar del va-
lor moral de ciertos actos individua-
les o colectivos. Es desconocer el con-
tenido económico que encadena a las
luchas sociales hispanoamericanas. Es
comulgar con esa rueda de molino del
héroe y dei conductor de pueblos y
constructor de la historia, siendo así
que no hay más héroe ni más conduc-
tor ni más constructor que el pueblo
mismo, atado al carro de su estructu-
ra económica.

Y en este caso concreto de Cuba,
la realidad es mucho más trágica de
lo que parece a simple vista. El hecho
cubano hay que estudiarlo en el Sesen-
ta por cien ,cle su economía en poder
del capitalismo yanqui ; en el casi to-
tal volumen de sus finanzas, maneja-
das por la Banca yanqui ; en la sig-
nific.ación colonial de su economía
monocultivista, la caña, en provecho ex-
clusivo de los Estados Unidos, y en
el hecho de que, por su posición, es
un lugar de estrategia militar prefe.
rente en ese «autoproteccionismo», que
el monroísmo asigna a la política in-
ternacional yanqui.

Ante todo, esta trama de intereses
materiales, poco, muy poco, nada, pue.
de hacer da verborrea tropical de
aquende y allende el Océano. La ac-
tual situación cubana e hispanoameri-
cana sólo tiene una salvación, y ella
está en la accion común de los

puebLos hispanoamericanos, no de los
Gobiernos, hechos casi todos ellos a
medida del interés yanqui, sino de los
pueblos, de la clase trabajadora, en
una gesta que lleva consigo una sig-
nificación social, civilizadora, superior
a la del capitalismo.

Que a Machado lo sustituya un Cés-
pedes, o un Herrera, o un Ferrara;
que una oligarquía llamada liberal sea
reemplazada por otra oligarquía de-
mocrática o conservadora, eso no es
más que juego de demagogia, gráfica-
mente descrito en la frase de aquel qui-
teño esoéptico ante los valores históri-
cos de la Independencia : «Fin de un
despotismo y princielo dé lo mismo.»

C. FERNANDEZ Y ALBORZ

En Chile

Cuba, infortunada

La función de un con-
tinente

LA HABANA, 17. — Telegrafían de
Santiago y Trujillo que los jefes
machadistas de la policía judicial secreta

1
 an sido detenidos y encarcelados. —
United Press.)

Los porristas se hacen fuertes en una
casa.

LA HABANA, 17. — Un batallón de
opas salió a la una de la madruga-

[a para ayudar a los que habían si-
iado una casa, en el barrio de San

Francisco, donde unos creían que ele-

r

p
lentos porristas eran los atrinchera-
os con ametralladoras y otras ar-
as, habiendo ya herido a dos sol-
ados y dos policías. Se decía que
entro de la casa se encontraba el

jefe de la policía machadista, Anto-
nio Anciarte. Pero cuando las tropas

1
 onsiguieron entrar en la casa, a las
os de la madrugada, sólo encontra-
os' dos ancianas, un teniente de la

¡policía machadista y otro hombre.
También encontraron una lista de

¡nombres de estudiantes señalados con
el propósito evidente de matarlos.
Sin duda, los demás ocupantes de
)a casa consiguieron evadirse por el
lecho, pues se advirtió la desaparición
Ide casi todas las armas. — (United
¡Press.)

Motin en una prisión.
GUANTANAMO ( Cuba ), i7. —

rescientos prisioneros que se encon-
¡traban en esta Cárcel se han amo-
tinado durante la noche última. Los
4uardias de la prisión fueron heridos

or los revoltosos, los cuales se han!
ado a la fuga. Las tropas han rodea-
o la ciudad. Fuerzas de policía han

salido en persecución de los huidos,
algunos de los cuales han sido cap-
turados de nuevo y han ingresado en
ka Cárcel. — (United Press.)Machado

 se reunirá con su familia
en un lugar secreto.

FILADELFIA, 17. — El ex presi-
dente de Cuba general Machado ha
Celebrada, desde su refugio, en las
lslas de Nassau, una conferencia
telefónica con su esposa, que se en-
cuentra en Filadelfia. En principio,
han convenido que 14 familia se reúna

tcosí el dictador en un lugar secreto
de los Estados Unidos o Canadá.

lurante la estancia en Filadelfia de

preso—tiene mucho que aprender de
él. Gobierna con justeza su palabra,
ordena con precisión sus argumentos.
Lo más discreto, sin embargo, en el
caso de ayer, hubiera sido guardar
silencio. No hay lenguaje peor que
el que sirve para no decir nada. Y
ayer el señor Martínez Barrios no
dijo nada. Por inane, su discurso no
merecía refutación. En efecto, ase-
gurar que el Gobierno no había ga-
nado la confianza de la minoría ra-
dical, eludiendo poner de manifiesto
las razones de la discrepancia, es co-
sa que podía darse por descontada.
A eso se redujo todo el discurso del
señor Martínez Barrios. Para darle
respuesta, el señor Azaña—seguro de
sí mismo—tuvo que inventar argu-
mentos rebatibles adjudicando a las
palabras del señor Martínez Barrios
un contenido concreto de que care-
cían en absoluto. Todo fué pura va-
guedad en el discurso del diputado
radical. Acaso nadie se diera cuenta
de ello tan claramente como el pro-
pio señor Martínez Barrios. Una alu-
sión podemos, en todo caso, tener
presente. La que se refiere a la mi-
noría del señor Maura,. ausente por
propia voluntad del Parlamento. De-
plora la ausencia el señor Martínez
Barrios, tomando pie en el suceso
para afirmar que no está la Repúbli-
ca tan sobrada de ayudas como para
permitirse la licencia del apartamien-
to de un sector republicano en las
tareas parlamentarias. Cierta, si 1 e
quiere, la afirmación del señor Mar-
tínez Barrios. Mas antes de formu-
larla convendría que nos explicara por
qué, si la República necesita asisten-
cias, se persigue con tanto empeño
la separación forzada de los socialis-
tas. Esa sugerencia, latente en el dis-
curso ambiguo del señor Martínez
Barrios, fué la única que se abstuvo
de recoger el señor Azaña.

No alcanzó mayor volumen el de-
bate político de ayer, tan traído y lle-
vado, antes de producirse, en los co-
mentarios de estos días. Se liquida,
pues, de un modo diáfano una situa-
ción que algunos se empeñaban en
presentar como sombría. Se dudaba
de que el Gobierno tuviera «quó-
rum», y la mayoría, sin necesidad
de préstamos a los cuales se preten-
de luego sacarles unos réditos intole-
rables, aclaró la duda con sus vota-
ciones compactas. Tempestades en un
vaso de agua. Fantasías de verano.
No pasan de ahí los vaticinios. Pero
algo nos queda por decir acerca del
«quórum». Y es que en éste, como
en tantos aspectos de la política re-
publicana, se está incurriendo en no-
torios abusos, que pueden acarrear
sensibles perjuicios para el mañana.
Se sentó un precedente gravísimo con
la obstrucción parlamentaria. Se es-
tá sentando otro precedente dañase
con la exigencia continua de votacio
nes de "quórum» para la aprobadión
de leyes cuya importancia no
re, por por ninguna suerte de consárlera-
ciones, tal-requisito. El «quórum» no
es, contra lo que parece creerse, una

la señora de Machado, la policía ha
montado un servicio permanente en
los 16 cuartos que en el hotel ocupan
la señora Elvir Machado y sus hijas
señoras Angeles Machado de Obre-
gón, María de los Angeles Machado
de Grau y Gisele Machado de Sán-
chez, las cuales están acompañadas
de sus maridos. También hay tres
nietos del ex presidente. La familia
está muy temerosa por lo que la pue-
da ocurrir por parte de los enemigos
del general. — (United Press.)
Es designado embajador de Cuba en

España.
WASHINGTON, 17. — Se recibe

de buena fuente la noticia, aunque
sin confirmación oficial, de que el se-
ñor García Velez será el nuevo em-
bajador de Cuba en España. — (Uni-
ted Press.)

LA HABANA, t7.—Ha sido desig-
nado embajador de Cuba en España
don Carlos García Velez, que actual-
mente se encuentra en Estados Uni-
dos—(United Press.)
Se intenta resolver la situación parla-
mentaria con la renuncia de algunos

diputados.
LA. HABANA, 17.—Los dirigentes

oposicionistas del grupo A B C siguen
en la esperanza de poder resolver de
modo satisfactorio la situación parla-
mentaria, concertando un programa
común en el que se incluye el com-
promiso de que renuncien a sus actas
algunos parlamentarios, contra los que
parece haber mayor animadversión
entre el público. La principal dificultad
que parecen hallar en unos y otros
círculos para lograr tal empeño de ar-
monía hacia un plan común es la ob-
jeción sostenida por algunos de los
dirigentes de la presente situación en
sentido d'e que el Congreso actual es
inconstitucional.

Parecen aumentar las posibilidades
de común acuerdo en cuanto a medi-
das para el mantenimiento del orden,
y los elementos del A B C, en esto co-
mo en otros aspectos de la situación
política, actúan de acuerdo con los del
ejército, siendo posible que se llegue
a una fórmula dela que resulten dis-
posiciones enérgicas:en tal sentido.—
(United Press.)

demostración habitual, repetida cada
semana, de que el Gobierno cuenta
con mayoría absoluta, sino la conva-
lidación parlamentaria que necesita
determinadas leyes que por su tras-
cendencia no deben ser promulgadas
por el simple trámite de una vota-
ción ordinaria. Pero es que las opo-
siciones, llevadas de su enemiga ce-
rril al Gobierno, se conducen como
si nunca hubieran ellas de gober-
nar. Elevado a .sistema el proceder
que ellas siguen—obstrucción parla-
mentaria, peticiones diarias de «quó-
rum»—, no habría mañana Gobierno
posible ni régimen parlamentario
normal. Bastaría con que se lo pro-
pusiera una minoría como la socia-
lista, por ejemplo, en el supuesto de
que la torpeza y la estupidez fueran
enfermedades contagiosas. No sabe-
mos si es que las oposiciones no han
pensado en ello o es, simplemente,
que la ambición y el resquemor las
han vuelto ciegas. Y callemos, pia-
dosamente, el juicio que nos mere-e
la actitud de quienes piden el «

quorum» y luego se abstienen de asistir
al Parlamento. Sería, por fuerza, da
masiado fuerte.

Una visita al canci-
ller Dollfus

VIENA, 17.—De paso para la capi-
tal austriaca, y procedente de Roma,
el ministro de Negocios extranjeros de
Hungría hizo hoy una visita al canci-
ller Dollfus.—(United Press.)

Estados Unidos

Millón y medio de
parados han logra-

do trabajo
WASHINGTON, 17. — Se calcula

en el departamento de Trabajo que
desde marzo han logrado reocupación
un millón y medio de trabajadores que
se hallaban en paro forzoso. — (Uni-
ted Press.)
La regulación de la industria petro-

lífera.
WASHINGTON, 17. — El general

Johnson ha citado a una conferencia
a los principales dirigentes de la in-
dustria petrolífera para una reorga-
nización en cuanto a producción y pre-
cios, siendo probable que se resuelva
establecer un nuevo Estatuto en di-
cho sentido. — (United Press.)

La Salida del superavit de trigo.
WASHINGTON, 17. — Acerca del

superávit de trigo existente en loa
Estados Unidos, anuncian en el de-
partamento de Agricultura la poeibi-
lidad de reanudar las exportaciones a
Oriente, con miras a reducir el supe-
rávit. — (United Press.)

DESPUES DE LA
VOTA DEL "QUORUM»

Estamos ya en posesión de la no-
ticia : el Gobierno ha conseguido
acreditar que sigue disponiendo de
los sufragios necesarios para el «quó-
rum». Esta noticia era todavía ayer,
diez minutos antes de dar comienzo
la votación, discutida. En muchos di-
putados de la moyría se apuntaba la
duda de que se consiguiera el «quó-
rum». ¿Qué queremos decir? Simple-
mente esto : que nuestra posición de
ayer, a juicio de algunos imprudente
o arriesgada, se fijó sin conocer lo
que pudiese ocurrir unas horas más
tarde. En efecto, si el Gobierno ca-
recía de los sufragios indispensables,
no importan las razones que justifica-
sen el déficit, para evidenciar la asis-
tencia de la mayoría, lo correcto era
presentar la dimisión de un modo
fulminante. Un eclipse de la mayo-
ría en el preciso momento en que se
necesita de su asistencia no tiene de-
corosamente, a nuestro modo de ver,
otra salida. Y como lo sentíamos lo
dijimos, confiando, naturalmente, en
que el Gobierno triunfase en la prue-
ba, pero sin tener la garantía de su
victoria. Para llegar a tal conclusión
nos bastaban nuestras propias ideas,
mas por si precisásemos de las aje-
nas, apelamos a las del propio señor
Azaña, de fácil recuerdo para todos.
Allá donde nosotros nos situemos nos
acompañará la decisión de no pactar
derrotas. En efecto, no pactamos de-
rrotas ; pero tampoco cerramos los
ojos a las que se nos puedan inferir.
En cuanto a las derrotas que haya-
mos de padecer, nuestra teoría es
clara : traducirlas en victorias me-
diante el conocimiento de sus causas
v la eliminación de nuestros errores
si fuese debidas a éstos. De una de-
rrota arranca todo el auge socialista
en España. La de 1917. Ni pactar de-
rrotas ni disimularlas. Y en el día de
ayer la derrota, a nuestro juicio, le
hubiese sobrevenido al Gobierno si _no
hubiera conseguido demostrar, me-
diante el «quórum», la existencia de
la mayoría. Y derrotado, no podía, co-
rrectamente, continuar en el banco
azul. Toda esta importancia tenía, a
pesar de las palabras del señor Mar-
tínez Barrios, el averiguar si había
«quórum» o no. Lo hubo, y por be-
berlo el Gobierno está en su puesto
con plena y absoluta autoridad.

Como teníamos previsto, la mino-
ría socialista cumplió su deber. Dos
ausentes y un enfermo dejaron de

\emitir su voto. El propio Teodoiniru

¡Hasta Íos gatos...!

La soga en casa
del ahorcado

«La Voz» de anoche—el que no nos
cite por nuestro nombre no es razón
para que no la citemos por el suyo—
se permite comentar nuestra nota •le
ayer sobre la posición del Gobierno
al faltarle el «quórum», y su títub
es éste: «Lo que va de ayer a hoy »
¡Colega! Eso es citar la soga en casa
del ahorcado. ¿Es que no se acuer-
da de lo que lleva escrito? Vuelva a
su discreción. Sin tocar ciertos te-
nlas le irá bastante mejor. No se
exponga, como su padre, a tener que
sustituir las rotativas por una «Ci-
cloestyl» de último modelo. ¡ Cuida-
do, colega! Cpn más gracia que esa
nota escribía las suyas «El curioso
impertinente», ¿se acuerda?

Con zapatos, colega, andan mal los
gatos.

Nota de Agricultura

La Reforma agraria
ha empezado a apli-
carse y ya no tendrá

Interrupción
El ministro de Agricultura entregó

ayer a la passnsa i siguiente nota :
«He recibido la visita de una Comi-

sión de la Federación Sindical de Agri-
cultores arroceros, con objeto de
tratar, entre otras cosas, de let simplifi-
cación de tramites .pe.ra los préstamos
cine otongue el Crédito Agricola.

He recibido igualmente a una re-
presentación de los diputados por
Jaén, que me han entregado unas con-
diciaries que afectan principalmente a
las actuaciones de las Comisiones mu-
nicipales de Polícia rural y a la aplica-
ción de la Reforma agraria.

Esa mi deseo y mi propósto ir yo
personalmente a la incautación de las
primeras fincas y a su ocupación por
los campesinos. No ha sido posible
por discutirse en este momento la ley
de Arrendamientos. Realiza, en este
momento ya, esta labor el director del
Instituto.

La Reforma agraria entra en su pe-
rlado de aplicación en al campo En
eeta aplieecidt's ya *o habsá pausa nin-
guea, y el oiaissee:iio siet :cela <empeza-
rá con la realizaciées de aquellos asen-
tamientos que, reduciendo o absorbien-
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EL SOCIALISTA

Menéndez abandonó la clínica en que
le asisten para votar ; pero acaeo hay
en la lista de votantes un sufragio
emitido con mayor esfuerzo físico: el
de nuestro camarada Cabello, reteni-
do en cama desde hace varias sema-
nas. Sólo un llamamiento del Parti-
do tuvo fuerza bastante para incor-
porarle. Registramos ambos datos
para patentizar en qué medida influ-
ye en nuestra minoría la conciencia
de su deber.

EL EMBAJADOR DERU-
SIA EN ESPAÑA

El ministro de Estado dió cuenta
a los periodistas de que el Gobierno
ruso había solicitado del español el
«places» para Lunacharstky, al que
se ha accedido con particular agrado
por las condiciones personales e inte-
lectuales del futuro embajador de Ru-
sia en España. En nuestro número
del 16 de julio, aludiendo a las ne-
gociaciones para el reconocimiento de
los Soviets, entonces en curso, escri-
bimos nosotros las siguientes pala-
bras: «En Berlín, en cambio, se apun-
tó la posibilidad de que Rusia desta-
case en España a Lunacharstki. Lo
que está fuera de duda es que a él
le complacería sobremanera el encar-
go.»

Posteriormente, una noticia, trans-
mitida desde el propio Berlín, des-
mintió nuestra información, asegu-
rando que no se había pensado en
Lunacharstki para ese puesto. No era
cosa de insistir. Entre las virtudes
del periodismo se cuenta, o debe con-
tarse, la de aceptar con humildad las
rectificaciones. Ahora ya no cabe nin-
guna. Es el propio ministro de Esta-
do quien facilita a la prensa la noti-
cia de que Rusia ha destinado a Lu-
nacharstky para su Embajada en Es-
paña.

Falta por conocer cuál sea, de los
varios nombres que han sido indica-
dos, el elegido para representar a Es-
paña en Moscú. No parece exacto
que se tratase en el último Consejo
de ministros de ese nombramiento,
según nosotros indicamos; quizá se
hable de ello en el de hoy. Desde el
primer momento hemos creído saber
cuál es el candidato del ministro, que
no el nuestro, que ni tenemos ni . po-
demos tener ninguno, y sabiéndolo,
lo hemos indicado. No respondemos,
naturalmente, de que sea el candida-
to que prevalezca; pero si no prevale-
ciese no será, en ningún case, por-
que Carezca ni de luces ni de méritos.
Pero, en fin, la noticia de quién sea
no es presumible qua tarde Mucho

do totalmente el paro campesino, ini-
cien el nuevo régimen de la propiedad
agraria.

Nuevo régimen que se ha instalado
en todos los países de tipo democráti-
co ; que en todos, a su instalación, ha
habido colapsos y violencias, y que la
República, a pesar de sus detractores
y de quienes hinchan desmesurada-
mente los hechos adversos, lleva ade-
lante con las menos violencias y sin
perturbaciones económicas. Interesa a
todos ya su aplicación, y a esta obra
trascendente que ella se realice dentro
de las normas legales establecidas. A
todos importa que sea así, principal-
mente a quienes sientan devoción por
la obra, porque la obra no puede cum-
plirse sin imperativos inflexibles de au-
toridad que impongan a todos el aca-
tamiento a la ley.

Unos han tenido interés en desvir-
tuar la reforma agraria diciendo, no
sé con qué fin, desde luego sin nin-
guna verdad, que era un fracaso ; otros
han elevado, consciente o inconscien-
temente, la reforma agraria a la ca-
tegoría de un mito. No. Ni mito, ni
fracaso. Que no es un fracaso es evi-
dente, puesto que empieza su aplica-
ción. Que no es un mito en el senti-
do de creer que en un abrir y cerrar
de ojos va a producirse un cambio to-
tal en la vida social de los campos,
convierte decirlo repetidamente. La re-
forma agraria es una obra larga, ex-
puesta a rectificaciones. Ha sido y es
larga y rectificable en todos los países
donde se ha realizado. Lo que importa
es empezarla y no detenerse. Empezar
y seguir sin cesar. En la continuación
sin interrupción está el triunfo de es-
ta obra que la República prometió, y
que empieza a ser ya, pese a unos y
a otros, mea realidad.»

Desde Veracruz

El sargento Mada-
riaga embarca para

España
VERACRUZ, 17.—El sargento Mo-

desto Madariaga, mecánico del «
Cuatro Vientos», ha embarcado para Es-
paña a bordo del trasatlántico «Haba-
na». Antes de zarpar reiteró su con-
vencimiento de que los tristemente cé-
lebres aviadores Barbaran y Collar ca-
yeron al mar en el golfo de Mejico.

En su equipaje, el sargento
Madariaga lleva lty medallas de oro que la
Cámara de Comercio española había
otorgado a los aviadores y otrers rega-
los preparadas para haberles sido en.
tregedos a !a /legada a la capital de
Méjico. Todo ello se lo entregará a las
familias de ambos aviadores.

Una Comisión de aviadores mejica-
nos, presidida por vel coronel Lezama
y numerosos miembros de la colonia
española, vino a este puerto para des-
pedir a Madariaga en el muelle.—
(United Press.)

tiempo en ser conocida. Descansamos
en la seguridad de que la elección
será, en todos los casos, afortunada.
Es cuanto nos importa.

EL PROGRAMA Y LA CE-
NA DE LOS SOCIALIS-

TAS
«Tambien la gente del pueblo...»

Más claro: «También los socialistas
redactan un programa mínimo de co-
laboración.» Esto por un lado, y por
el otro: «A esta reunión política—la
cene de la minoría socialista—se le
da un gran alcance de carácter polí-
tico.» Si hubiese un premio nacional
a la sagacidad, se lo discerniríamos,
sin vacilación ninguna, a «El Sol»,
que se complace tanto en la «indepen-
dencia» como en la exactitud. En
cuanto al famoso programa mínimo
de colaboración, el día u, del corrien-
te dábamos cuenta de que la Comi-
sión ejecutiva de nuestro Partido, en
su reunión ordinaria, había decidido
introducir las modificaciones corres-
pondientes en el programa mínimo
del Partido, el mismo que viene ri-
giendo desde su fundación. Pues
bien; cen esa noticia es con la que
se ha edificado el rumor de que los
socialistas se disponen a redactar un
programa mínimo de colaboración.
Quizá—podemos seguirle el humor
al colega—fuese anoche cuando el
Grupo parlamentario, entre grandes
discursos y controversias, lo acorda-
se. Para algo se reunió en su totali-
dad. Donde nosotros ponemos, obli-
gados a la cautela, «discursos y con-
troversias», el colega puede poner—es
lo que le corresponde—querellas y di-
sentimientos, autorizándole ello esta
frase final: «En la minoría socialista
se ha abierto una división mucho más
profunda que entre los radicales so-
cialistas.» Sólo que una información
semejante no la tendrá el diario de
referencia como no la invente. Por-
que los comensales se comprometie-
ron a no decir nada, y en esta oca-
sión más que nunca, cumplirán su
compromiso. Estanyes de ello bien
seguros.

Como puede ser este lugar adecua-
do para registrar esa cena «de gran
alcance político», diremos, para cono-
cimiento de nuestros lectores, que la
minoría se reunió a cenar en un po-
pular restaurante. Presidieron la me-
sa nuestros camaradas Cabello, Bes-
teiro, Caballero, Prieto, De los Ríos,
;De Francisco y Vidarte. Como esta-
ba convenido, no hubo discursos, li-
mitándose el acto a sus puros límites
de cordialidad. Eso Ami todo.

En 1824 Bolívar preparó una expe-
dición naval que, saliendo de Carta-
gena de Indias, tenía por misión
bertar a Cuba del yugo español. La
Intervención de Rusia e Inglaterra
imposibilitó llegara a vías de hecho
esta empresa. Pilé en 1826, a raíz del
Congreso de Panamá, convocado por
Simón Bolívar, cuando se puso por
segunda vez en un plano de trascen-
dencia continental la independencia de
Cuba y Puerto Rico.

La propuesta del Libertador fracasó
ante la negativa de los representantes
norteamericanos, que indudablemen-
te consideraban a estas islas como
puinto de entrada para la expansión
yanqui en el Caribe. Que esto obede-
cía a un plan determinado se com-
prueba ante el heoho de la posesión
de LuiSiana por Estados Unidos, po-
sesión facilitada por la ceguera
imperialista de Napoleón, y la de La Flo
rida, que los BorboNes de España
concedieron también sin fijarse—los
Borbones españoles se han distingui-
do por su estupidez y maldad ingéni-
tas—que estaban abriendo las puer-
tas a la intromisión yanqui en Cuba.

Durante todo el siglo XIX Cuba
fué un torbellino de revueltas, que
desde los combatientes denominadas
«Soles de Bolívar» en 1823 llega hay.
ta la destrucción de la escuadra es
pañoLa en Santiago de Cuba en 1898.
La intransigencia de la monarquía
española acentuó su ambición: Todo
menos la independencia. Ante esta
actitud, el doctor Betances, delegado
en Paríst de la insurrección cubana,
dirá en 1897: «Todo, pero no Espa-
ña». Ante estas dos posiciones absolu-
tas, Estados Unidos dirán: «Ni Espa-
ña ni Cuba; Estados Unidos solos».
No nos debe extrañar, pues, que siga
el forcejeo por la libertad cubana, va
que la isla fu4 arrebatada a la

monarquía borbónica para caer entre las
garras del imperialismo yanqui.

Como no nes debe extrañar que en
esta nueva etapa de la revolucion cu-
bana aparezcan 106 111 18(1106 vicios de
esas revoluciones propias de paises
coloniales, en las que, a falta de una
fuerza capaz de abatir el poder de la
Metrópoli, la fuerza de la revolución
viene a ser controlada por los servi-
dores del régimen colonialista.

La simple Declaración de una huel-
ga general por los trabajadores cuba-
nos y españoles allí residentes arrin-
conó; 'por inútil, el retoricismo
revolucionario de les Comités de gente que
maniobraba Pm los nestaarantes de las
playas de Miami y Imizeta manifiestos
desde París. La huelga general ha
sido el punto final para esa pesadilla
cubana que era Machado. Ante los Co-
mités revolucionarios, Estados Unidos
se encogía de hombros. No constitu-
yen un peligro para los interese  yan-
quis en la isla. Ante una huelga ge-
neral, el Gobierno yanqui toma cartas
en el asunto, pues una huelga de esa
naturaleza afecta a los intereses nor-
teamericanos en Cuba. ¿Cómo inter-
vendrá el Gobierno yanqui? Primero,
haciendo salir de la isla a Machado,
punto de convergencia del odio nacio-
nal, y después, encarrilando la corrien-
te de la revuelta hacia un Gobierno
que sea garantía len la salvaguardia
de los intereses del capitalismo yanqui
en la isla. El pueblo se entretendrá
arrastrando por las calles a los sica-
rios de Machado, éste sicario a la vez
del capitalismo yanqui, todos afanosos
de hacer méritos ante la diplomacia
del dólar y hoy víctimas de su espíri-
tu servil. La prensa yanqui hablará
de una nueva ayuda de Estados Uni-
dos a la industria del azúcar para que
el elemento trabajador no tropiece con
el fantasma del hambre ; paulatina-
mente se irán calmando los arrebatos
y todo quedará como antes... o peor.

e. Cuáles han sido los nombres que la
información periodística ha manejado
como posibles sustitutos de Machado?
El general Herrera, ex ministro de la
Guerra, a quien el ejército le ha pues-
to el veto por considerarlo el brazo de-
recho de Machado en la política de
brutalidad militar que ha sufrido el
país. Orestes Ferrara. ¿Quién es Ores-
tes Ferrara? «Menager» de Machado
en política internacional, casi italia-
no, casi cubano, casi yanqui, casi hom-
bre. Genuino representante del
chanta-gista intelectual, capaz de defender to-
das las malas causas si la tarifa es
satisfactoria. En Ginebra, su voz de
tenorino se desgañitaba proclamando
la plena soberanía nacional cubana, y
en la VI Conferencia panamericana
de La Habana, en 1929, y en nombre
de Machado, se unió a la Delegación
yanqui, defendiendo la política de las
intervenciones.

García Kohly, ex embajador de
Machado en Madrid, defensor hasta
el envilecimiento del terrorismo
machadista ; pero que al ver a su amo
en desgracia, como buen aprovecha-
do, lo abandona para denigrado :
moro muerto, gran lanzada.»

La suerte de la Presidencia—la
Presidencia es en Cuba una de las
tantas loterías—le ha tocado esta vez
al ex ministro machadista señor Cés-
pedes Ortiz. Como ministro de Edu-
cación ha dejado un grato recuerdo
en los centros intelectuales, hacien-
do asesinar a los estudiantes no con-
formes con la política del tirano. Pa-
ra los ingenuos que esperen algo de
este cambio de cosas, lean las pala-
bras del ya presidente Céspedes, al
tomar posesión de su cargo : «Yo de-
seo expresar mi más vivo agradeci-
miento al pueblo de los Estados Uni-
dos. Nuestra simpatía está por enci-
ma de todas las divergencias que ha-
yan podido surgir en estos momentos
inquietantes para la vida de mi país.»
En resumen : los mismos hombres
servidores de Machado y del capita-
lismo yanqui.

Y en tratándose de Cuba, no po-
día faltar la invitación al cumplimien-
to de la denominada doctrina de Mon.
roe..., que no es de Monroe, sino de
John Quincy Adams. Esa doctrina, a
la que Camilo Barcia Trelles deno-
mina «guiso de liebre sin liebre»,
el mejicano Carlos Pereyra «el mito
de Monroe» y que el venezolano R.
Blanco Fombona definió como un
}cebado «timo», a pesar del tiempo

Varios grupos de ca-
pitalistas intentan
organizar la produc-

ción olivarera
SANTIAGO DE CHILE, 17.—Las

Casas importadoras de aceite de oliva
español han enviado informes a Es-
paña llamando la atención sobre los
preparativos que se están haciendo pa-
ra cultivar el olivo en Chile en gran
escala.

Varios grupos de chilenos se han
unido para organizar la plantación de
olivos, que alcanzará a unos cuarenta
mil árboles por año, en las colinas que
circunda la hacienda Chacabusco.

El finaciero principal es un súbdito
yugoslavo, que tiene la esperanza de
producir en Chile 250.000 litros de
aceite de oliva. Ha traído ya material
de Italia para la refinería del aceite y
vendrán técnicos italianos para ocu-
parse de los árboles.

Se han plantado olivos en grandes
extensiones de terreno en La Serena y
San Fernando. También una fabrica
alemana en Santiago ha hecho los pri-
meros ensayos para el refinado del
aceite de oliva nacional, que se espera
podrá . reducir considerablemente las
importaciones de España, que semi-
nistra la mayor cantidad, seguida por
Italia y Francia,—(United Press
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Las votaciones de ayer

Un conato de debate
político
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EL MOMENTO POLÍTICO

Sin "quórum", dimisión; con "quó-
rum", absoluta autoridad

Ayer tuvieron efecto las votaciones
1de "quorum» que estaban pendientes
ane be Cámara, y acerca de las cuales
ha iienido girando la curiosidad po-
lítica de las semanas últimas. El Go-
bierno tiene «quórum». Le asiste una
mayoría' parlamentaria. Por conse-

. cerencia, tiene a su favor la condición
¡indispensable que todo Gobierno s'e-
le:elite para seguir en el Poder. Mien-
'Sras esa mayoría no se divida, el
Gobierno está, no ya en el derecho, sino
en la obligación de seguir gobernan-
do.'. Nos coMplace que el señor Aza-
ha hiciera ayer, una vez más, afirma-
ción de ese principio al contestar al
aleñor Martínez Barrios en el conato
'eseno pasó de ahí—de debate político
que 'se 'produjo al explicar el señor
:Martínez Barrios la abstencion de la

minoría radical.
Al  Góbierno le sobran votos. Cu-

rándose en salud, el señor Martínez
Barrios al justificar el voto—el no
roto, mejor dicho—de la minoría
radical, tuvo buen cuidado en quitarle
Importancia a la cuestión hipotética

e la votación. Claro es que si el Go-
bierno no hubiera obtenido los votos.1
necesarios, la minoría radical se hu-
biera apresurado a exigir la dimisión
lulsninante del Ministerio. Un voto,

i•

no solo, puede operar ese cambio
adical de oriterio. Si el voto sobra,
o tiene importancia ninguna; si fa!-
R, ha de ocasionar una crisis. Y no
e que nosotros le neguemos licitud

' esta segunda hipótesis. Ayer mis-
itrio, en términos de absoluta clari-
idad, exponíamos la opinión de que
ji el, Gobierno no lograba el «quó-

rum» estaba en el trance de dimitir.
'tina fidelidad obligada a las doctri-
ras—irrecusables—sentadas desde la
cabecera del banco azul nos imponía
ese criterio. Pero al Gobierno le so-
bran votos. Y lo inadmisible sería
dar por buena la teoría que parecía
deducirse de las palabras del señor

Martínez Barrios, según la cual una
votáción no tiene tiene trascendencia

1
 uando es favorable, y la tiene, en
anabio; decisiva cuando es adversa.
1 señor Martínez Barrios olvidaba

luna circunstancia reciente y muy sig.lificativa. Y es que por el hecho de
aber prestado escasísimos - votos a
net votación de «quórum», la mino-
la radical se creyó en el caso--que

1cimentamos oportunamente—de acor-
ar no reincidir en semejante actitud
proclamar a los cuatro vientos que,

I
n 'lo sucesivo, como si el Gobierno
Mera exclusivamente de la merced

- ue pudieran representar aquellos po-
los votos otorgados con anterioridad,
la minoría radical no haría, por nin-
gún motivo, funciones de mayoría.
ro' éra'necesario el acuerdo. La res-

luesta, bien terminante, está en las
otaciones de ayer.
Conato de debate decíamos antes

lue tué el discurso del señor Martí-
-NnezBarrios.o tuvo mayor catego-

fa. El señor Martínez Barrios es
ombre discreto. En ese punto, la mi-

I
oría radical, sin excluir al señor Le-

rroux--o incluyéndolo de modo ex-



LAS CORTES CONSTITUYENTES

como  votan  A SU  FAVor 233	 DIPUTADOS, EL GOBIERNO
obT IENE CON EXCESO EL "QUÓRUM"

DESDE EL ESCAÑO

DE LA "CONSIENSIA" Y DE LA
"APETENSIA"

entonces, y lo hago ahora, que en el
camino emprendido no retrocedere-
mos una línea. Hay que reservar el
porvenir. De quién? De todos. Ni
vamos a degollar una colaboración,
hasta ahora fecunda, ni vamos a dar
gusto a los enemigos del régimen.
Sometámonos al libre juicio de la opi-
nión pública, porque Gobierno y opo-
siciones tenemos deberes comunes
que cumplir, que son superiores a
nosotros. Reservemos el porvenir.
Pueden venir acontecimientos que de-
ben encontrar libre el camino de la
cordialidad y el afecto entre los par-
tidos republicanos. Guardemos, pues,
la integridad de nuestros programas
políticos y pongamos al régimen y
al país por encima de todo. (Muchos
aplausos.)

Rectifica el señor MARTINEZ BA-
RRIOS, obligado — dice — por las
palabras finales del jefe del Gobierno.

El sólo ha aludido a la necesidad
de un cambio de política, de una rec-
tificación de conductas, que, según él,
está pidiendo el país y parte de los
hombres que siguen al Gobierno.

Haced examen de conciencia—con-
cluye—, como lo hemos hecho nos-
otros, que las horas apremian, y pro-
ceded a la rectificación de vuestra con-
ducta. (Rumores de aprobación.)

Dicho esto salen del salón los radi-
cales, agrarios, progresistas, izquier-
da radical socialista, comunista, inde-
finidos, etc., etc.; toda la oposición.
Resultado de las votaciones. — Al Go-

bierno le sobran votos.

Se vota en primer lugar la conce-
sión de recursos para el funcionamien-
to y desenvolvimiento de los servicios
del nuevo ministerio de Industria y
Comercio.

Pronunciada por el camarada BES-
TEIRO la frase de protocolo «Se cie-
rra la votación», vuelven al salón las
oposiciones.

Hay un momento de silencio.
El camarada BESTEIRO: El nú-

mero de diputados en ejercicio es 444.
La mitad más uno son 223. Han to-
mado parte en la votación 233. En
pro, 233. Queda, pues, definitivamen-
te aprobada la ley. (Aplausos. Algu-
na protesta insignificante en la opo-
sición, a la que molestan los aplau-
sos dedicados al Gobierno por demos-
trar, una vez más, que le sobran vo-
tos para gobernar y que está legiti-
mamente en el Poder.)

El proyecto de ley declarando de
utilidad pública las obras de urbani-
zación y saneamiento que realice el
Ayuntamiento de Alicante para la
construcción de una Ciudad jardín
en la playa de San Juan obtiene 226
votos favorables, y queda definitiva-
mente aprobado.

El señor MARIAL (federal) expli-
ca su voto en contra, por creer que
el sistema expropiatorio propuesto va
a arruinar a los pequeños propieta-
rios ubicados en la zona afectada por
la ley.

Seguidamente obtiene el Gobierno
el tercer «quórum» (229 V010b) para
la probación definitiva del proyecto
de ley de Reclutamiento y reemplazo
de la marinería de la Armada.

Conviene advertir que los votos ob-
tenidos por el Gobierno son exclusi-
vamente de la mayoría.

De los independientes sólo han vo-
tado los señores Tapia y Franco. De
la minoría federal han tomado parte
en las votaciones siete diputados, in-
cluido el ministro, señor Franchy
Roca.

Concluidas las votaciones," se levan-
ta la sesión a las nueve menos cinco.

ley de Arrendamiento de fincas rús-
ticas.

Se abre discusión sobre el [MeV° dic-
tamen acerca del aRtículo 7 .., c¡ue pu-
lilicaruos ea el extracto de la seción de

I ; señor CASANUEVÁ (agrario)
epoya un voto particular para justifi-
liar su asenso al nuevo dictamen, que
ácepta como mal menor.

Sin embargo, propone que se su,pri-
man la.s palabras «... y tampoco infe-
rior al líquido imponible» y otro re-
ferente a Intervención de Jurados

mixtOs.
El señor FECED (radical

socialista)e Creemos nosotros que la propues-
ta del señor Casanueva beneficia a los
arrendatarios, que es a quienes trata
de beneficiar esta ley, y por ello acep-
tamos el voto particular, si el señor
Casanueva declara que la supresión
de esas palabras se refiere solamente
e. aquellas tierras en régimen de ami-
llaramiento.

El señor CASANUEVA e Efectiva-
mente, esa es mi intención, sin que
.eso alcance a las tierras en régimen
catastral.

El señor FECED: Entonces, que-
da aceptado el voto particular, a reser-
va de darle nueva redacción, si fuera
ssecesarks, para acoplarle a la ley.

I (En el banco azul, los ministros de
Agricultura e Industria.)

El sEñor ARAGAY («Esquerra») de-
fiende otro voto particular, opon ién-
dase a la libertad de contratación y a
otras facultades que se concede,n a los
,propietarios, y que pugna con la ley de
bases de Reforma agraria.

El señor PEÑALBA (Acción repu-
blicana), en nombre de la Comisión,
Je contesta para rechazar el voto.
, ('Entra el ministro de la Goberna-

celebra la primera votación
nominaly es rechazada la propuesta del
señor Aragay por 120 votos contra
cuatro,

A continuación, y en votación or-
dinaria, es rechazado otro voto del
peñor Lara <radical.
, El señor ALVAREZ MENDIZA-
BAL (radical), antes de defender un
Voto particular 9110 tiene presentado,
ruega a la Comisión lea la redacción
!definitiva.
1 Cosa que hace el señor FECED,

l
1

 clareado que se han aceptado urgen-
ias de los señeres Casanueva y

Aragay, rebajando al a el tipo del 5 por
itoo señalado.
i (El ministro de Instrucción entra a
ieentarse en el banco azul.)

El señor ALVAREZ
MENDIZABAL, en la defensa de su voto, resu-
)cita la enmienda del señor Sánchez
Román, porque cree que el Catastro
eso significa una garantía.

Censura a los socialistas por haber
aceptado el dictamen nuevo, que es
antisocialista. (Rumores.)
1 El camarada EGOCHEAGA: Lo

e no queremos hacer nosotros es tr
defender los intereses de los propieta-
alos.

El señor ALVAREZ MENDIZA-
IBAL t • Yo defiendo los intereses con-
juntos de todos los que intervienen
en el campo. (Más rumores.)

En total : la minoría radical no
juzga aceptable el nuevo dictamen, y
peneura a la Comisión y a la mayoría
por beberlo probado.
_. Después de enfadarse mucho, aca-
ba retirando el voto particular.
Se acepta una enmienda del compa-

ñero Morales.
La Comisión acepta parte de una

enmienda de nuestro compañero
MOrales, modificando el dictamen en

siguientes puntoot
En el párrafo primero, se modifi-

i : «podni pedirse la revisión desde
primer atk) en que se firme el con-

trata»
No se acepta la n~ts del tope

minimo de las rentas en las 	 tierras ami-,

El compañero MORON: Voy a re-
coger algunas palabras del señor Bal-
bontín, porque ya nos va molestando
ese recurso político, tan manido, de
señalar contradicciones entre nuestra
actuación y nuestro programa. Ha
debido el señor Balbontin enterarse
de nuestros forcejeos en la Comisión,
manteniendo nuestra posición socia-
lista hasta donde ha sido posible, sin
olvidar, como no olvidamos nunca,
los intereses de los arrendatarios, de
los obreros del campo, que son com-
pañeros nuestros.

Lo que no hacemos nosotros es
-exagerar ese tono seudorevolucionA-

rio como hace su señoría. Nos da-
mos cuenta de que no estamos ha-
ciendo una ley socialista, y nos ple-
gamos a las concesiones que podemos
arrancar a una sociedad burguesa.
Y el señor Balbontín, que puede lle-
gar a ser un buen caudillo, cuandu
se impregne mejor de lo que es la
doctrina comunista, debe sober, ya
que, por lo oído, lo ignora, que en
el comunismo se admite uta política
oportunista, tendente a obtener con-
cesiones mínimas, mientras se llega a
la transformación de la sociedad. Y
esto es lo serio. Porque las revolu-
ciones, señor Balbontín, se hacen en
la calle, no con unas enmiendas asus-
tapazguatos o engañabobos. Su seño-
ría, que conoce mejor los textos bí-
blicos que la doctrina marxista, vie-
ne aquí a hacer una revolución muy
cómoda. Presenta una enmienda en
que dice: «queda abolida toda la pro-
piedad», y cree haber cumplido un
deber. Esto no es noble. Es algo de
exhibicionismo, por no calificarlo
Peor.

Los socialistas somos hombres de
realidades. Nos damos cuenta de ciue
estamos forjando un Estado de tipo
burgués y no recurrimos nunca en
las propagandas a ese tipo de trucu-
lencias de que hace gala su señoría,
que es diputado con votos anarquis-
tas, y ahora defiende una posición
contraria, en una evolución que yo
aplaudo, pero que no puedo menos
de señalar. Hay que tener una con-
ducta clara y una ética firme para
poder atacarnos.

Nosotros, en nuestro programa, pe-
dimos la abolición de la propiedad
privada; pero mientras tanto llega la
implantación de nuestro ideal, arran-
camos a -la burguesía el máximo de
concesiones.

Aspiramos a eso que defiende su se-
ñoría. Queremos abolir la propiedad.
Pero eso lo haremos desde la calle,
que es donde se hacen todas las re-
voluciones, hasta las burguesas, setIor
Balbontín. Y desde la calle impondre-
mos nuestro criterio cuando sea llega-
do el momento. ,(Muy bien. muy
bien.)

(Vuelve Besteiro a la presidencia.)
El señor BALBONTIN rectifica.

Dice que la teoría defendida par el se-
ñor Peñalba es la misma de Kerenski,
en Rusia.

Al compañero Morón le dice que ha
incurrido en el error de creer que el
reparto de las tierras es postulado de
la revolución comunista; se trata de
un postulado democrático, hecho por
Robespierre en la Revolución fran-
cesa.

Si no se puede conseguir el mínimo
de programa deben los socialistas
marcharse del Poder.

El camarada ACERO: Pero un
tránsfuga como su señoría, ¿puede
dar lecciones a nadie?

El señor BALBONTIN: Yo he evo-
lucionado siempre hacia adelante.

El camarada CARRILLO: Hacia
adelante siempre. Sobre todo, cuando
embrrcaba a los obreros de Sevilla y
se venta corriendo en el tren. (Hay un
poquito de jaleo.)

La enmienda es rechazada en vota-
ción ordinaria.

Hay otra del mismo.
El señor BALBONTIN: Ruego al

señor Peñalba que ponga atención,
porque esta enmienda no tiene nada
de comunista.

El señor GOMARIZ: .¿En qué que-
damos? ¿Es su señoría comunista o
no? ¿Ha evolucionado ya? (Risas.)

El señor BALBONTIN quiere que
se conceda una moratoria general de
tres años para que durante ellos no
paguen renta ni canon die ninguna es-
pecie, los arrendatarios, aparceros,
«rabassaires», foreros y a todos los
que trabajen la tierra.

Dice que esto se puede hacer por-
que lo ha hecho Hitler.

El señor PEÑALBA contesta que no
se puede acceder a esa moratoria, por-
que en la misma situación se encon-
trarían otros factores de la produc-
ción. Ya en el dictamen se tiene en
cuenta las condiciones desventajosas
en que puedan encontrarse los arren-
datarios pobres. Lo que no se puede
hacer es paralizar la vida del campo.

La enmienda es rechazada, y lo mis-
mo sucede con otra análoga, ésta últi-
ma en votación naminal, que pide el
señor GUERRA (radical), para ir
aclarando no se sabe qué cosas.

Advierte el compañero BESTEIRO
que sea cual fuese el resultado de esta
votación, inmediatamente se procederá
a las votaciones definitivas de las le-
yes pendientes.

(Han entrado en el salón el jefe del
Gobierno y los camaradas Prieto y De

 los Ríos. También llega al salón el
camarada Teodomiro Menéndez, con
un brazo en cabrestillo, y es acogido
cariñosamente por las compañeros.)

Han votado en contra de la enmien-
da 236; en pro, uno.

El camarada BESTEIRO : Antes
de pasar a las votaciones he de comu-
nicar a la Cámara que los señores
Arroyo, Centeno y Domínguez Bar-
bero han renunciado a sus actas pa-
ra continuar en el desempeño de sus
cargos en la Compañía Trasmedite-
rránea y en el Tribunal de Cuentas.
La presidencia les remitió una carta
pidiéndoles rectificación o ratificación
de este acuerdo, dando un plazo de
ocho días.

Estos señores no han contestado. Se
entiende que han renunciado a sus ac-
tas. El señor Ossorio y Florit no ha
cumplido en el plazo de ocho días pa-
ra optar entre el acta y el cargo de
asesor del Instituto Nacional. Sigue
siendo diputado. Se va a votar en pri-
mer lugar la ley de Concesión de cré-
dito para el nuevo ministerio de Indus-
tria Y Comercio. Pero antes el señor
Martínez Barrios va a hacer uso de la
palabra.

Un conato de debate político.
(En el banco azul, todo el Gobier-

no. La Cámara, Completa.)
El señor MARTINEZ BARRIOS

explica el voto de la minoría radical,
la cual va a abandonar el salón du-
rante la votación de la ley anunciada
par la presidencia.

Hace historia de la presentación de
este Gobierno en re de julio próximo
pasado y del programa a realizar, que
expuso e.1 señor Azaña, a quien con-
testaron los jefes de grupo.

Recuerda las palabras de Lerroux
entonces de que el nuevo Gobierno
tenía su respeto, pero ata" confianza;

Recoge luego el señor Azaña la
alusión del jefe de la minoría radical
al poco trato del Gobierno con las
oposiciones, y, sobre todo, a la invi-
tación a la concordia con el grupo que
se ha retirado del Parlamento.

A este propósito-dice que pocos Go-
biernos se han visto en trances tan di-
ficiles como éste, a tal extremo, que
duda 9ue exista otro caso de abnega-
ción cívica tan grande y de tan ejem-
plar cumplimiento del deber.

¿ Hemos hecho esto por esa mezqui-
na cosa, que nadie nos puede atribuir,

de conservar el Poder? No. Hemos
continuado para evitar que las insti-
tuciones democráticas puedan perder
su prestigio. De esa ruda oposición yo
no me he quejado ; me he defendido,
como es lógico. Después se ha abierto
un cauce más amplio y hemos apru-
bado leyes con la colaboración de otras
grupos.

No han visto con desdén ni con in-
diferencia la retirada de un grupo par-
lamentario, que no se ha retirado por
un hecho producido en el Parlamento
ni corno consecuencia de un debate.

Yo no califico la conducta de nadie,
pero creo que es un error esa retira-
da. Se puede hacer todo dentro de Ta
legalidad; pero si alguno la menospre-
cia, ¿ qué podemos hacer nosotros?
Desear nada más que rectifique esa
conducta por ellos y por el Parla-
mento.

Reconoce que los radicales han co-
laborado con el Gobierno en las últi-
mas semanas, y encuentra lícito que
cuando se trata de demostrar si el
Gobierno tiene o no fuerza para go-
bernar se abstengan las oposiciones.

Es lamentable no obtener la con-
fianza de los radicales; tampoco es
lícito que se pueda decir que se su-
maba al criterio del Gobierno con un
espíritu de abnegación o de protec-
cien. Claro es que habrá leyes en que
la ooincidencia de criterio haga nu-
merosas veces que los radicales vuel-
van a votar con el Gobierno ; no ya
a llevarse la oposición al extremo de
negar principios programáticos por
derrotar al Gabinete.

Yo soy asequible a la emoción, y
agradezco al señor Martínez Barrios
los elogios que ha hecho de mi per-
Soria.

Dice que hay una confianza o una
esperanza que no debe ser defrauda-
da. Yo me daría por satisfecho con
haber sido una realidad fugaz.

Pero hay algo en las palabras del
señor Martínez Barrio que me intere-
sa recoger. Es aquella apelación a la
conciencia. Es que la concieneia de
un jefe de Gobierno no es tan respe-
table como la de los demás?
No, abandonaremos el Poder por pro-

pia voluntad.
Nuestra presencia en el banco

azul justifica la existencia de un de-
ber que nosotros estamos cumpliendo.
Y porque así lo creemos, continuamos
en él. e Es que roe quiere decir con
eso que detentamos el Poder

'
 que no

nos corresponde el mando? No creo
que haya nadie que se atreva a tal
cosa. Estos cientos de hombres que
forenan la mayoría, que representan a
cientos de miles de electores, apoyan
al Gobierno en la seguridad de que
sirven al país y a su conciencia, no
por la pueril satisfacción de ganar una
batalla parlamentaria, ¡ Hartas hemos
ganado ya!

Se me pide que haga traición a
mis convicciones, que abandone mis
posición. Y no puedo hacer eso. Cuan-
do crea que ha llegado el momento
oportuno, pronunciaré esa palabra
que se me insinúa. Antes, nunca. En-
tiéndase bien : no abandonaremos el
Poder por nuestra propia voluntad.
Nos expelirá de él una derrota en las
Cortes o la falta de confianza en el
jefe del Estado. Mientras nos quede
un compromiso por cumplir, mientras
no tengamos resuenes los problemas
que juzgamos urgentes, no abandona-
remos nuestra posición.

Recordaba yo en el discurso de pre-
sentación de este Gobierno, continua-
ción del anterior, que aquél había te-
nido errores, sí; pero también ha te-
nido aciertos y servicios al país que
deben ser reconocidos. Y recordaba

El ministro de Obras públicas ha
recibido la siguiente instancia, que ha
sometido a estudio del Gabinete de
Accesos , Extrarradio de Madrid:

«Excelentísimo señor ministro de
Obras públicas.—Madrid.

Don Gregorio López Carretero, pre-
sidente de la Diputación provincial de
Segovia, en su nombre y representa-
ción, acude ante V. E. en solicitud
de que el Parque Nacional que trata
de crearse en la vertiente meridional
de la cordillera Carpetovetónica se-
gún decreto de 4 le agosto corriente,
enclavada en la provincia de Madrid,
se amplíe a la vertiente Norte y Nor-
oeste de la misma, en la parte com-
prendida en la provincia de Segovia,
en los términos de San ildefonso, Re-
venga, La Losa, Ortigosa del Monte,
Otero de Herreros y El Espinar, coro-
prendiéndose dentro de su perímetro
los magníficos pinares de Valsaín,
Gargante, Aguas Vertientes, Gudillos,
Las Chufardas, Cotera de León, Pi-
nar del Paular y de la Cinta, Roble-
dales del Valle del Lozoya y terrenos
situados entre Revenga y El Espinar,
fácilmente repoblables, con lo que
quedaría constituido el Parque Nacio-
nal de Madrid, que nada tendría que
envidiar a ninguno de los mejores de
Europa ni de los Estados Unidos.

Sería ofensivo para la elevada cul-
tura del ministro de Obras públicas
pretender razonar la conveniencia, ba-
jo el punto de vista técnico, de dar al
parque proyectado la mayor extensión
que se pretende por esta solicitud;
por eso nos hemos de limitar a razo-
narlo bajo el punto de vista económico
y práctico.

Los pinares que se extienden desde
San Lorenzo de El Escorial, por Gua.
darrama, Los Molinos, Cercedilla,
Navaterrada, Becerril de la Sierra,
Collado Mediano y Moralzarzal, no
son comparables ni en su belleza ni
en su magnificencia, ni importancia
científica ni económica, con los de
Valsaín, Garganta y otros que an-
tes se citan, situados dentro de la
provincia de Segovia, pero sin solu-
ción de continuidad con los de Gua-
darrama y Cercedilla y los de El Es-
pinar, que unidos a los terrenos en-
clavados entre los pinares de Valsaín
y de El Espinar que comprenden poco
más de 6.000 hectáreas, aun sin re-
poblar, pero fácilmente repoblables,

más ímpetu y en proporciones rnáO
avasalladoras.

Ya se apunta en el prólogo del de.
creto la posibilidad de abarcar el
Parque proyectado otros términos
municipales de la cuenca meridional
de la cordillera carpetovetónica, que
forzosamente se extenderían igual.
mente a otros de la vertiente Norte,
pudiéndose entonces comprender en
el Parque nacional el hermoso pinar
de Navafría, La Mata de Pirón y
otras masas arboladas de extraordi-
nana belleza natural, con monumen-
tos enclavados en éstos, tan impor-.
tantes bajo el punto de vista turísti-
co, como el Monasterio del Paular y
la ciudad de Segovia, situada enton-
ces en los límites del gran Parque
nacional de Madrid.

Por todas estas consideraciones no
dudamos en acudir a la fina visión de
V. E. en solicitud de que acoja COQ
interés nuestra solicitud de la am-
pliación del proyectado Parque nacio-
nal del Guadarrama a la vertiente
Norte y Noroeste de la cordillera cara
petovet6nica, en los términos y con
la Amplitud que se pide en este •s,.
crito.

Viva V. E. muchos años.
Segovia, a 5 de agosto de 1933

EN ESTADO
Visitas al compañero De los Rios .

El ministro de Estado recibió ayer
la visita de una Comisión de vecino,
y autoridades de Andorra, que le habló
de la situación política de la mismas
y al ministro de Bolivia.

También recibió la visita del cama-
rada doctor Pascua.

Noticias desmentidas.
Con carácter oficioso se han des.

mentido las noticias publicadas pol,
algunos diarios de que haya dimitida
el compañero Julio Alvarez del Vaya
su cargo de embajador de España (ni
Méjico, y de que se haya nombrada
embajador de España en Moscu al

camarada Pascua.
EN INSTRUCCION PUBLICA

Un donativo de 500 pesetas.
El ministro de Instrucción pública

recibió ayer a la señora viuda dø
Gamboa y a don Antonio de Lezama,
que fueron a darle cuenta del Gamboa
yo de soo pesetas hecho para cooperan
a la construcción del Grupo escolar
Francisco Gines de los Ríos en la

colonia de la Prensa y Bellas Artes.
EN GOBERNACIION

Un registro en el Sindicato de la Ma-
dera de Sevilla.

Ayer recibió a los informadores el
ministro de la Gobernación y les dilo
cuenta de que, según le comunicaba el
gobernador de Sevilla, en el taller co.
lectivo que mantiene el Sindicato de la
Madera, donde existen profusión de
maquinaria y grandes existencias de
materia prima, el gobernador, por
sospechar de que pudiera haber armas
allí guardadas, dispuso se practicase
un registro, y fueron encontradas dos
bombas y siete pistolas, todo lo que
permanecía enterrado en el suelo del
establecimiento. En vista de ello, el
gobernador ha dispuesto que se inten-
sifique la búsqueda, por si hubiese
ocultos de análoga forma otros arte.
factos mortíferos o armas.

Los periodistas hablaron luego coi/
el ministro sobre la situación política
y los problemas que tiene planteado*
en la actualidad el Gobierno, refirién-
dose concretamente a la ratificación
del Convenio con el Uruguay. Trato»
ron de obtener del señor Casares ahs
guna declaración en relación con este
asunto y con la reunión, a que ha
asistido, del Consejo de la Orga, a
que pertenece, en que se trató de ja
materia.

El ministro de la Gobernación eltie
dió una respuesta concreta sobre er
desarrollo y resultado de la reunión
del citado Consejo, y manifestó en su*
ma únicamente que tiene su posición
y su criterio perfectamente determinad
do, y lo expondrá cuando lo crea cone
veniente.

Luego la conversaclan versó sobre
otros temas políticos de actualidad, y
el ministro calificó de puras tienta:dele
ciertas noticias que han circulado poi'
la prensa en los últimos días en re.
!ación con la situación ministerial.

El ministro de Obras pú-
blicas y las "Ciudades

ferroviarias"
Ayer tarde, jueves, en el Congresof

el ministro de Obras públicas recibid
al Consejo directivo, en pleno, de la
Cooperativa de Casas Baratas "Ciu
dades Ferroviarias», que acudió a ex.
poner al compañero Prieto los vastos
planes de la expresada entidad, qua
tienden a resolver para la clase ferro

viaria el hasta ahora insoluble proble.
ma de la vivienda sana y económica.
Se habló de la posibilidad del aprove.
chamiento, para los fines indicados, de
los terrenos expropiados por el Estado
en las inmediaciones de la playa de
San Juan, en Alicante, asunto que
puede ser de gran Interés para los fe.
rroviarios de aquella zona ; pero prin-
cipalmente se trató de proyecto de mai.
yor envergadura, no sólo por afectar
al núcleo ferroviario más numeroso,
como es el de Madrid, sino porque su
realización significaría dar un impul.
so decisivo a una obra concebida con
carácter nacional. Nos referimoe al
acoplamiento de los planes de «Ciuda.
des Ferroviarias» a los de urbaniza.
,ción de das zonas lindantes con las lía
neas de enlace de Las Matas-Atocha.

El ministro expuso con gran entu.
siasmo sus ideas respecto del particte
lar, y expresó su creencia de que los
ferroviarios no encontrarían grande*
dificultades, aun desde el puntode vis-
ta financiero, para la realización de su
generoso ideal, en el que les animó *
perseverar sin desmayo y les ofreció
su decidido apoyo en lo que de él de.
pendiera.

Los directivos de «Ciudades Ferro-
viarias» salieron sumamente cometa,
cidos de la cordial acogida del cama-
rada Prieto, cuyas ideas pueden faci.
litar la resolución de un ideal tan te,
nazmente perseguido.
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POR LOS MINISTERIOS

Se pide la ampliación del proyectado
parque del Guadarrama

según un proyecto que obra en esta
Corporación oficial, formaría un con-
ju o regular que se aproximaría a la

extensión de unas so. poo hectáreas,
en su casi totalidad repoblado de pi-
nos silvestres, o Valsaín, y lo que
está sin repoblar lindante con la linea
del ferrocarril del Norte entre las es

tacionEs de San Rafael y Navas de
Riofrio, fácil y económicamente repo-
blable, según antes se indica, en cu-
yo perímetro se comprenderían sitios
de interés natural tan extraordinaria-
mente bellos como La Mujer Muerta,
la Laguna de Peñalara, los Jardines
de La Granja, el Bosque de Riofrío,
etcétera, con la flora y fauna de es-
tos sitios, que son indispensables para
dar tono a un Parque Nacional, má-
xime si éste ha de llegar a ser el de
la capital de la nación española, don-
de se comprenderían los corzos y ga-
mos de Riofrío, las truchas del río
Lozoya, los jabalíes, corzos y lobos
de Valsaín y otras especies raras y
preciosas, como los rebecos de Gre-
dos y la cabra hispánica.

El coste de estos territorios sería
mínimo si se tiene en cuenta que lo
que vale más, como los jardines de
La Granja, el pinar de Valsaín, el
bosque de Riofrio, con sus palacios
artísticos y magníficos, sus fuentes
únicas en España de belleza insupera-
rabie, los pinos seculares, de altura
no igualada por ningunos otros, son
elementos de tal originalidad clec los
hacen indispensables a la declara-
ción de Parque nacional.

Sabido es que los creados en Es-
paña, situados en Ordesa y Covadon-
ga, Peñasanta y Montseny, se hallan
tan distantes de la capital de Espa-
ña que • son apenas conocidos de al-
gunas docenas de españoles, y es. por
esto necesaria la existencia de un
gran Parque nacional en el centro de
la nación, que pueda ser visitado por
nacionales y extranjeros, y ningún si-
tio reuniría ni más elementos ni me-
jores comunicaciones que el Parque
nacional del Guadarrama, una vez
electrificada la línea férrea de Madrid.
Segovia, construida la de Madrid-
Burgos, ya en vías de construcción
con las complementarias de tranvías
que habrían de surgir desde el mo-
mento que es un hecho logrado, afor-
tunadamente, la afición del pueblo de
Madrid a realizar excursiones a la
Sierra, que cada día se manifiesta con,

Hada tiempo que no se jugaba a ese juego tan bonito de echar la caña
6 per lo que se pesca, y a ver si lo que se pesca es, j Por fin!, eso que los
franceses ¿lanzan algo que en romance quiere decir : ¡ quítate tú, que me
ponga yo 1

Hoy, el da la caña—sea dicho con todo respeto—fui el señor Martínez
Barrios. Estuvo—huelga decirlo—tan fino y suave como de costumbre. ¿Qué
lendrdn aquellos bancos que, en cuanto se levanta un señor para hablar desde
ellos, prolonga y dulcifica de tal modo las eses? El señor Martínez Barrios
nos habló de una «consiensia» (nos habló y nos volvió a hablar sus buenas

;veinte veces) que era una pera jalea. Una t(C011Siel'iSia» sin «mansilla»: algo
así como sin pecado concebida. Pero esto, cual 5e dice en los folletines bien
pergeñados, ya es otro capitulo, y ¡líbrenos Dios de ahondar en la conciencia
ajena, ni de meternos en honduras!

Luego dirigió una galante invitación al vals, mejor dicho, al sclwtis, que
en tratándose del señor Maura, tan señorita de Madrid, nos parece m4e Pro-
pio un baile castizo.

¿Nos será permitido decir aquí que, con esa invitación, recordaba una
llorada ausencia que había pasado inadvertida? ,La ingratitud es defecto
humano.

Acaba el señor Martínez Barrios su suave peroración, subrayada por los
disciplinados «¡Muy bien ¡ ; Muy bien 1» del coro que en torno a él ha sentido
brotar la «esperansa» de lo que pudiera suceder.

Respuesta del jefe del Gobierno : los puntos sobre las les, al pan, pan, a
fp mayoría, mayoría, y aquí estamos Porque debemos y Porque Podemos.
, Y quedamos en que eso del deber es algo por denlas subjetivo y que, obje-
tivamente, no puede ser del color de la «esperansa» que algunos pongan
en él.

Votación.
Se ausentan los esperanzados, los que desde su cueva prehistórica sueñan

con la realización de esas esperanzas, los niños que en su ingenuidad nos
sacaron las actas para ponerse al flaco servicio de la República„ y la inedisi

docena de señoras que tienen «aquello» de «mal asiento» y cuya independen-
cia no les permite saber nunca exactamente sino que estan en contra,

Y, uno vez m4s, aesperansas fallidas ?). Y eso que dicen que la esperanza
Isg-ia que es verde:1,

Margarita NELKEN

410.▪ 	

Comienza:4a sesion a las cuatro y llaradas, porque- ya está incorporado
diez. Preside nuestro compañero Besteiro en el dictamen.
teírN y hay pocos diputados en el su.- Y, en cambio, se acepta que el úl-
Ión. Las tribunas, casi desiertas- Nin- timo párrafo se modifique en el sen-
gi'm ministro en el banco azul. 	 tido de que el arrendador no pueda

Después de Apr Gb ad a el acta, el se- elevar el líquido imponible sin las de-
cretas- secretario de turno (señor granados) lee bidas comprobaciones

administrativas diversascomunicacionesdirigidas a vas.
las Cortes, que pasan a estudio de las El compañero 'MORALES retira el
Comisiones respectivas.. 	 resto de la enmienda.

Se entra iaunediataniente en el or- El señor ALVAREZ
MENDIZABAL orden del día, reanudándose el debate BAL: Que sepamos lo que se ha
eobre el proyecto de	 aceptado.

Varios DIPUTADOS Acaba de
leerse.

El señor FECED: Noobstante, voy
a repetirlo para que se-entere el se-
ñor Alvarez Mendizábal.

El señas ALVAREZ MENDIZA
BAL : No quiero que se repita,

QuiEro oírlo.
El camarada BESTEIRO: No hay

que enfadarse. (Risas.)
Lee el señor FECED de nuevo lo

aceptado por la Comisión.
El señor CASTRILLO (progresis-

ta): Se llama a engaño can la apro-
bación de esta enmienda, que acaba
con el principio de libertad de contra-
tación, ya que los contratos pueden
revisarse el día siguiente de ser fir-
mados.

El camarada EGOCHEAGA ; Hay
U31 año de término.

El señor CASTRILLO: Se puede
denunciar al día siguiente.

El camarada EGOCHEAGA Hay
que enterarse.

El señor CASTRILLO: Querrá de-
cir S. S. que no he oído; no que no
me he enterado.

El señor ARANDA (radical) tam-
bién está en contra de la enmienda,
porque dice que da demasiadas fa-
cultades al colono para irse cuando
quiera.

El señor FECED explica el alcance
de la enmienda aceptada por la Comi-
sión, según la cual en el primer año
se puede pedir la revisión, pero para
efectuarla al concluir el primer plazo
anual del arrendamiento.

(Preside el señor Lara.)
Defiende otra enmienda el señor

BLANCO - RAJOY (agrario), q u e
también es rechazada. -

El señor BALBONTIN (comunis-
ta) : Pide se suprima la renta de la
tierra, y que las tierras se entreguen
a los que las labraban en 14 de abril
de mi, preocupándose el Estado de
que no se vendan o alquilen.

Insiste en que, en cumplimiento de
las promesas, debe ser entregada la
tierra a los campesinos, cosa no difí-
cil en España, donde la propiedad de
la tierra tiene su origen repugnante-
mente oscuro, que no se puede justi-
ficar. Lo que debía hacerse es exigir
a esos detentadores de la propiedad
una indemnización por el tiempo que
han tenido las tierras mal cultivadas
o sin cultivar.

Como de costumbre, ataca a los
socialistas.

Concluye diciendo que va a reco-
mendar a los campesinos que aplasten
a los propietarios eon la misma faci-
lidad con que se aplastan las víboras
del campo.

El señor PEÑALBA (Acción Repu-
blicana) : Comienza aplaudiendo «el
sacramental discurso del consecuente
y vehemente, si que también inofen-
sivo revolucionario señor Balbontín».
(Grandes risas.)

El señor BALBONTIN: Aquí el
único peligroso es su señoría.

El señor PEÑALBA se opone a la
aceptación de la enmienda, aunque
la teoría sea magnífica, porque hay
que atenerse a unas realidades eco-
nómicas que es preciso tener en
Cuenta.
Las revoluciones se hacen en la calle,
no con la presentación de una
en¬mienda.

ésta la conseguiría el Gobierno con su
actuación, si podía.

La minoría rauical ha cumplido su
deber prestando su respeto al Gobier-
no, primero, por serlo; luego, por la
honradez de los actos realizados por
los ministros. Pero hoy no reitera su
adhesión sin límites porque no cree
que el Gobierno, que sigue merecien-
do su respeto, puede obtener su con-
fianza en estos momentos.

No cree momento oportuno para dis-
cernir si el Gobierno goza o no de la
confianza de la opinión o si la mayo-
ría está o no dividida ; ni tampoco
enjuiciar la actuación vacilante del
Gobierno demorando la labor legisla-
tiva al correr de los días.

También pudiera aludir a la falta
de convivencia del Gobierno con las
oposiciones, y dice que de la mayoría
han debido salir voces amistosas y
conciliadoras que reintegren al Parla-
mento a los que lo abandonaron en un
momento de ofuscación. No está tan
sobrada de fuerzas la República para
que se pueda prescindir de un sector
republicano.

Así, pues, van a negar sus votos a
esta ley, que necesita «quórum». Pero
no se vea en ello una agresión ; es el
cumplimiento de un deber no menos
respetable que el que sujeta al Gobier-
no al banco azul.

Concluye diciendo que hay una gran
parte de la opinión española que se
sentiría defraudada si los radicales
prestasen su adhesión a la ley que se
va a votar. Es hora de dejar los pro-
gramas verbalistas para dejar hablar
a los programas de las conductas.

Se dirige al jefe del Gobierno, a
quien dice que es una esperanza lo-
grada para unos y un enigma para
otros. Y que por esto debe hacer exa-
men de conciencia y pensar en lo que
pide el país.

Es poto importante que el Gobier-
no tenga o no los votos precisos para
el «quórum»; lo que importa, ante
todo, es el servicio de España. (Apro-
bación en los radicales.)

Réplica del Jefe del Gobierno.
El jefe del GOBIERNO: Voy a

contestar con brevedad, no exenta de
consideración y colaboración republi-
canas, a las cordiales palabras que ha
pronunciado el señor Martínez Ba-
rrios, a quien agradezco el respeto
que ha tenido para el Gobierno, reco-
nociendo la lealtad, la buena volun-
tad y la honradez con que ha proce-
dido en la dirección de la política.
Es un tributo de justicia; no se pue-
de negar. Pero siempre es importan-
te que se declare así por el Grupo
más importante de la Cámara.

No estamos, como se ha reconoci-
do, en el umbral de un debate polí-
tico. La minoría radical ha fijado su
posición. ¿Qué puede hacer el Go-
bierno? Fjar la suya para llevarla a
conocimiento del país.

Reconocía también el señor Martí-
nez Barrios que sería una cuestión
bizantina el entrar ahora a examinar
si el Gobierno cuenta o no con la
confianza del país. Efectivamente.
Ello no obsta para que la cuestión se
haya planteado en diversas ocasiones,
viniera o no a cuenta. Hay un sec-
tor que cree que el Gobierno no tie-
ne arraigo en la opinión. ¿ Por qué
nosotros, que representamos otro sec-
tor, el mejor y el más grande, a nues-
tro juicio, no podemos creer lo con-
trano, esto es, que somos los verda-
deros representantes de la opinión?

Este asunto no le puede fallar más
que un juez: el Cuerpo electoral. El
nos dirá en su día quien tiene razón.

Tampoco quiere entrar el señor
Martínez Barrios en si el Gobierno
cuenta o no con la mayoría. Esta
cuestión ha sido tocada otras veces.
Y nos interesa hacer constar una co-
sa: El Gobierno existe mientras tie-
ne los votos. Los Grupos políticos
que forman la mayoría son libres de
emitirlos o no. Creo que al hacerlo
así cada diputado obedece a la disci-
plina de un partido, en el cual está
porque cree en conciencia que es el
que sirve a sus ideales. No hay por
qué pararse a enjuiciar las crisis in-
ternas de los partidos.

No me explico que haya nadie que
se asuste porque un partido celebre
Congresos y en ellos se discuta o dis-
crepe de unas normas anteriores. Cada
cual puede hacer lo que bien le plaz-
ca. Son prácticas democráticas que
demuestran el saneamiento de la poli-
tica. Cuando se produzca la defección
de un grupo se producirá aquí, en la
Cámará; hasta entonces no se puede
hablar de ello, y el Gobierno sigue en
el Poder con plena autoridad.
El Gobierno se ha defendido de una

ruda oposicien.
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na fe que al subrayar rectificaciones
efectuadas en la concepción primiti-
va han manifestado implícitamente
con qué celo y cuidado se llevan a
cabo los trabajos técnicos y se des-
arrolla tan formidable idea. Ello prue-
ba, además, que existe fiscalización
y que ni el ministro ni sus colabora-
dores soja capaces de despilfarrar un
céntimo e hacer algo mal por «sos-
tenella y no erimendalla».,

Indalecio Prieto, en su 'discurso de
réplica al señor Salazar Alonso, ha
puesto, según la expresión corriente,
los puntos sobre las íes. Desde ayer
son pocos los españoles que siguen
este problema no orientados en rela-
ción con el mismo. El ministro des-
vaneció fácilmente todas las leyen-
das que flotaban en torno a este asun-
to. Queda en pie lo que no era alar-
mismo insensato, ni falsedad intere-
sada, ni calumnia de la envidia. A
saber: que upa Compañía ferroviaria
está en contra de los enlaces porque
no le convienen, y que la campaña
contra Prieto y sus colaboradores ha
nacido en el Consejo de administra-
ción de esa Compañía. Y otra cosa,
imposible de ocultar : que unos gran-
des o pequeños filósofos emplean su
pluma en combatir las iniciativas y
la labor de los socialistas, mientras
que otros se aplican a la defensa de
cualquier contrabandista.

En el Ayuntamiento de Huelva

La minoría socialista
combate duramente al

alcalde radical
HUELVA, v7.—En lá sesion del

Ayuntamiento, la minoría socialista
atacó duramente al alcalde radical por
no tributar éste por utilidades, con el
correspondiente descuento sobre los
gastos de representación que percibe,
conceptuando que ello es inmoral.

Después de un largo debate político,
se retire del salón el alcalde para de-
jar que el Ayuntamiento juzeara li-
bremente su conducta, y estuvieron a
punto de agredirse i,os concejales
socialistas y radícales.—(Febus.)

En Linares

El Presidente del Jura-
do mixto se incauta de
las propiedades de la

Compañía minera
LINARES, 17.—Después de incau-

tarse por orden del -Gobierno el prese
dente del Jurado mixto del trabajo
de las propiedades de la Compañía mi-
nera, gestionó con éxito la salida de
los obreros que estaban en el interior
de la mina desde el pasado viernes.
Se están abonando los jornales devele
gados, con lo clue se estima conjura-
do el conflicto. Las minas están total-
mente paralizadas, y no se sabe cuán-
do se reanudará el trabajo.—(Febus.)

En Jamaica

Las inundaciones cau-
saron daños por valor
de 25 millones de dó-

lares
KINGSTON (Jamaica), 17.—Se ele-

va, hasta ahora, el número de muer-
tos habidos en las inundaciones de
Kingston y San Andrés, a 37, aunque
se estima que faltan todavía varios ca-
dáveres por encontrar.

Los daños causados por las inunda-

NOTAS POLÍTICAS

El camarada De Francisco desmiente que los so-
cialistas vayan a redactar unas bases mínimas

condicionando su colaboración

Editoriales
Las ventajas

de los enlaces

Ni los pequeños ni los grandes fi-
lósofos han podido o han querido
comprender el motivo y el alcance de
los mal llamados, por lo que dijimos
ayer, enlaces ferroviarios. Lo que se
va a hacer es más, muchísimo más
que un enlace ferroviario entre dos
estaciones madrileñas: la de Atocha
y la del Norte. Recordando la prime-
ra reunión de técnicos, entidades y
autoridades de Madrid, dijo nuestro
compañero en su discurso de ante-
ayer: «Entonces se vió que el enlace
puro y simple entre dos estaciones
ferroviarias era un problema que se
resolvía con cierta sencillez y con es-
caso esfuerzo económico.» Conviene
insistir sobre este extremo. Porque
con la mala fe habitual en los enemi-
gos de los socialistas se ha dado a
entender por ahí que la gran canti-
dad de millones que han de invertir-
se en la transformación de Madrid
lo serán para enlazar unas lineas fe-
rroviarias, abrir un túnel en la Caste-
llana y dejar a la capital de España,
poco más o menos, como estaba.

be que se pretende, resumiendo, y
lo que se conseguirá, es IQ siguiente:
aprovechar con mayor frecuencia el
material móvil de las dos grandes
Compañías ferroviarias, la del Norte
y la del Mediodía; evitar el gasto in-
útil y loe desperfectos que ocasiona
a miles de automóviles el ascenso des-
de ies estaciones al centro de la ca-
pital; hacer posible que no se ten-
gan que gastar unos ciento cuarenta
millones de pesetas en ampliaciones
y reformas de las estaciones, sin eu-
yas reforma y ampliación, al no venir
a resolver el problema los enlaces,
sedan insuficientes para cumplir su
misión, tanto en lo que se refiere al
material y a las mercancías como a
los viajeros; aprovechar lo construí-
do y justificar económicamente la ter-
minación de la línea Madrid-Burgos;
aproximar la Sierra del Guadarrama
a Madrid; abaratar aquí la vivienda
de modo sorprendente y posibilitar
la residencia de numerosos madrile-
hos, en mejores condiciones sanita-
rias y pecuniarias, en los alrededores
de la capital; crear en el norte de
Madrid, conforme a la estampa de
las primeras capitales de Europa, una
serle de pequeñas poblaciones; aba-
ratar loa transportes dentro de la ca-
pital y el billete de ferrocarril para
los madrileños que busquen reposo
y holgura en el campo. En síntesis:
fundar una ciudad que no existe y al
propio tiempo mejorar la situación
de las clases trabajadoras de Madrid
y sus alrededores.

El total importe de las obras ne-
tesarias subastadas y por subastar se
eleva a 163 millones de pesetas. Sólo
la ampliación y reforma de las esta-
dones de M. Z. A. y Príncipe Pío
(costaría, como queda dicho, unos reo
millones de pesetas. Nos parece que
está bastante clara la eficacia econó-
mica e incluso el rendimiento media-
to e inmediato del proyecto conocido
modestamente con el nombre de enla-
ces ferroviarios.

Respecto del proyecto en cuanto
pieza técnica no son pocos los repa-
ros que le han hecho ciertos profe-
sionales, unos sin razón, con ella
(otros. No han faltado críticos de bue-
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NOTAS BREVES
Las tiendecitas de LluMmayor

Hay unas tiendecitas en Llummayor que parecen cosa de juguete. Son
unas tiendas pequeñas, limpias y alegres, en donde no falta nunca una cara
sonriente y una maceta de flores. Es un poco sorprendente para el viajero
curioso la semejanza que existe entre unas y otras tiendas de los barrios
populares de Llummayor.

—¿Son de un mismo dueño?—pregunta uno a cualquier vecino que se
encuentra al paso.

Y la respuesta es afirmativa. Al oírla, la curiosidad crece, porque os pa-
rece raro que un solo propietario mantenga abiertas unas tiendas tan pobres
y tan alegres, tan modestas y tan ordenadas. Intrigados ya, preguntáis con
mayor interés:

—¿Y de quién son estas tiendecitas de juguete de Llummayor?
La respuesta os llevará al desconcierto, porque os dirán sin titubeo.
—e Son de Llummayor
Y lo curioso es que la respuesta es sincera. Las tiendecitas son, en efec-

to, de Llummayor. Las han creado los vecinos. Con su dinero y con su tra-
bajo. Primero crearon una tienda grande, por medio de la cooperación. La
tienda grande pas(!emuy malos días, porque arremetieron contra ella los ene-
migos del pueblo y los tenderos particulares. Pero como estaba sostenida por
el ideal de unos hombres resistió todos los embates. Se hizo fuerte, y parió
otras tiendas. Se hizo vieja, y ahora vive orgullosa de sus hijas, las tiendeci-
tas alegres de Llummayor.

Para los que sientan atracción por los pequefios esfuerzos del hombre
hacia el ideal, el caso de los cooperadores de Llummayor es digno de estudio.
y la historia de estas tiendecitas de juguete, algo que puede considerarse
eomo ejemplar. Os la voy a contar, en cuatro palabras.

Para crear una de estas tiendas, se busca el lugar más estratégico', la casa
y el hombre que ha de dirigirla. El lugar ha de ser un barrio obrero ; la casa,
la modesta casa de un trabajador ; el hombre, un cooperador casado, cuya
compañera sienta como él el ideal cooperativo. El hombre pone la casa y la
dependencia—generalmente es su compañera la que está encargada de la
venta—y la Cooperativa hace la instalación y lleva los géneros. La instala-
ción es sencilla. Una pequeña estantería y un mostrador de juguete. Unas
vasijas de barro, unas pesas y unas macetas. Nada más. Pero nada menos.
La pequeña Cooperativa tiene de todo, y todo lo que tiene es barato, y sobre
todo bueno, de la mejor calidad.

Cuando la Cooperativa madre extiende su radio de acción sobre un barrio
nuevo, los vecinos de él, que son en su mayoría cooperadores, se estremecen
de júbilo y hacen fiesta en su honor. Es que los brazos de la Cooperativa
llegan hasta ellos, para responder, en un afán de ternuras infinitas, a su
celo de buenos cooperadores. Para comprender estas pequeñas cosas del
sentimiento hay que haber estado, como yo, en Llummayor en una de estas
tiendecitas pequeñas. Yo pregunté a una compañera que había ido de com-
pras a «su» tienda :

—Todo esto es de usted, ¿no?
(--Es nuestro, ;de todos!

Y miró con alegría los montones de azúcar, los pequeños sacos de arroz ;
el buen pan de trigo que se ofrecía tentador al hombre de la gran ciudad,
eme come pan de laboratorio.

En aquella mirada habla algo que era de todos, y que no estaba allí sino
en espíritu, la fe en la obra, el amor en el ideal, la solidaridad entre los
hombres.

Ahora que los campesinos españoles son perseguidos por los propietarios,
por los caciques y por algunos tenderos que los explotan, ha venido a mi
memoria las alegres tiendecitas de Llummayor. Están allí, en la bella tierra
mallorquina, como un ejemplo de perseverancia y de amor por los ideales.
¿Salud, hermanos cooperadores de Llummayor ; enviarnos a las tierras de
Castilla, de Andalucía y de Levante la humilde semilla de vuestra gran obra!

Rodolfo VIÑAS

ciones se elevan a medio millón de
dólares. Muchas plantaciones de plá-
tanos han sido destrozadas.

Se ha abierto una suscripción para
atender a las personas que han resul-
tado perjudicadas con esta catástrofe.
(United press.)

—
KINGSTON (Jamaica), 17. — Esta

capital continúa aún incomunicada de
las demás poblaciones de la isla a con-
secuencia de la tormenta de anteayer.

Parece que la tormenta hizo consi-
derables daños en las plantaciones de
plátanos, quedando inundadas gran-
des extensiones de terreno.—(United
Press.)

—
KINGSTON (Jamaica), i e. — Se

calculan los perjuicios por las inunda-
ciones en unos veintienco millones de
dólares, siendo enormes las pérdidas
en el campo, teniendo necesidad el
Gobierno de organizar rápidamente
los socorros para los damnificados, en
favor de los cuales ha encabezado una
colecta.—(United Press.)

Una plaga que causa
grandes daños en los vi-

ñedos
JUMILLA, 17.--Con motivo de la

catástrofe originada por la plaga de
las viñas, ha llegado el gobernador
acompañado del presidente de la Di-
putacion y del diputado señor

JiméneZ Castellanos, a los que esperaba el
pueblo en masa, y representaciones de
los agricultores, comerciantes e indus-
triales. Visitaron las zonas atacadas
por el «mildio» y se hicieron cargo
de la magnitud de las pérdidas sufri-
das.

También vistaron el monumento na-
cional de la iglesia de Santiago, que
amenaaa ruina

Hiciéronse asimismo cargo de la ne-
cesidad de incluir varios caminos ve-
cinales en el presupuesto extraordina-
rio para hacer frente a la crisis que
se avecina.—(Febuse

Brotes caciquiles
en Alcalá del Valle

En las elecciones del 12 de abril
no pudimos conseguir el copo por ha-
berse escamoteado del Ayuntamiento
las cédulas, documento ae identidad
que se exigía para votar, y que fue-
ron sustraídas por un empleado del
mismo. Tuvimos que constituir el ac-
tual Ayuntamiento con cinco socialis-
tas, cuatro radicales y tres monár-
quicos — aunque uno de ellos dice ser
radical también —. Y venirnos siendo
objeto de censuras violentas y perse-
cuciones de la clase capitalista, hasta
el punto de negarnos trabajo y acha-
carnos todo lo malo que ocurre en el
país.

Hoy ha llegado al opimo la campa-
ña difamatoria de los antiguos man-
goneadores de la política, que, des-
contentos con nuestra actuación, no
por mala administración, sino porque
hacemos justicia, obligándoles a pa-
gar todos los impuestos en su grado
justo, equitativo y moral, desde 700
pesetas algunos a eeecio que pagarán
en el primer repartimiento que pone-
mos al cobro los socialistas — con-
feccionado con una gran independen-
cia por el probo comisionado del se-
ñor delegado de Hacienda de la pro-
vincia —, se afilian al partido radi-
cal, y en vista de que en éste no con-
siguen ser atendidos, -intentan ingre-
sar en el radical socialista, donde es-
peran, según manifiestan, conseguir
derribar a los que, con el carácter de
socialistas, ocupamos, no sólo la Al-
caldía, sino también las Tenencias y
el cargo de síndico del Ayuntamiento.
Tienen formada ya Comisión gestora
que nos lance del mando — en lo que
confían por su influencia en los cen-
tros políticos de Cádiz —, y han orga-
nizado una Sociedad con él exclusivo
fin de allegar fondos, que son desti-
nados unas veces para presentar re-
clamaciones contra el reparto, otras
para hacer denuncias, pagando a un
infeliz que, a sueldo y (durante varios
días recorrió todo el termino para re-
coger, unas veces con engaño, otras
suplantándolas y otras inventándolas,
firmas; hasta a los chicos hizo firmar.

Por decoro social solicitamos una
meticulosa inspección que examine la
actuación socialista y la que hicieron
esos moralizadores de la Unión Pa-
triótica y de Berenguer. Con eso en-
salzarían nuestra actividad municipal,
observada hasta por los más miopes,
y la obra de cinco obreros, que hasta
necesidades pasan por el bien de sus
convecinos y realce del Partido Socia-
lista, al que pertenecen.

Antonio DORADO
Alcalá del Valle.

El camarada De Francisco manifes-
tó ayer tarde que le había producido
gran sorpresa la noticia publicada por
un diario de la mañana, según la cual
se aseguraba que por el Comité eje-
cutivo del Partido Socialista se había
redactado un programa mínimo de
colaboración ministerial, cosa algo
análoga sil presentado por los radica-
les socialistas.

--No hay tal cosa—agregó--. Lo
ocurrido ha sido que, en cumplimien-
to de los acuerdos de los dos últimos
Congresos del Partido, en que se con-
vino hacer una revisión del Programa
minimo del Partido, ya que en muchas
partes está rebasado, y también pa-
ra hacer una reorganización general
del Partido, porque las antiguas nor-
mas resultan pequeñas para la exten-
sión que ha tomado, se nombró una
Ponencia de siete miembros, que aún
no han sido designados.

Como ustedes ven, no es, ni mucho
menos, un programa de colaboración

También he visto que se da gran
trascendencia a la cena que esta no-
che celebra nuestra minoría.

Pero yo le- s puedo asegurar a uste-
des que no habrá discursos y que todo
quedará reducido a conversaciones
particulares de amigos.

La minoría de izquierda catalana.
Ayer tarde se reunió la mieoría de

izquierda catalana. En ella, según la
referencia facilitada por su presiden-
te, señor Santaló, se examinó el des-
arrollo del debate del proyecto de ley
de Arrendamientos rústicos, ratifican-
do la minoría su deseo de que preva-
lezca el sentido izquierdista que infor-
ma el dictamen.

Se aprobó la conducta del señor
Santaló en relación con el dictamen de
la proposición de le y a favor de los
maestros laicos, estimándose justas
igualmente las pretensiones del Cuer-
po de Carabineros en orden a su me-
jora económica.

A propuesta de los señores Llhui y
Simo los señores Companys y Pi y
Suñer informaron a la minoría do la
labor que realiza /a Comisión mixta
de traspaso de servicios.

Por último acordó la minoría por
unanimidad votar las leyes preparadas
por el Gobierno.
El Comité ejecutivo del partido ra-

dical.
El Comité ejecutivo del partido ra-

dical se reunió ayer tarde, y según
referencia del señor Martínez Barrios,
se ocupó en estudiar la organización
de las próximas elecciones de vocales
regionales del Tribunal de Garantías
Constitucionales.

La minoría radical sablista.
Ayer, a las doce de la mañana, se

reunió la minoría radical socialista
bajo Ja presidencia del señor Baeza
Medina. A las dos y cuarto de la
tarde terminó la reunión. El señor
Baeza Medina dijo a los periodistas
que se haeile tratado en primer térmi-
no de la nueva redacción del artícu-
lo 7.° de la ley de Arrendamientos de
fincas rústicas. Se acordó presentar
una enmienda al mismo que contenga
los siguientes extremos:

Limitar la libertad de arrendamien-
to que en el primer párrafo se esta-
blece al precio anteriormente fijado
como tope rtiáxinio; que la facultad
para pedir la revisión de renta a que
dicho párrafo se refiere sea sólo para
el arrendatario, como sucede en el
arrendamiento de fincas urbanas, y
que la concedida al arrendador en el
último párrafo para pedir la elevación
cuando se hubiese elevado el líquido
imponible se limite a la elevación pro-
ducida de oficio por la Administra-
ción, pero no a petición del entere-
sedo.

Se dió cuenta también en la re-
unión—terminó diicendo el señor Bae-
za Medina—de determinados acuer-
dos del Comité ejecutivo nacional,
acordándose reeurrir de él ante el
Consejo nacional del partido y abste-
nerse de todo otro comentario, dado
el propósito firme de la minoría de
discutir y resolver este asunto en los
organismos superiores del partido.

Reunión de la minoría radical.
A las once y media de la mañana

se reunió ayer en el Congreso la mi-
noría radical. A la una de la tarde

terminó la reunión, y el señor Guerra
del Río dijo a los periodistas:

—Hemos estudiado la nueva redac-
ción del artículo 7.° de la ley de Arren-
damientos, y se acordó proponer una
enmienda a la norma primera, o sea
donde se admite como tope de renta la
que figure en el Catastro, en el sen-
tido de que se apliquen a estas provin-
cias las mismas reglas que se fijan
para aquellas otras donde sólo existe
amillaramiento, por entender injusti-
ficable la diferencia de trato entre
unas y otras. Caso de no admitirse es-
ta enmienda votaremos en contra del
dictamen.
Las responsabilidades por los fusila-

mientos de Jaca.
El Tribunal que juzgará a los res-

ponsables de los fusilamientos de Ja-
ca enviará hoy el sumario al fiscal, ca-
marada Bugeda, para que lo estudie
en el plazo marcado por la ley. In-
mediatamente pasará a las defensas
iy a la acusación privada, entrando
desde este momento el proceso en una
de sus fases más interesantes.

Según nuestras noticias se propo-
nen como testigos a den Ramón
Franco, al comandante don Pedro Or-
tiz, que lo era del aeródromo de Los
Alcázares (Cartagena) ; al capitán
Salinas y a don Arturo Menéndez.

Para confirmar la veracidad de esta
noticia fue interrogado Bugeda, quien
manifestó que era exacta y que pm-
eaba enviar cartas a esos testigos pa-
ra que se personen en sumario.

También tenemos entendido que los
fundamento e de la acusación fiscal son
tan contundentes e irrebatibles, que
dará poco que hacer al Tribunal sen-
tenciador. Las pruebas acusatorias
son de tal magnitud y tan patentes,
que al conocerse producirán la sensa-
ción natural. Es posible que el Tribu-
nal ordene el traslado de ciertas per-
sonas de Ayerbe, Jaca y Huesca a
Madrid, e igualmente un viaje de Bu-
goda a dichos lugares.

En la reunión que celebró ayer tar-
de el citado Tribunal, acordó dese-
char una solicitud del general Fer-
nández Heredia de pasar a residir en
Palma de Mallorca en régimen de pri-
sión atenuada.

Se acordó admitir como parte en la
causa a la madre del capitán García
Hernández, representada por el dipu-
tado federal don Hilario Ayuso, y a
la viuda y a la hija del cinismo, repre-
sentadas por don Francisco Rubio.

Tomó también el Tribunal el acuer-
-do de que su oficina, instalada en
el Senado, eeté abierta todos los días
hábiles durante dos horas.

Finalmente se dió cuenta de que el
sumario ha pasado a poder del fiscal,
que tendrá cinco días, a partir de hoy,
para proponer la prueba.

Intereses de Galicia.
Los camaradas Gómez Osorio, Bo-

tana, Arbones y Otero solicitaron del
director general de Ferrocarriles una
resolución favorable sobre la

autorizacion a la Inspección de Emigración de
Vigo para poder proporcionar billetes
económicos a los inmigrantes necesita-
dos que desembarquen en aquel puer-
to, asunto que les interese el alcalde
de Vigo, señor Martínez Garrido, y
que, como tiene solicitado dicha auto-
ridad y la Cámara de Comercio de
aquella población, que en los trans-
portes de harinas y cereales se aplique
la misma tarifa combinada que rige
en las lineas de M. Z. A. y Norte a
las líneas del Oeste, o sea las de Mon-
forte a Vigo, Vigo a Pontevedra y
santiago a Guillarey y Valença do Minho

El señor Montilla se hizo cargo de
esta pretensión y les dee seguridades
de eue se restablecerán los billetes pa-
ra inmigrantes al puerto de Vigo, y
que el problema de las tarifas lo está
estudiando, reconociendo el funda-
rnento de la reclamación de la Cáma-
ra de Comercio viguesa y de la auto-
ridad local municipal.

Esos mismos camaradas y loe se-
ñores Poza Juncal y Tafall conferen-
ciaron ayer tarde extensamente con el
director general de Puertos, señor
Nogueras, respecto a las obras del va-
radero de Marín y del ferrocarril a ese
mismo puerto.

El señor Nogueras, muy atentamen-
te, escuchó las peticiones que le hicie-
ron dichos diputados v les dió segu-
ridades de que se imp"rimirá gran ce-

leridad al expediente de subasta de las
obras del varadero. En cuanto al fe-
rrocarril, les dijo que tan pronto co-
mo se reciba en la Direccion la liqui-
dación de las obras ejecufadas y res-
cindidas se imprimirá al expediente,
para nueva subasta, ie máxima rapi-
dez.

Para exportar vinos a América.
Una Comisión, integrada por repre-

sentantes de la viticultura y de la ex-
portación vinícola, acompañada por
los diputados señores Berlanga, Mira-
sol y Manteca y los camaradas Roma
Rubies y Cabrera y del vocal delega-
do del Instituto Nacional del Vino se-
ñor Tarin, visitó ayer tarde en el Con-
greso el ministro de Estado para ha-
blarle de las posibilidades del merca-
do americano para los vinos

españOles.
De los Ríos se mostró perfectamen-

te enterado del problema y dispuesto
decididamente a poner en práotica,
previo estudio meditado, cuantas ini-
icativas y sugerencias se le propon-
gan.

Dos ruegos.
El camarada Escandell dirigio un

ruego al ministro de Instrucción pú-
blica pidiendo, en nombre de Gandi a,
el edificio que ocupan los escolapios
de Valencia para el Instituto de Se-
gunda enseñanza que va a desuse en
aquella población.

El ruego y los antecedentes que se
aportan en él demuestran que el edi-
ficio es del Ayuntamiento valenciano.

El señor López Dóriga ha dirigido
un ruego al ministro de Hacienda en
solicitud de varias mejoras para el
Cuerpo de Carabineros.
El futuro embajador de Rusia en

España.
El ministro de Estado, camarada

De los Ríos, dijo anoche a los perio-
distas

—El Gobierno ruso nos ha pedido
el «placet» para el nombramiento de
embajador en España a favor del se-
ñor LunachawsKi y hemos contestado
aceptando con mucho gusto, no sólo
por atender al requerimiento de Ru-
sia, sino por tratarse de una figura
internacional de gran mérito.

El nuevo embajador es escritor co-
nocido en todo el mundo. Es autor
de varias obras de carácter político y
también notable comediógrafo. Su re-
putacien, anterior a la revolución y
cimentada durante ella, lo sitúa en
el rango de las grandes figuras inter-
nacionales.
Largo Caballero califica de fantasla

la noticia de un diario.
Los periodistas interrogaron a Lar-

go Caballero, rogándole les dijera si
era cierta la noticia publicada en un
diario de la mañana según la cual en
la cena que celebraba anoche la
minoria socialista los ministros da-
rían a conocer las bases de un pro-
grama mínimo. Largo Caballero re-

—Eso, como otras cosas, es una
pura fantasía. No somos los

socialistastanpueriles que se nos pueda ad-
judicar semejante cosa. El Gobierno
tiene su programa, que está ahí, y
que lo está cumpliendo. Pueden us-
tedes desmentirlo totalmente.

Como pueden ver nuestros lectores
en esta misma sección, los periodis-
tas ya habían hecho una pregunta
análoga al camarada De Francisco,
quien se mostró extrañado de esta
fantasía.
Los discursos de ros señores Azaña

y Martínez Barrios.
Al terminar sus discursos los seño-

res Azaña y Martínez Barrios se for-
maron en los pasillos animadísimos
corrillos que comentaban el resultado
de la jornada parlamentaria.

Todos los salones de conferencias
v pasillos estaban llenos de diputados,
notándose la presencia de destacadas
personalidades de todos los partidos,
que elogiaban el discurso del jefe del
Gobierno.

Los diputados radicales elugiaban
al señor Martínez Barrios y se mos-
traban contrariados por el resultado
de las votaciones.

Propaganda radical socialista.
Algunos diputados de la minoría

radical socialista se proponen empren-
der una activa campaña por provin-
cias antes de que se celebre el Con-
greso extraordinario del partido. eina
de las provincias que serán visitadas
en primer término será la de Murcia,
a la que irán los señores Domingo,
Barnés y Galarza, y celebrarán un
mitin en Cartagena.
El señor Lerroux no quiere opinar.

Los periodistas interrogaron al jefe
radical, señor Lerroux, para que les
diera su impresión del debate, y eva-

.

dió toda respuesta, limitándose a gas-
tar con los informadores unas kilo- 
Inas

Las votaciones de «quórum».
La primera votación de «quórum»

sobre el proyecto de ley concediendo
el crédito necesario para el ministerio
de Industria y Comercio obtuvo 236
votos, de los cuales fueron a favor del
Gobierno 233. Es decir, diez votos más
de los señalados cinno precisos para el
«quórum», que son 223, la mitad más
uno de los 444 diputados que existen
actualmente en la Cámara.

En esta votación tomaron parte los
diputados federales señores Dolcet,
Marial, Arauz, Compani Niembro,
Soriano, Crespo, Sediles y el ministro,
señor eranchy Roca.

En la segunda votación de «quó-
rum» para el proyecto de la creación
de una Ciudad Jardín en Alicante no
tomaron parte tampoco los radicales.

El señor Niembro manifestó a los
periodistas que en la segunda y terce-
ra votación de «quórum» sólo había
votado en favor del Gobierno el señor
Soriano, y erl señor Marial, que llegó
tarde, pero que se adhirió.

Añadió el señor Niembro que en la
primera votación, relativa al crédito
para el ministerio de Industria, ha-
blan votado más federales para que
no se les pudiera achacar el posible
fracaso de un crédito destinado a un
departamento regentado por un correligionario

 del ministro de Instruc-
lonpairinn.
La

 
opinió n 	pública.

Preguntada al ministro de Instruc-
ción pública su impresión respecto a
la sesión, dijo:

—Me parece que ha ido muy bien.
El señor Martínez Barrios se ha pro.

ducido correctamente. Mora, que eel
no me explico la actitud de los radi-
cales. Creo que muy bien podía ser de
discrepancia con el Gobierno, pero no
recurrir a procedimientos que van en
contra del régimen parlamentario. La
contestación del senor Azaña me pa-
rece admirable.

—¿Usted cree que la situación poli-
tica queda despejada?

—Eso creo. Nadie podrá negarnos,
me parece, que tenemos la mayoría
de votos, la mayoria absoluta de la
Cámara.
Las izquierdas deben hacerse valer.

En un grupo, en el que se encontra-
ba el ministro de Trabajo, se comen-
taban las dificultades creadas con las
peticiones de «quórum».

Largo Caballero comenté:
—Pues no hay más que resolverlas

como hoy. A menos que ee disuelva
el Parlamento.

El diputado señor Gomáriz, que
asistió a la reunión, dijo que no había
peligro alguno en unas nuevas elec-
ciones, pues lo único que hay en rea-
lidad es algo de contrariedad en los
sectores francamente izquierdistas por
no hacerse labor de esta clase, deci-
dida, y que les derechas yociferan y,
exageran sus fuerzas.

—Pues tambien debemos hacernos
valer los de las izquierdas— replice
Largo Caballero.
La reorganización del ministerio de

Industria.
El ministro de Industria y Comer-

do fué felicitado por los periodistas
por haberse regularizado la constitu-
ción de su ministerio.

—Ahora a hacer la reorganización,
¿ no 1—le dijeron.

—Sí, en efecto; hay que reorganizar
aquello. Es una labor ardua, pues hoy
aquel ministerio ha de atender a in-
finidad de problemas, y todos impor-
tantes.

—¿Se cubrirán los cargos vacantes?
—Alto cargo no queda mes que el

de director de Comercio. Ese sí se
cubrirá prontamente.

—rr Hay ya candidato?,
—No • m/n no.
El ministro se mostraba satisfecho

del apoyo que habían prestado al Go-
bierno sus correligionarios.
Los radicales socialistas del grupo

disidente.
Los diputados radicales socialistas

del grupo disidente votaron todos.
Fueron los siguientes señores: Nava-
rro, Fatrás, Azarola, Goicoechea, Mo-
reno, Gordón, Valera, López Orozco,
Feced, Ruiz de Villa y Artigas Arpón.

Conversando los periodistas con al.
gunos de estos diputados, rnanifesta-
ron que habían votado por disciplina
y por considerarlo de interés.

La asistenola de los socialistas.
Ayer asistieron a la sesión so7 so.

cialistas, entre ellos Teodomiro Me
néndez, que, no obstante el accidente
que padeció en automóvil, se hizo con-
ducir por unos amigos al salón de
sesiones, llevando el brazo en cabes-
trillo, y Remigio Cabello, que también
ha venido de Valladolid, a pesar de
encontrarse enfermo.
El espíritu pleitista Y desleal de los

que piden «quórum» y no asisten.
El jefe del Gobierno sostuvo una

animada conversación en el salón de
conferencias del Congreso con nu-
merosos diputados y periodistas.

Se lamentaba el señor Azaña de las
votaciones de «quórum», y decía:

—Lo hecho esta tarde es sencilla-
mente inadmisible. No hay derecho a
provocar votaciones de «quórum», que
no significan adhesión, sino acto de
presencia, y luego los quince señores
que lo provocan no acuden al salón
de sesiones. Con ese espíritu pleitista
tan español no se dan cuenta de que
así no hay forma de gobernar, ni este
ni ningún Gobierno que le suceda.
Días pasados, hablando con el presi-
dente de la Cámara, le hice ver la
necesidad de que al menos estuviesen
presentes los diputados que pedían
«quórum».

El señor Galarza, comentando estas
palabras del jefe del Gobierno, dijo:

—Es verdaderamente Indignante lo
ocurrido. Y estoy conforme con usted
en que hay que modificar el reglamen-
to. Porque si los quince diputados que
piden el «quórum» están tranquila.
mente en San Sebastián y no acuden
al Congreso, el Gobierno debía única-
mente solicitar de sus diputados el
envio de un telegrama.

El camarada Cordero, comentando
igualmente la ausencia de los quince
diputados, dijo:

—No es un juego honrado ni limpio
políticamente provocar el «quórum» y
luego no venir a la sesión.

Algunos diputados de distintas frac-
ciones

'
 entre los que se encontraba

Bugeda, condenaban esta actitud y
estimaban necesaria la reforma del re-
glamento.

1Bugeda dijo :
—Un éxito más del Gobierno. Un

éxito más de te clara posición que sos-
tiene el jefe del Gobierno. Cada vez
que se le oye sobre materia parlamen-
taria, afirma más su personalidad de
gran gobernante.
Las noticias estuvieron a la vista de

todos.
Al abandonar el Congreso el presi.

dente del Consejo, los periodistas le
preguntaron dónde 'exilan encontrar
las noticias políticas que les había
anunciado. .

--Pues a la vista las han tenido us-
tedes: que,e1 Gobierno tiene suficien-
tes votos.

—Pero esa no ha sido la interpreta-
cien que han dado algunos a sus pala-
bras.

Ah Eso, allá ellos.
La actividad parlamentaria.

Al terminar la sesión el compañero
Besteiro manifestó a Jos periodistas
que en la sesión de hoy, a primera ho.
re, continuará el proyecto de ley de
Arrendamientos de finca  rústicas y
si queda tiempo se pondrán a discu-
sión los tres pro yectos de Instrucción
pública, que son, como es sabido, apa-
rejadores, maestros laicos y jubilación
de catedráticos.
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"QUÓRUM" SOLEMNE, por Arribas

-

Martínez Barrios haciendo el tenor en la conocida romanza y "quó-
rum" de la crisis



EL CONGRESO DE GAS Y ELECTRICIDAD

En la sesión de clausura celebrada
ayer intervino el delegado de los

trabajadores suecos

mente que el Estado, en la iniciación
de la explotación del ferrocarril, sea él
quien lo lleve para facilitar el desarro-
llo de esos poblados. (El señor SA-
LAZAR ALONSO: ¿Me permite su
señoría una pregunta? Habla su se-
ñoría de una línea que pudiera ex-
plotar el Estado, ¿ verdad?) Si. (El

una señor SALAZAR ALONSO: Nada
más; que quede subrayado.) Queda
subrayado. Y ante el mayor de los
obstáculos que pueda imaginar su se-
ñoría, en el caso de que el Estado no
quiera imponer a las Compañías la
explotación de esa linea de enlace, di-
go que a punto incluso la convenien-
cia de que sea el Estado quien la ex-
plote para desenvolver de manera am-
plia y sin ninguno de los inconvenien-
tes que tiene una explotación de Em-
presa, todos los fines sociales que con
esta linea de enlace se quiere servir.
De modo que no me aterra absoluta-
mente nada que el Estado español su-
me a las líneas de ferrocarriles que ex-
plota por sí una línea de enlace de
21 6 de 30 kilómetros. Digo más a su
señoría (y es una afirmación que hice
frente a ciertas consideraciones esta-
blecidas por su señoría en su discur-
so), digo que esta línea frente a to-
das las proyectadas y en construcción
por el Estado, tiene un rendimiento
asegurado del que carecen esas líneas,
porque sólo el derecho de peaje del
número enorme de trenes que van a
circular por el entape si el Estado
quiere —y debe hacerlo—Imponer esa
obligación supone un mínimo de re-
caudación que la casi totalidad de lí-
neas en proyecto no pueden dar en
ningún c,aso.

EL ENLACE FERROVIA-
RIO CONFIRMA UNA PO-
LITICA HONRADA Y AUS-

TERA
No hay absolutamente ninguna

contradicción en mi política. Yo dije,
en el tono que su señoría ha querido
resaltar, esmaltándolo con su elocuen-
cia; yo dije, frente al deseo sostenido
por muchos diputados de que el Es-
tado siguiera construyendo a la vez
25 ferrocarriles, que por mi parte ni
un kilómetro más. Pero sostuve des-
de el primer instante que el mayor
esfuerzo del Estado en orden al pro-
blema ferroviario consiste en mejorar
las instalaciones, en mejorar las con-
diciones de explotación y de tráfico de
las actuales redes, porque la mayor
parte del capital es del Estado, por-
que esas redes van a revertir inme-
diatamente — en el plazo más lejano,
dentro de treinta años — y porque el
Estado, so pena de estar regido, no
por hombres inmorales, sino por idio-
tas, incapaces de concebir el más
inmediato porvenir, no puede asistir
al espectáculo de que dentro de vein-
te o treinta años (si no se llega a un
rescate anticipado, que probablemen-
te será la fórmula), en vez de una red
ferroviaria apta, el Estado se encuen-
tre con montones ingentes de chata-
rra que no le sirvan para nada. Y la
confirmación de esa política es este
enlace ferroviario de Madrid.

Me duele de veras que su señoría
no participe de mis optimismos. Me
duele más todavía, y lo digo sin iro-
nía, que el caso de responsabilidad
que su señoría encuentra en mis ac-
tos le lleve hasta la demanda ante el
Tribunal de Garantías constituciona-
les. Acepto la responsabilidad de to-
dos los actos realizados en orden a
la ejecución de este proyecto, serení-
simamente; ahora, ante la Cámara;
luego, ante la opinión, al difundirse
lo que aquí uno y otro hayamos di-
cho, y después, con la misma sere-
nidad, ante el Tribunal de Garantías.
Sólo deseo a su señoría una cosa.
Que en su vida política, que sea muy
larga y dilatada, no encuentre su se-
ñoría, en la crítica que tenga que ha-
cer de actos de gobierno, para acudir
ante el Tribunal de Garantías ni para
levantar todo su fervor tribunicio, pe-
cados más graves que los que haya
podido cometer el ministro de Obras
públicas en este proyecto de enlace
ferroviario, con respecto al cual estoy
seguro de realizar una obra absoluta-
mente honrada, absolutamente auste-
ra y a la vez una obra provechosa
para los intereses nacionales, y sin-
gularmente para los intereses de Ma-
drid. Nada más. (Aplausos en la ma-
yoría.)
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EL SOCIALISTA

El Enlace ferroviario--dice nuestro

dados que su señoría va a dibujar,
ron una silueta verdaderamente terri-
ble, capaz de empavorecer mi ánimo,
ante el Tribunal de Garantías consti-
tucionales. Pero no he hecho eso; me
he atenido al régimen administrativo
imperante, no establecido por mí, si-
no por los Estatutos fundacionales del
Consejo superior de Ferrocarriles, y,
por lo tanto, no me siento realmente
temeroso del fallo del Tribunal de Ga-
rantías constitucionales, porque estoy
absolutamente seguro de haber cum-
plido con todos los requisistos que la
ley me exigía.

El señor Salazar Alonso ha leído el
artículo 24 de la ley de Presupuestos,
con el aditamento del 44, y su señoría,
en la rigidez de interpretación de ese
artículo, no puede negarme la facul-
tad que tengo de reorganizar los ser-

• icios ; facultad que estoy ejerciendo
de tal manera que, con arreglo a ese
artículo, he disuelto el Consejo de
Obras públicas y he creado el Consejo
de Puertos y el de Caminos, y en el
ejercicio anterior el Consejo de Obras
hidráulicas, estando absolutamente se-
guro de no haber faltado en lo más
mínimo a las prescripciones de ese
artículo 24 de la ley de Presupuestbs.

Pero ¿es que un ministerio se va
a sentir tan embarazado como su se-
ñoría pretende, aplicando una lupa
aumentativa a los preceptos de la ley
de Contabilidad, que no pueda crear,
dentro de su presupuesto, un organis-
mo que es simplemente para el desen-
volvimiento de una red de ser-vicios,
en este caso la que depende del Con-
sejo Superior de Ferrocarriles Esta
es una cosa que pugna en absoluto
con la realidad ; pero si la realidad
legal fuese la que su señoría dice,
que no lo es, habría que saltar por
encima de ella, porque no podría ac-
tuarse ministerialmente en ninguno
de los casos, pues entonces la liber-
tad del ministro estaría coartada de
tal manera que no habría forma de
que tuviese, aunque limitada, cierta
amplitud que es indispensable para
manejar un presupuesto del volumen
del de este ministerio que ocupo. De
modo que no hay motivo de compara-
ción con los créditos del ministerio
de Industria y Comercio; todo eso
tiene una base falsa en absoluto, y
de ello está convencido, el primero de
todos, porque a tal convicción han de
empujarle su ilustración y su cultura
jurídica, el señor Salazar Alonso. Yo
no he cometido en eso ninguna trans-
gresión, lo repito :

Pero vuelvo a decir lo que ya he
manifestado : que si la hubiera come-
tido, la afrontaría serenamente, segu-
ro de haber cumplido con estrictos
deberes de conciencia, aunque hubie-
ra tenido que saltar por encima de
trámites legales.

LAS GRATIFICACIONES
AL PERSONAL

Y pocas palabras más. Su señoría
ha diluido un poco sobre el ambiente
parlamentario el hecho de haber esta-
blecido yo unas gratificaciones para
el personal que está al servicio de la
Comisión del Enlace. He repetido
aquí constantemente—algunas veces
frente a manifestaciones de su corre-
ligionario el señor Guerra del Río—
que no regateo la remuneración a
aquellos técnicos que prestan un ser-
vicio efectivo. Lo que me duele es
que se acumulen gratificaciones y re-
muneraciones extraordinarias a gen-
tes que no trabajan ; pero cuando su
señoría ha establecido, como cosa
alarmante y casi tan injustificada que
llegaba a los límites de lo inmoral,
el hecho de que el 3 por roo del im-
porte de las obras fuese distribuído
como premio a los servicios técnicos,
tengo que decir a su señoría que esa
es ia norma constante en todos los
servicios del ministerio de Obras pú-
blicas, y que ese 3 por roo lo tienen
en todos los trabajos de contrata to-
dos los ingenieros dependientes de las
Jefaturas de Obras públicas, y lo tie-
nen también todos los funcionarios
técnicos dependientes de Obras hi-
dráulicas, y que he establecido exac-
tamente en la Comisión de Enlace
ferroviario la norma de retribución
extraordinaria que perciben todos los
funcionarios técnicos en todos los ser-
vicios del ministerio. (El señor SABO-
RIT : Y lo tienen todos los técnicos
del Ayuntamiento, de que forma par-
te el señor Salazar Alonso.)

Otro escrúpulo terrible que asalta-
ba a su señoría es el hecho de que,
antes de realizarse estas obras, no se
haya establecido el sistema de su ex-
plotación. A su señoría le preocupa
extraordinariamente que en un enlace
ferroviario, un ferrocarril de u n a
treintena de kilómetros, previamente
a su construcción no se haya determi-
nado cómo se va a explotar. ¿ Quiere
decirme su señoría qué determinación
hay en cuanto a la explotación del
Madrid-Burgos y de los veinticinco
ferrocarriles que por su cuenta está
construyendo el Estado? Absoluta-
mente ninguna. Este problema lo he
ekaminado con las representaciones de
las Compañias y a éstas les he dicho
que, sin propugnar ninguna solución
en cuanto al problema ferroviario de
fondo, estaba absolutamente seguro
de que cuando estas obras de enlace
estén terminadas habrán de consti-
tuir, por lo menos, una sola entidad
jurídica las dos grandes Compañías
del Norte y de M. Z. A., más directa-
mente afectadas por este enlace ferro-
viario.

Pero vamos a suponer el mayor y el
más grave de los obstáculos que pue-
dan surgir en la imaginación de su se-
ñoría ante esa presunción terrorífica
de que se esté construyendo un enlace
ferroviario sin haberse determinado
previamente quién y cómo lo va a ex-
plotar. Lo peor que puede pasar por
lo visto es que lo explote el Estado.
No sería ningún caso nuevo. El Es-
tado tiene bajo su explotación unos
cuantos ferrocarriles que son de su
propiedad y otros cuantos que los es-
tá explotando por haberlos abandona-
do las respectivas Empresas concesio
nanas. Sin embargo, yo digo más :
apunto la posibilidad, y con la posibi-
lidad, la conveniencia de que sea el
Estado quien explote esta línea de en-
lace, porque si se han de desenvolver
completamente todas las ideas de es-
te proyecto, que consiste principal-
mente en el establecimiento de pobla-
dos satélites junto a su linea, saltan-
do por encima de ese cinturón de mi-
seria y de sordidez que es el Extrarra-
dio de Madrid, interesa fundamental-

LA INTERPELACIÓN DE SALAZAR ALONSO

compañero Prieto--confirma
política honrada

gran rapidez.

Alonso una extensión que yo no puedo
liarle, dispuesto a terminar en los bre-

nas de sus manifestaciones con una

ELICAS (compañero Prieto) : Mere-

ves minutos que quedan de sesión.
Por lo tanto, he de espigar en algu-

ce la rectificación del señor Salazar

El MINISTRO ' DE OBRAS PU-

de amplitud, por las dificultades que

dificultades, la Comisión técnica en-

angostura de esta calle, por su falta

ofrecen sus rasantes al tener que des-
cender bruscamente a buscar el enla-

mente previstas; pero aun con esas

tendió por unanimidad que era pre-
ferible ese trazado al que se proyec-
taba por la calle de Serrano, por la

El señor Salazar Alonso no puede ce con Atocha, y esas dificultades,
negar sus hábitos de abogado ; es en que pudieran ser un cargo si fueran
la abogacía cosa corriente el tomar una imprevisión, han sido medita-
una premisa que no es exacta, para das por la Comisión, y se acordó ha-
sacar unas deducciones que, por lo cer el túnel de enlace por el paseo de
tanto, carecen de fundamento. Así, por la Castellana, por la mayor amplitud
consiguiente, todas aquellas imputa- de este paseo y por la facilidad del
ciones que han motivado la parte mas enlace con la estación de Atocha.
ardorosa del discurso de su señoría,
por le que respecta al desprecio de la
ley que siente el ministro de Obras
públicas, carecfan de fundamento por-
que yo he sentado previamente la afir-
mación de que no he incurrido en nin-
guna transgresión legal.	 ^

Claro está que no he podido con-
-vencer a su señoría del fundamento
de este mi aserto. Lo que dije después
es que, establecida esa convicción y
con ella la afirmación pública de que
no he incurrido en ninguna transgre-
sión legal, si todas las imputaciones
que hubiera de hacerme su señoría se
redujeran a la falta del cumplimiento
de algunos trámites, ,cuya categoría,
naturalmente, he de dejar libre a la
apreciación de su señoría, me sentiría
con la conciencia tranquila, como me
siento, de haber resuelto un gran pro-
blema prescindiendo de ciertos trá.mites

CASI TODOS LOS PRO-
YECTOS SUFREN REC-

TIFICACION
Primera afirmación de su señoría:

ea de suponer, caso insólito, con res-
pecto a la aprobación técnica de un
proyecto, el hecho de que los autores
de ese provecto digan al presentarlo a
la aprobación ministerial que algunos
de los detalles del mismo no están
completos, no están terminados, no
están concluídos. Yo he interrumpido
a su señoría diciendo que eso ocurre
en la casi totalidad de bes proyectos;
no en mi gestión en el ministerio de
Obras públicas, sino en la gestión de
todos cuantos hayan pasado por car-
gos análogos al mío, y se lo voy a
demostrar a su señoría con una razón
de hecho. Luego hablaremos, si el es-
pacio nos lo consiente, del desmedida
amor de su señoría por el ferrocarril
Mádrid-Burgos y de las gestiones que
ha hecho su señoría para que ese pro-
yecto se termine cuanto antes; pero
ahora yo tengo que decirle al señor
Salazar Alonso que ese ferrocarril pa-
trocinado por su señoría con tanto en-
tusiasmo,. no tiene proyecto del pri-
mer trozo de Madrid a Lozoya, ni en
sus detalles, ni en nada, absolutamen-
te en nada. Entonces, ¿cómo su

señoria ha estado patrocinando constan-
temente cerca de los centros ministe-
riales, y en particular del ministerio
de Obras públicas, la terminación de
un ferrocarril al que le falta en abso-
luto, de los pies a la cabeza, el pro-
yecto del primer trozo, en una exten-
sión de So kilómetros

(El compañero SABORIT: Que di-
ga dónde iba a ir la estación de

Madrid-Burgos.)
¿Dónde está el proyecto por el que

su señoría abogaba en el Madrid-Bur-
gos? Pues ese defecto sustancial que
hay en la línea de Madrid-Burgos, que
es cosa corriente en la mayor parte
de los proyectos, no existía en este
a que nos venimos refiriendo en esta
ocasión ; el proyecto de enlaces estaba
terminado, concluso, a falta de unos
detalles que se rectifican constante-
mente en todo proyecto de esta am-
plitud. ¿Es cine su señoría en la ges-
tión como presidente de la Diputación
provincial no se ha encontrado con el
comienzo de proyectos que luego, por
unas u otras indicaciones, han sido
reformados? (El señor SALAZAR
ALONSO: Ninguno.) (El compañero
SABORIT: ¿Cierno que no? ¿Y el
Manicomio?) (El señor SALAZAR
ALONSO: El Manicomio se ha em-
pezado cuando estaba rectificado. (Ru-
mores e interrupciones.) ¿Pero es que
estamos en la Diputación o en el Con-
greso de los Diputados.) (Continúan
los rumores.)

Estamos sencillamente llamando a
su señoría a la realidad de las cosas
para demostrar que no están justifi-
cados los apóstrofes elocuentfsimos
que a su señoría ha arrancado la
lectura de una disposición ministe-
rial en la cual se afirma que este
proyecto está a falta de la conclusión
de determinados detalles, y lo esta-
rá aun en su ejecución, y seguirá
rectificándose y seguirá reformán-

dose.

LAS SUGESTIONES DE LA
COMPAÑIA DEL NORTE

Pero en cuanto a esto me interesa
hacer una afirmación mía frente a
otra de su señoría. No es exacto que
por rectificación del proyecto se
hayan paralizado ninguna clase de
trabajos en el trozo comprendido en-
tre Fuencarral y la orilla del Man-
zanares. No, señor Salazar Alonso,
no se ha rectificado fundamentalmen-
te nada de lo proyectado; lo que su-
cedió fué lo siguiente: que ante las
alegaciones formuladas por la Com-
pañía del Norte en el despacho de
ministros de esta Cámara en el mes
de abril, después de haber venido
prestando constantemente su confor-
enidad los representantes de la mis-
ma en la Comisión de Enlaces

ferroviarios desde el mes de noviembre en
que fué constituida; ante estas ale-

la. steavlamente medidas, perfecta-

noria: las dificultades que pueda tes
ner la construcción del tenel a lo lar-
go del paseo de la Castellana. Las di-
ficultades de esta construcción esta-
	 __ 	  

de la Compañía, la rechazó, insistió
en su primitivo proyecto, y todos los
trabajos de este proyecto se están rea-

Iniciativa del ministro, la sugestión

!izando con perfecta regularidad.

bajos. La Comisión examinó, por

iniciativa de la Compañía del Norte
fuese nuevamente estudiada, sopesa-
da y meditada por la Comisión, y en

llevaran un ritmo acelerado estos tra-

en el puente de los Franceses, en el

tanto, por si fuera aceptada, que no

gaciones, repito, empujando al mi-
nistro a que se variase la dirección
del enlace para empalmar en un sitio
más cercano a Madrid, en Pozuelo,

Plantío, el ministro dispuso que esta

Otra observación ha hecho su se-

de hadas esas tremendas resvonsabili-
cultad, pues me encontraba a salvo

etcétera. Con haber hecho estas obras
con cargo al crédito concedido por esa

ma—a la cual ha aado en su recti-

dad, informes del Consejo de Estado,

ley, cosa que estaba en mi plena fa-

cia de Madrid, por iniciativa mía, es-

de 28 de agosto de 1931, que exime

cumplimiento de toda clase de trámi-

esas obras sin asomo de respeto en el

tá incluida en los beneficios de la ley

al ministro de Obras públicas dell

tes con respecto a la ley de Contabili-

disposiciones legales '• pero voy a dar

cumplimiento de ningún trámite, lo

respeto que yo he sentido a todas las

a su señoría una lección de hecho, y
es que si yo quisiera haber realizado

tenía en mi mano; porque la provin-

versas disposiciones que llevan mi fir-

ficación — ha venido a confirmar el

Su señoría, en da lectura de las di-

LAS SESIONES DE ANTEAYER
A las seis de la tarde continúo ante-

ayer el Congreso de esta Federación.
Prosiguió discutiéndose el dictamen
de la ponencia de Estatutos en el
punto que se refiere a la forma de
emitir el sufragio en los Congresos.

Después de amplísimo debate, se
acordó que las Secciones voten por
un procedimiento proporcional, con-
cediéndose un voto por cada zoo fe-
derados.

Después, con numerosas enmien-
das, se aprobó el dictamen de esta po-
nencia.

Peticiones a los Poderes públicos.

A continuación se puso a discusión
el dictamen de Peticiones a los Pode-
res públicos, que se aprueba de la si-
guiente forma:

Control obrero. — Se recogen las
peticiones de las Secciones de Mur-
cia, Puertollano, Madrid, Tomelloso,
Castellón y Barcelona, y respecto a la
petición de Santander que fija el mí-
nimo de obreros en 25 para tener de-
recho a ejercer dicho control, entien-
de esta ponencia no debe fijarse nú-
mero, pero que dichas Empresas sean
controladas por la representación obre-
ra de los Jurados mixtos hasta don-
de alcance la jurisdicción de los mis-
mos, aceptando también la petición del
Comité nacional de que el proyecto de
Control obrero que existe pendiente
de discusión en las Cortes se ponga
a debate con la mayor urgencia.

Decreto de 23 de ágosto. — Se pro-
pone que se aclare el decreto de 23
de agosto de 1932 sobre despido in-
justo, en el sentido de que al ser de-
clarado por el Jurado mixto indebido
un despido, sea en el acto admitido
el obrero por la Empresa que le des-
pidió, independientemente del derecho
de ésta al recurso de alzada al minis-
terio de Trabajo, y que con esta acla-
ración sea aprobada como ley por las
Cortes.

Medidas contra el paro.—Propone-
mos que toda Empresa que paralice
los trabajos, tres meses después de
haberlos terminado sea expropiada y
explotada la industria por la organi-
zación obrera con el auxilio del Es-
tado.

Que se recabe el inmediato estable
cimiento de subsidio al paro fo.zoso.
y que la cantidad. asignada para tal
fin no sea inferior a tres pesetas.

Jornada de trabajo. — Se propone
que se recabe que la jornada sea de
ser  horas para todos los servicios, y
de cuatro para los insalubres y peli-
grosos.

De carácter nacional — Que todas
las Empresas que admitan obreros
eventuales harán a los mismos fijos
o de plantilla al mes de prestar sus
servicios en explotación q conserva-
ción.

Que se modifique la estructuración
de las Escuelas de Trabajo, con objeto
de hacer eficaz la enseñanza técnica
para los obreros, y que esta enseñanza
sea compatible con la semana de tra-
bajo.

Que en los Patronatos de estas Es-
cuelas tenga representación directa la
clase obrera.

Que la enseñanza en las escuelas
elementales y superiores sea gratuita
paja los obreros, como asimismo los
títulos que obtengan.

Considerando que el personal de la
Electra del Viesgo, S. A., con resi-
dencia en Asturias, ha resultado per-
judicado en sus intereses al quedar in-
corporado al Jurado mixto de Santan-
der, esta Sección propone al Congreso
recabe del ministro de Trabajo y Pre-
visión la anulación de la orden dicta-
da con fecha 9 de dicembre de 1932
(«Gaceta» del 16). — Sección de
Oviedo.

Que se nombren inspectores loca-
les de Retiro obrero, perteneciendo a
las organizaciones obreras los desig-
nados.

Que se promulgue una ley por la
cual obtengan una pensión vitalicia
de la mitad del sueldo los obreros que
lleguen a la edad de sesenta y cinco
años.

Retiro forzoso con un 6o por roo
del sueldo de los obreros de nuestras
Empresas, que tengan cincuenta años
y lleven veinte al servicio de cualquier
Empresa de agua, gas y electricidad.

Que al fin de evitar conflictos, y
seis meses antes de terminar- la vi-
gencia de unas bases de contrato de
trabajo, gulden obligadas las partes
a empezar la discusión del proyecto
que haya de sustituir las anteriores.

Que sean municipalizadas o nacio-
nalizadas las industrias de suminis-
tros de agua, gas y electricidad.

Que en todas las Escuelas de Artes
y Oficios se den cursos sobre materias
de agua, gas y electricidad.

Que se niegue por el Poder público
el suministro de agua, gas y electri-
cidad a las industrias privadas dedi-
cadas a la fabricación de material de
guerra _de toda clase.

Que se suprima el impuesto de Uti-
lidades en los sueldos menores de
6.000 pesetas.

Obreros de Marruecos. — Que los
obreros españoles que trabajan en la
zona del Protectorado español disfru-
ten de los beneficios que la legislación
social vigente concede a los obreros
de la Península.

Canal de Castilla. — Solicitalr del
ministerio de Obras públicas la de-
rogación inmediata del reglamento pa-
ra la organización y servicios de los
agentes de explotación y conservación
del canal de Castilla, de la Mancomu-
nidad Hidrográfica del Duero, apro-
bado por real orden de 8 de julio de
1930-
LA SESION DE ANTEANOCHE

so la necesidad de elevar una protesta
al ministro de la Gobernación contra
el despido de doce compañeros efec-
tuado por el Ayuntamiento de Murcia,
y contra el gobernador civil por no
haber cumplido la promesa de solu-
cionar este asunto, que supone una
Infracción del artículo 90 de la ley de
Contrato de trabajo, trayendo esto co-
mo consecuencia la desmoralización
de la Sección de Aguas.

Que el Comité nacional estudie la
formación con arreglo al decreto del
ministerio de Trabajo y reglamento
para su aplicación de a de octubre
de 1931, de una Cooperativa nacional
de...trabajadores de Agua, gas y elec-
tricidad.»
Dos mil pesetas para la rotativa de

EL SOCIALISTA
El compañero Mirás, de Oviedo,

preguntó a la ponencia si aceptaba la
proposición que figura en la Memoria
de contribuir con 2.000 pesetas a la
suscripción pro rotativa de EL SO-
CIALISTA, pagadas a prorrateo por
todas las Secciones, según su núme-
ro de delegados.

El Congreso lo aprueba por unani-
midad, en medio de gran entusiasmo.

Ponencia de Conflictos.
Sin discusión se aprueba el dicta-

men sobre Conflictos, acordándose
después por unanimidad hacer una vis
sita en la mañana de hoy al cemente-
rio civil para depositar una corona de
flores en la tumba de Pablo Iglesias

A las dos menos cuarto de la nue.
drugarla se levantó la sesión.

LA SESION DE CLAUSURA
La nueva Ejecutiva.

A las once y media de la mañee«
continuó ayer el Congreso de la Pe-
deración de Gasistas, Electricistas y
Similares. Se procedió a la elección
de Comisión ejecutiva, resultando
triunfantes los camaradas siguientes:

Presidente, José Díaz Hervás.
Vicepresidente, Manuel Ferrezuelo.
Secretario, José Cabeza.
Vicesecretario, Ricardo Tomás Té-

llez.
Tesorero, Ramón Díaz Hervás.
Contador, Matías Daniel Pérez.,
Vicecontador, Valentín Gumier

Discursos de olausura.
El camarada Cabeza da las más: ex-

presivas gracias por el nombramien-
to de que se le ha hecho objeto, des-
tacando la enorme responsabilidad
que sobre él se echa con esta elección.
Yo estoy enteramente a disposición
de la organización, por lo que en todo
momento haré cuanto me sea posible
en defensa de los trabajadores. Ea na-
tural que vendrá la crítica; pero la
crítica es el alma de la democracia
de nuestras organizaciones. Cumpli-
ré como mi deber y como dentro del
hombre de lucha que hay en así
existe también el hombre sensible, yo
os agradeeco este nombramiento,
asegurandoos que dentro de la me-
dida de sus fuerzas, este Comité pro-
curará cumplir con su deber en defen-
sa de los intereses de la clase traba-
jadora. (Muchos aplausos.)

El delegado de Almería lee unas
cuartillas en las que comenta la ac-
tuación de aquella Sección y su des-
envolvimiento. Termina con un saludo
a todos los delegados, y dice que la
Sección Almería está al lado de la
Federación con gran entusiasmo.

El camarada Atilano Granda, dele-
gado de da Federación de la Industria
Hotelera, habló en nombre de los de-
legados fraternales, comentando la*
tareas del Congreso.

Habéis realizado una obra granda;
habéis tomado acuerdos y medidas
que conducirán a la Federación a un
aumento pujante. Llevad, camaradas
de provincias, la impersión de que es-
tamos viviendo unos momentos muy
difíciles. Las organizaciones obreras
tienen que aprestarse a la lucha en el
terreno político. Posiblemente, necesa-
demente, dentro de pocos días tendre-
mos que prestarnos a la lucha que se
nos ha de presentar. Porque, diese
lo que se quiera, la única organiza-
ción obrera revolucionaria es la Unión
General de Trabajadores, frente a la
cual tenemos todos los partidos repu-
blicanos burgueses, toda la clase pa-
tronal, y, por desgracia, un sector
obrero equivocado, que parece que es-
tá de acuerdo con la burguesía. Este
cerco que se va estrechando contra T1OTT-

otros, es preciso ir pensando en rom-
perle, afrontando las situaciones dirfí-
ciles con valentía y dando da cara don-
de sea preciso, como hace siempre la
Unión General de Trabajadores. (Mu-
chos aplausos.)

El camarada delegado de la Central
Sindical de Suecia ensalza la impor-
tnacia del Congreso.

Estamos seguros—dice—que vais a
construir una potente organización.
La fuerza de los trabajadores hizo po-
sible que proclamarais la República.
Vosotros la saludasteis con entusias-
mo, como nosotros hicimos también.
Pero conviene que no seamos muy op-
timistas. Los obreros, a raíz de la gue-
rra, proclamaron varias Repúblicas en
Europa. Per,o ahora, en lugar de demo-
cracia, se proclaman dictaduras. Nece-
sitamos una unión fuerte, potente, en
el terreno internacional para luchar
contra la reacción, el fascismo y las
dictaduras.

Yo—terminó diciendo—os saludo en
nombre de la organización a que re-
presento, en la esperanza de que en
breve pueda acudir a nuestro país un
delegado de vuestra organización.,
(Prolongados aplausos.)

El camarada Lavin hace
men del Congreso.

Hay—dice—que llevar a toda Espa-
ña el convencimiento de que es nece-
sedo que para el próximo Congreso
sean quintuplicadas las fuerzas de la
organización. (Grandes apluesos.)

El Congreso quedó Clausurado en
medio de gran entusiasmo, con vivas
al Partido Socialista, a la Federación
de Gasistas y a la Unión General de
Trabajadores.

Homenaje a un maestro
BELMEZ, T 7.—Se ha celebrado un
homenaje dedicado al culto profesor
don Vicente Cámara Antón, al que
acudió numerosísirno público.

Se pronunciaron emocionados dis-
cursos, y le fué entregado al señor
Cámara, entre grandes ovaciones, el
título de hijo adoptivo de Bélmez.—
(Diana.,¡

EL MINISTRO NO SE HA
EXTRALIMITADO EN

NADA
Otro cargo: No se lleva absoluta-

mente ningún trabajo por adminis-
tración. Lo que sucede es que en los
pliegos de condiciones de la apertura
de determinados trozos del túnel, na-
turalmente, y esto es cosa corriente
en los agotamientos, en la extracción
del agua, como no hay una manera
exacta de ca,lcular la cantidad de
agua que hay que extraer, que hay
que agotar, hay un tipo de unidad
por metro cúbico de agua extraída,
pero no se da una cifra rígida abso-
luta en un agotamiento que no se co-
noce. Esto se hace absolutamente,
no sólo en toda obra pública, sino
en las privadas, incluso en las más
características, que es la apertura de
galerías de cualesquiera explotaciones
mineras. Me extraña que esto le lla-
me a su señoría la atención. Su seño-
ría ha dado a la Cámara la impre-
sión de que yo casi he creado una
Dirección general en virtud de una
orden ministerial. Esto carece abso-
lutamente de fundamento. Yo he
creado esa Comisión de Enlaces ab-
solutamente con las mismas faculta-
des que tienen las siete Jefaturas de
Estudio y Construcción de ferrocarri-
les que bajo la dirección del Consejo
Superior de Ferrocarriles desarrollan
una labor análoga a la que el minis-
terio ha encomendado a esta Comi-
sión de Enlaces; y al designar inge-
niero-jefe al ingeniero director de es-
ta Canisión, yo le he señalado unas
atribuciones exactamente iguales a
las que tienen los demás jefes de las
Jefaturas de Estudio y Explotaeión
de ferrocarriles. Estas Jefaturas, co-
mo esta Comisión, proyectan sus tra-
bajos y los realizan bajo la alta ins-
pección que el Consejo Superior de
Ferrocarriles establece para la inver-
sión de los fondos. ¿Qué tiene esto
que ver con todas esas circunstan-
cias que su señoría ha apuntado, que-
riendo dar la impresión a la Cámara
de que yo he creado una Dirección
general? El ingeniero director de ese
organismo no tiene más facultades
que las de un ingeniero jefe de cual-
quier organismo dependiente del mi-
nisterio de Obras públicas; tiene aún
muchas menos que los ingenieros di-
rectores de las Mancomunidades Hi-
drográficas; tiene menos facultades,
incluso, que los ingenieros jefes de
ciertos servicios autónomos; las tie-
ne iguales que un ingeniero jefe de
una provincia y que el de una Jefatu-
ra de Estudios y Explotación de Fe-
rrocarriles, de la que es un calco es-
ta institución.

Y claro, me perdonará S. S. que
repute de incongruencia la compa-
ración que ha hecho S. S. entre es-
tas obras de construcción de un en-
lace ferroviario con la teoría que yo
sostuve aquí de que no era impu-
table a una partida del presupues-
to, de cuya administración estaba
encargado el Consejo Superior de Fe-
rrocarriles, el cubrir el déficit en un
tráfico de una mercancía determinada,
al establecer en ella una baja de so
por soo. Yo sostengo lo que entonces
dije, y no hay absolutamente ninguna
contradicción.

Algún señor diputado rae dijo en-
tonces: «Hay solución: con cargo a
esa partida del Consejo Superior de
Ferrocarriles se puede pagar el défi-
cit que produzca la exportación de la
naranja con la tarifa reducida del so
por Deo.); Yo contesté: «No, señor ;
el Consejo Superior de Ferrocarriles
tiene esa consignación para unos fi-
nes determinados, y no es ningueo
de ellos compensar a una Compañía
de ferrocarriles del quebranto que le
produzca el establecer con respecto a
ciertas mercancías una tarifa de Leed-
ficación–.»

Y todo lo demás que ha dicho su
señoría, fundamentalmente, ha sido,
a mi juicio, una brillandeima letción
de Derecho administrativo. Claro es
que S. S., en esa materia como en
otras muchas, me puede ganar la par-
tida; pero oyendo a S. S. me rati-
ficaba en la convicción de que quien
estaba en lo cierto era yo. Repito mi
afirmación de que estas obras de en-
laces ferroviarios de Madrid se rea-
lizan, en su aspecto administrativo,
en la misma forma que todas las
obras de nuevos ferrocarriles y de
ampliación y mejora de las redes: con
un presupuesto formado por el Con-
sejo Superior de Ferrocarriles, on
unas autorizaciones de gastos decre-
tadas por el Consejo Superior de Fe-
rrocarriles y con un examen por di-
cho Consejo de las inversiones de es-
tas cantidades; exactamente Corno se
hace en todos los órdenes en materia
ferroviaria y como se ha hecho siem-
pre desde que el Consejo Superior de
Ferrocarriles existe.

MAS ARGUMENTOS IRRE-
BATIBLES

Contrato de trabajo.
A las once y cuarto se reanuda la

sesión, bajo la presidencia del com-
pahero Gil.

Comenzó la sesión con la discusión
del dictamen de la ponencia de Con-
trato de trabajo. Después de interve-
nir algunos compañeros, quedó apro-
bado el dictamen siguiente:

«1. 0 Que el contrato de trabajo sea
como una aspiración nacional; pero
vistas las dificultades que por el mo-
mento nos imposibilitarían de po-
derlo realizar por carecer de tiempo
material para su confección nos pro-
nunciamos por el de carácter regio-
nal, dándole a éste las normas míni-
mas de trabajo que se aplicarán con
el carácter de nacional.

~a:~ a.° Que vistas las dificultades que
.~1~1~1111~.- - -

existen para que esta ponencia, por
sí sola, confeccione el contrato de tra-
bajo de carácter nacional apuntadas
en el apartado anterior, se propone
que esta, confección se lleve a efecto
por el Comité nacional con sujeción
e las siguientes bases mínimas:

3. 0 Que una vez hechas por el Co-
mité de la Federación nacional las
Eses de contrato de trabajo, se remi-
tirá un'a copia de las mismas a cada
una de las Secciones que integran la
Federación, con objeto de que dichas
bases sean estudiadas por las Seccio-
nes, introduciendo en ellas las modi-
ficaciones que consideren oportunas.

4. 0 Nuevamente en poder de la Fe-
deración, ésta gestionará del ministe-
rio de Trabajo y Previsión la convo-
catoria de une asamblea de carácter
nacional, bajo la presidencia del mi-
nistro y con asistencia de las repre-
sentaciones patronal y obrera, nom-
brada la primera por la Cámara de
Productores y Distribuidores de elec-
tricidad de España, y por lo que hace
referencia a la segunda se nombrará
de acuerdo con la proposición que es-
ta ponencia °meterá al Congreso.»

En el resto del dictamen se seña-
lan las líneas generales, a las que ha-
brán de ajustarse las Secciones para
la confección de contratos de trabajo.

Discurso del camarada Michaud.
A continuación, por tener que au-

sentarse el camarada Michaud, secre-
tario de la Internacional, pronunció
un atinado discurso. «Tomo la pala-
bra — dice — para despedirme de vos-
otros. Tened la seguridad de que lle-
vo una gratísima impresión de vues-
tro Congreso. Veo con gran placer que
vuestro Congreso es vivo, apasionado,
que discute, que polemiza. Yo os de-
claro que con vuestro Congreso estáis
dando una prueba más de la solida-
ridad de los trabajadores.

En el aspecto internacional, tene-
mos confianza. Vosotros sois una par-
te de nuestra Federación. Conviene
tengáis en cuenta que las Secciones
grandes no deben atropellar a las pe-
queñas.»

Combate enérgicamente la guerra y
recuerda la frase de Carlos Marx:
«Proletarios de todos los países,
uníos.» Anatole France ha dicho que
los trabajadores tienen su puesto de
lucha en la organización. El cristia-
nismo ha terminado su misión. A él le
ha sustituido el capitalismo. Para aca-
bar con él y con la guerra, no hay
más que un medio: la unión de los
trabajadores. ¡Camaradas, uníos fuer-
temente! Unión es fuerza. Adelante,
camaradas. Viva la Internacional.
(Prolongados aplausos.)

El Congreso despidió al camarada
Michaud con una clamorosa ovación,
acordando conste en acta el agradeci-
miento del Conngreso por la asistencia
al mismo de los delegados extranje-
ros.
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Un triunfo mas de

nuestra táctica
Nos ha visitado una Comisión del

Sindicato Minero de Palencia (Unión
General de Trabajadores), que ha ve-
nido a Madrid con objeto de resolver
el conflicto surgido en Villaverde de
la Peña, en las minas del señor Ibrán
y Compañía.

Los motivos del conflicto son que
los mineros llevaban dos meses sin co-
brar sus salarios. Por esta causa, la
C. N. T. declaró la huelga general,
que se ha prolongado algún tiempo,
sin éxito ninguno. Al no conseguir re-
solverlo, lo entregaron a la organi-
zación de la Unión General de Tra-
bajadores, y por intervención de ésta
se ha conseguido que la Empresa pa-
gue a los obreros la cantidad adeuda-
da, que asciende a más de 53.000 pe-
setas, en tres períodos, que termina-
rán en i.° de noviembre.

Además, la Empresa tendrá que pa-
gar otras 33.000 pesetas por salarios
con carácter retroactivo, de la forma
convenida con la representación del
Sindicato.

Próximamente empezarán los tra-
bajos de preparación para poder con-
tinuar la explotación de la mina, en-
cargándose el Sindicato Minero de la
admisión de los obreros.

Los com pañeros que componen la
representación que ha venido a Ma-
drid son Modesto Alonso y Niceforo
Villaranga.

Como verán nuestros lectores, se
trata de un triunfo más de nuestra
táctica sobre la disparatada de los sin-
dicalistas.

Ponencia de Jurados mixtos.
Pasóse a discutir la ponencia de Ju-

rados mixtos, cuyo dictamen es apro-
leed° sin discusión de la forma si-
guiente:

«Al Gobierno:
e° Que sólo haya un Jurado mix-

to para los trabajadores de agua, gas,
electricidad y sus similares en cada
j urisdicción de los mismos.

2.° Que por el ministerio del Tra-
bajo se proceda por urgencia a la
creación de los Jurados mixtos espe-
ciales para las industrias explotadas
por el Estado, la Provincia, los Muni-
cipios y Mancomunidades Hidrográ-
ficas que se nutran con los fondos de
aquél, pues por carecer éstas de ese
organismo se encuentran los agentes
de las mismas en condiciones de infe-
rioridad a los agentes particulares, y,
por lo tanto, en contradicción de lo
que dispone el tercer párrafo del ar-
tículo 104 de 1* ley de 27 de noviem-
bre de 1931, relativa a los Jurados
mixtos del trabajo.

3. 0 Que para los efectos de la elec-
ción de Jurados mixtos se consideren
como patronos solamente los conseje-
ros y directores técnicos, exceptuán-
dose aquellos que formen parte como
empleados en alguna de las Empresas
de industrias que comprenden el Ju-
rado mixto y los abogados en activo.

4 .0 Que se modifique el artículo 47
en el sentido de que el plazo para de-
mandas sea ampliado a diez días, den-
tro de la localidad, y quince, fuera.

5. 0 El artículo 19, que sea aumen-
tada hasta 5.000 pesetas, en lugar de
las 2.500 que está en la actualidad.

6.° Que se aclare el decreto de 23
de agosto de 1932 sobre despidos in-
justos, en el sentido de que, al ser de-
clarado por el Jurado mixto indebido,
sea en el acto admitido el obrero por
la Empresa que lo despidió, indepen-
dientemente del derecho de ésta al re-
curso de alzada al ministerio de Tra-
bajo, y que con esta aclaración sea
aprobado corno ley por las Cortes
constituyentes.

7 . 0 Que se modifique la ley de Ju-
rados-mixtos en el sentido de que al
interponer recurso a unas bases de
trabajo o acuerdos de carácter
nacional, por alguna de las partes, y ten-
ga que resolver el ministro de Traba-
jo, el fallo lleve consigo retroactivi-
dad hasta el d'a que fué publicado en
el «Boletín» de la provincia.

Al Congreso:
I.° Que en aquellas localidades que

los instaladores montadores electricis-
tas se encuentren desamparados de
los Jurados mixtos, se solictará la in-
clusión en el Jurado mixto de la in-
dustria.

2.° Que el Congreso recabe de las
Secciones que sus vocales del Jurado
mixto activen en el respectivo Jurado
el apartado 5.° del artículo íg, que
dice: «Formar los censos y mantener
las relaciones precisas con el servicio
de Oficinas de colocación.»

3. 0 Que en ninguna Sección pueda
pedir la inclusión del personal de una
misma Empresa que radique en pro-
vincia distinta a un Jurado mixto de-
terminado sin consultar previamente
al Comité de la Federación, el cual in-
formará a la Sección que considere
puede aceptarle, para que determine
si está de acuerdo con la segregación
o entiende que no ha lugar a la incor-
poración que se pretenda.»

Ponencia de Varios.
Fué aprobada después la ponencia

de Varios, dos de cuyas conclusiones
son las siguientes:

«A propuesta de la Sección de Mur-
cia, esta ponencia somete al Congre-



MOVIMIEITO OBRERO CARNET DEL MILITANTE]
"

A UN EMPEÑO COSTOSO„

UN ESFUERZO EXTRAORDINARIO
SE HAN REUNIDO...

Mozos de Comercio, Transporte e In-
dustria.

Se ha reunido en junta general
cate Sindicato para discutir el orden
del día reglamentario correspondiente
al primer semestre del año actual. Se
aprobaron las actas anteriores, las
cuentas del primer semestre, altas y
bajas y numerosas gestiones de la
Directiva.

En el turno de proposiciones de la
misma se acordó, entre otras cosas,
abrir una amnistía para que todos
los compañeros que no han pertent-
cido a la organización puedan ingre-
sar sin abonar cuota de entrada. Es-
ta amnistía se dará por terminada el
día 15 de diciembre del presente año.

También se acordó que todo com-
pañero que ingrese en este Sindicato,

Procedente de otra organización de
la U. G. T., no abone iarlePee le c"-

141 de entr4da.
Se acordó abonar este mes 370 pe-

setas a los cobradores, nombrándose
una Comisión para que determine lo
que han de cobrar, sacando a concur-
so una plaza de cobrador :supernume-
raria.

Por lo avanzado de la hora se sus-
pendió la sesión, para continuarla el
día 19, a las nueve de la noche, en
el salón grande de la Casa del Pue-

Asociación de Impresores de Ma-
drid.- Por la preeente se advierte a
todos los delegado) de taller se pasen
a la mayor brevedad por Secretaría los
lunes, jueves. y sábados, para recoger
el boletín extraordinario. En los ta-
lleres donde no haya delegado puede
hacerlo el maquinista o en su lugar
un compañero designado por él.
PARA HOY EN LA CASA DEL

PUEBLO
En él salón teatro, a las siete de la

tarde, Arte de Imprimir.
En el salón grande, a las cinco de

la tarde, Pan Francés; a las diez de
la noche, Trabajadores de Vaquerías.

OTRAS NOTICIAS
Un acto de los Peldqueros de Señoras.

La Asociación de Obreros Peluque-
rós de Señoras, con domicilio social
en Augusto Figueroa, 29, convoca a
todos los compañeros, socios y no

socios a un gran acto de propaganda
sindical y artístico-gremial, a cargo
de los compañeros Elias Luis y José
Seva, para hoy, a las diez y media de
la noche, en su domicilio social.
ASociación General de Obreros
Cerradores y Repartidores de Prensa de

Madrid.
Firmada por los camaradas Fernan-

do Benavente y Antonio Rodríguez,
presidente y secretario, respectiva-
mente, de esta Asociación, se nos ens
vía esta nota :

«Por causas ajenas a la voluntad de
esta Directiva ha sido preciso retra-
sar` la junta general ordinaria que ha-
bía de celebrarse en los días seealados
en la convocatoria inserta en el bole-
tín a los días 21, 22 y 23 del actual
mes, en que se calebrará en el local y
con el orden del dia anunciados.»

COOPERACION
Campaña do propaganda.

Organizado por la Cooperativa es-
pañola de Casas Baratas »Pablo
Iglesias», se celebrarán actos de pro-
paganda en la provincia de Córdoba
los días que más abajo se mencionan,
a cargo del compañero Jesús Cala,
de Madrid, en los pueblos siguientes

Día 21 del actual, Villanueva de
Córdoba ; día 23, Pozoblanco ; día
25, Pedroche ; día 27, Torrecampo ;
día 29, Añora.

Día 2 de septiembre, Viso Pedro-
ches ; día 4, Santa Eufemia ; día 6,
Villanueva del Rey; día 8,
Fuenteovpuna ; día ro, Granjuela ; día 12,
Valsequillo, y día 14, Los Blázquez.

Alemania bajo el
fascismo

Las transferencias de fondos al ex-
tranjero.

BERLIN, 17. -El ministro de Eco-
nomía pública invitó a los represen-
tantes de diversas Compañías de na-
vegación extranjeras para reunirse el
viernes por la mañana en su ministe-
rio a fin de discutir la aplicación del
reciente decreto reglamentando las
transferencias de fondos al extranjero.
(United Press.)

Hitler felicita a Balbo.
BERLIN, 17. - El canciller Hitler

ha enviado al ministro del Aire italia-
no, señor Balbo, un telegrama de fe-
licitación de su Gobierno por el no-
table vuelo de la escuadrilla de hidro-
aviones a Norteamérica. - (United
Press.)

DEPORTES
EXCURSIONISMO

Grupo Deportivo de Trabajadores del
Comercio.

El próximo domingo, día 20, cele-
brará este Grupo una excursión a la
Pedriza de Manzanares de la Sierra,
en autocar.

Los compañeros que deseen asistir
pueden inscribirse hoy, hasta las diez
de la noche, en nuestro domicilio, calle
de Gongora, 2. Precio del billete: 5,5o
pesetas los socios y 6,25 los no socios.

* * *
Los compañeros que deseen formar

parte de los equipos de fútbol de este
Grupo deberán encontrarse el próximo
domingo, día 20, a las siete de la ma-
ñana, en la salida de la estación del
Norte, para realizar un partido de en-
trenamiento.

MONTAÑISMO
Grupo Alpino de Salud y Cultura.
En los campeonatos de marcha por

~taña que este Grupo celebrará el
próximo domingo se disputarán los
premios que a continuación se inser-
tna:

Marcha femenina: Una copa dada
por el Grupo organizador para la pri-
mera clasificada.

Otra copa donada por Salud y Cul-
tura para la segunda.

Una medalla dada por el Grupo pa-
ra la tercera.

Además, a todas las que se clasi-
fiquen con un tiempo hasta de cinco
minutos más del empleado por la pri-
mera clasificada, se les abonará un
viaje en etivierno a la sierra.

Clasificación especial para las socias
del Grupo Alpino: Primera, un bande-
rín de campeona del Grupo; segunda,
un bolsillo de pieles confeccionado y
clamado por el compañero Alonso Ro-
dríguez.

Marcha masculina: Una copa dada
por el Grupo organizador para el pri-
Mero.

Otra donada por los compañeros
Luis y Jesús Velazquez para el se-
gundo*.

Otra donada por el compañero Ber-
nabé Arranz para el tercero. •

Una cantimplora para el cuarto,
dada por el Grupo.

Una medalla con el busto del in-
olvidable Pablos Iglecias, (topada por
el compañero Feliciano Ramírez, pa-
ra el quinto.

Una medalla dada por el Grupo
para el sexto.

Clasificación especial para los socios
del Grupo Alpino: Primero, un bande-
rín de campeen del Grupo.

Las inscripciones para estas mar-
chas pueden. hacerse, hasta esta no-
che, en el puesto de periódicos de la
Casa del Pueblo, y el sábado, hasta
las ocho de la noche, en la sierra, a
los compañeros Alonso Rodríguez, Pa-
blo Maestre y Feliciano Ramírez.

11111111111111111111111111111111111111111111111111111ffillii1111111(1111

EL. SOCIALISTA. - Teléfono de la
Administración: S 1 8 8 2

En Valencia

Los radicales socialis-
tas dan la razón a la mi-

noría parlamentaria
VALENCIA, '17.-Se han celebrado

elecciones para elegir la Junta muni-
cipal de la Agrupación radical socia-
lista, triunfando por gran mayoría la
candidatura de los elementos que si-
guen a Marcelino Domingo, contra la
de los partidarios de Valera y Go rdón
Ordás.-(Diana.)

Los carteles del Insti-
tuto de Reforma agraria

Terminado .el plazo de admisión de
carteles organizado por el Instituto de
Reforma Agraria, ayer se ha inaugu-
rado, en el patio de cristales del minis-
terio de Agricultura, la exposición de
los 24 'que se han presentado, y el pró-
ximo martes, día 22 dal corriente, se
reunirá el Jurado clasificador, forma-
do por don Cacillo Pla, en representa-
ción de la Academia de Bellas Artes ;
don Julio Vicent, por el Circulo de
Bellas Artes; don Miguel Lucas San
Mateo, por la Asociación de Pintores
y Escultores, y don Federico Ribas,
elegido en votación por los concursan-
tes, presididos por el subdirector de
Enseñanza y Divulgación del

Instituto de Reforma Agraria, para proceder
a la adjudicación de los premios leña-
lados.

En Bélgica

Se reducen los sueldos
de los funcionarios del

Estado
BRUSELAS, 17.-El «Monitor» de

Bélgica ha publicado un real decreto
por el que se establece una reducción
de un 5 por roo en los sueldos de los
funcionarios, a partir de 1934.---(Uni
ted Press)

El mahatma Ghandi co-
mienza nuevamente su

ayuno
BOMBAY, 17.-El mahatma Ghan,
di, cuando estaba preparado anoche
para cenar, decidió continuar el ayuno
empezado y suspendido. Esta última
decisión obedece a que, según
Ghandi, las condiciones que el Gobierno in-
glés le ha impuesto para dirigir la
campaña en favor de los parias son
demasiadas. Por ello ha detenminado
continuar su ayuno, que, según ha de-
clarado, será «hasta la muerte», si el
Gobierno no accede a sus
praposiciones.-(United Press.)

Programas para hoy.

UNION RADIO.AJ 7. 424,3
metros.) De 8 a 9: liado hablado
«La Palabra».

A las ir, aproximadamente, trans-
misión de la sesión del Ayuntamiento.

De 1 4 a 16: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. Boletín
meteorológico. Cartelera. «Payasos»
(intermedio), Leoncavallo; «Las si-
renas» (vals), Waldteufel; «Amapo-
la» (tango canción), Lacalle; «Ha-
ciendo recuerdos» (fox), Leche y
Warren; «Island», Morgan; «La Do-
lorosa» (jota), Serrano; «Ballet egip-
cio», Luegini; «Tango», de Albéniz-
Kreisler ; «Cádiz» (marcha), J. de
Burgos, Chueca e Valverde; «Rale
sodia húngara número a», Liszt. «La
Palabra», diario hablado: Noticias de
todo el mundo, recibidas hasta las
x5,40. Fin de la emisión.

De 19 a 2o,30: Campanadas de Go-
bernación. Cotizaciones d e Bolsa.
«Efemérides del día». Programa del
oyente. «La Palabra», diario habla-
do : > Noticias de todo el mundo, reci-
bidas hasta las 20,15. Fin de la eme

si6Drie 22 a 0,30: Campanadas de Go-
bernación. Sefiales horarias. «La Pa-
labra», diario hablado: Noticias de
todo el mundo, recibidas hasta las 22.
Concierto sinfónico. Primera parte:
«Anacreonten (obertura), Cherubini ;
«La rueca de Onfalia», Saint Saens;
«Marcha militar», Schubert. Segun-
da parte: «Concierto para violín y
orquesta», Brahma. Tercera parte:
«Danzas fantásticas», Turkpa; «Tan.
nahuser» (obertura), Wágner. «La
Palabra», diario hablado: Resumen
de noticias de todo el mundo (última
hora ; noticias recibidas hasta las 24).
Anticipo de loe . programas de 1a -se-
mana próxima. Campanadas de Go-
bernación. Cierre de la estación.

Alegorías de la
República española

Que figuran en las principales de.
pendencias oficiales.

Editada en catorce coloree. Cuyo
dibujante es M. Pradilla.

Tamaño grande (66 x 96). Pre-
cio: Siete Pesetas.

Tamaño pequeño (48 •x 63). Pra-
do: Cinco Pesetas.

Los beneficios que se obtengan de
estas láminas, su editor, don Luis
La Barbera, los dona para la suscrip-
cióp de la rotativa.

Dirigir los pedidos a EL SOCIA-
LISTA, Carranza, ao, acompañando
su importe por Giro postal, más 75
céntimos de gastos de certificado.

Se descubre una lápida
en honor del comandan-

te Burguete
CARTAGENA, 17. - En Los Alcá-

zares se ha celebrado solemnemente el
acto del descubrimiento de una lápida
dando el nombre de Comandante
Burguete a una calle, como agradecimien-
to a la labor entusiasta desarrollada
durante la época de su mando en el
aeródromo. Asistieron don Ramón
Franco y otras personalidades.-(Fe-
bus.)

Protestas contra la sen-
tencia de Castilblanco
Seguimos recibiendo protestas de to-

das las organizaciones obreras españo-
las contra la injusta sentencia recaída
sobre nuestrcut compañeros de Castil-
blanco.

Detallarlas ocuparía un espacio del
que carecemos, por lo que publicamos
esta nota para que dichas organizacio-
nes sepan que hasta nosotros llegan
sus protestas, y para que quienes de-
ban tomen nota del sentir popular en
relación con la sentencia de
Castilblanco, vejatoria para la justicia de la
República.

En Norteamérica

El Gobierno tomará me-
didas ante la subida del

dólar
NUEVA YORK, 17.-En lost

Circulos financieros se asegura que es posi-
ble qué el Gobierno de los Estados
Unidos establezca un fondo grande
para que pueda estarse prevenidos an-
te la subida del dólar con ocasión de
las alternativas o estabilización inme-
diata. Se cree que en al caso de que
el dólar continúe subiendo, el Gobier-
no se verá obligado a tomar una de-
cisión con reserencia a la cotización de
la moneda.-(United Press.)

En Italia

El pacto de no agresión
con Rusia

ROMA, 17,-Se anuncia que les ne-
gociaciones italosoviéticas para la con-
clusión de un pacto de no agresión,
similar a los que Rusia firmó riente-
mente con otros países, tarnan un gi-
ro favorable. Se habla de la probabili-
dad de que el acuerdo quede firmado
en el presente mes.-(United Press.)

Circulo Socialista del Norte.
Por haberse trasladado de domicilio

esta entidad a la calle de Malasaña,
33 duplicado y tener en su sano es-
cuelas, tenemos gran interés en hacer
saber a todos los trabajadores afilia-
dos a la Unión General de Trabaja-
dores y organizaciones socialistas que
sus hijos deben pedir el ingreso en di-
chas escue l as antes del principio de
curso, pues se hará el ingreso por ri-
guroso turno de antigüedad al hacer
la solicitud.

Grupo juvenil del Círculo So-
cialista de BuenavIsta.

En junta general extraordinaria ce-
lebrada por este Grupo fué elegido el
siguiente Comité: Presidente, Isidoro
Esteban; vicepresidente, Marino Mar-
cos; secnetario, Casto de las Heras;
secretario de Actas, Francisco Olme-
do; tesorero, Enrique Lapido; voca-
les: Consuelo Fernández, Pedro Llo-
rente y Francisco Martín; biblioteca-
rio, Bernardo Martin.

El cual se pone a disposición de to-
dos los Grupos juveniles de barriada
y Juventudes Socialistas.

Por la presente se convoca a todos
los componentes del Cuadro arNstico
a la reunión que se celebrará en el lo-
cal social, Eugenio Salazar, 2, para
tratar de asuntos relacionados con el
mismo, mañana sábado, a las nueve
y media de la noche.

A beneficio de un compañero.
:Mañana sábado, a las nueve y me-

dia de la noche, se celebrará un gran
festival artístico teatral, organizado
por el Cuadro artístico socialista de
Pueblo Nuevo-Ventas, a beneficio del
campanero José M. Pérez, por encon-
trarse en situacion precaria, en la Ca-
sa Roja, carral-era de Aragón, 177. Se
representará el juguete °Canica «La
real gana» y el &urna «El santón».
Como fin de fiesta, gran concierto por
elementos de la Asociación de Coris-
tas de España, pertenecientes a la
Federación Española de la Industria de

sería declarado ilegal, y, por lo tanto,
quedarían rotos y sin valor alguno toa
dos los contratos de trabajo y en liber-
tad los patronos de despedir a loe
obreros y contratar con otros, garantia
zando el gobernador la libertad de trae
bajo.

Añadió que se impedirán las coac,
alones, y que ha dado orden a la fuer,
za pública para que proceda con enes'.
gia contra todos aquellos que intentar«
perturbar el orden público. Se ha eesi
tablecido vigilancia especial en la* ta•
honas y en las paradas de taxis, pues-
son muchos los taxistas que no secun-
darán la huelga. También circularán
por las calles donde hay establecidos
comercios patrullas de la guardia civil
y de asalto.

El gobernador ha solicitado de log
comerciantes que tengan abiertos sue
establecimientos, y han prometido haa
cerio así. Los comercios 'que tenga/
sucursales sólo tendrán obligación da
abrir en los puntos céntricos, caso de,
que no cuenten con personal suflds
ciente.-(Febuse
Varios Individuos hieren e un trans

portiste y a dOs hijos suyos.
SEVILLA, 17.-En la planta baja

de la casa número 34 de la calle de,
Adriano tiene sus oficinas el transpon,
tista don José Fernández de

Aramburu Rovira, de cincuenta años. Esta nos
che, a las ocho, se encontraba traba-
jando en unión do sus hijos José y

Leandro de dieciocho y quince años
de edad, respecticamente.

En el despacho se halla tambien el
cliente don Manuel Pedregal Giron.

Se supone que dos indeviduos se
acercaron a pila ventana de la babe
tación, que estaba abierta, y thspara,
ron repetialas veces, dándose después
a la fuga, sin que hayan podido ser
detenidos.

Resultaron gravemente heridos el
señor Fernández de Aramburu y sus
dos hijos, e ileso el visitante.

Rápidamente f u er on llevados it
Equipo Quirurgico del Prado. El eieñOr
Fernández fué asistido de una, herida
en la región glatea, sin orificio de se.
lida, y otra en el brazo derecha; Lean..
dro, herida en la relean costal du-es
cha y otra en la región ilíaca, y José
otra, también en la región ilíaca. Los
tres están graves.-(Febus)
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Funciones para hoy

CALDERON.- (Compañía lírica ti.
tular.) A las 10,30 (inauguración de
la temporada), Azabache (estreno).

AVENIDA. - (1,o tarde y noche.)
A las 6,45 y 10,45, La última corn,
pañía. El sábado, Dilema.

PROGRESO.... (1 tarde y nrichta),
A las 6,45 Y 14,45, La voluntad dei,
muerto. El sábado, Bajo falsa Inibi
dera.

CINEMA CHAMBER,. '(NueSsI1
equipo sonoro.) 6,45 y .10,45, Astu-
cia de mujer, Nos divordarnO1
(gran éxito).*

FRONTON MADRID. - Todos /el
días, a las 4,30 de la tarde y to,tS,
de la noche, grandes partidos por
señoritas raquetistas. Martes, vier.
nes y domingos, partidos extraon•
dinarios.

PLAYA DE MADRID (carretera da
El Pardo). - Deportes, embarcado-
nes, restaurante popular, restauran-
te de lujo. Servicio 4. autobuses,

"Catecismo de la doctrinA
socialista"

por FELIPE CARRETERO
Presentado en forma de preguntas yl
respuestas y adicionado con el pro.
grazna polfiko del Partido Sadansan

Obrero Español.
Volumen de 3o páginas.-Precio del

ejemplar, is céntimos.
En pedidos superiores a so ejempla:
res, concedemos el zo por roo de des.

cuento.

Pedidos, acompañados de su impar*
te, a la Administración de EL SO.

culLisTA, Parran" aa,

Transporte Mecánico.
En el salón grande de la Casa del

Pueblo se reunió anoche en junta ge-
neral ordinaria la Sociedad de Obre-
ros del Transporte Mecánico. Se apro-
bó el acta de la junta general ante-
rior, como igualmente las cuentas del
trimestre.

El 'Comité informó ampliamente
de sue gestiones, que fueron aproba-
das por la asamblea. Se lamentó de
no encontrar facilidades en el alcalde
para solucionar diversas cuestiones,
y por lo avanzado de la hora se le-
l'ante la sesión para coptinuarla el
día aa, a las diez y media de la no-
che, en el mismo local.
LOS GRUPOS SINDICALES SO-

CIALISTAS
El de Correos.- El Grupo Socialis-

ta de Correos se reunirá hoy vier-
nes, a las diez de la noche, en la Ca-
sa del Pueblo, para tratar asuntos de

' importancia.
El de Artes Blancas. - Para tratar

un asunto de suma importancia se
encarece a los compañeros que per-
tenecen a la Sección de propaganda

: de este Grupo se pasen hoy, a las
'I seis de la tarde, por la Secretaría 19
, de la Casa del Pueblo.

El de Auxiliares de Farmacia.-Ce-
labrará junta ordinaria el lunes, día

1 21, a las once de la noche, an la Casa
del Pueblo.

Es neceaaria la presencia de «Idos
los compañeros.

El de Cerradores y Repartidores de
Prensa.- Celebrará asamblea extra-
ordinaria mañana, sábado, día 19, a
las diez de la mañana, en la Secretaría
número 19 de la Casa del Pueblo, pa-
ra examinar el orden del cha de la jun-
ta general ordinaria de la Asociación,
ae se ha de celebrar en los días 21,
,: y 23 del actual.
Se recuerda a todos los afiliados la

obligatoriedad de la asistencia.
 El de Artes Gráficas.- El Comité
de este Grupo encarece a sus afiliados
y simpatizante* la asistencia a da jun-
ta general extraordinaria que celebra-
rá la Asociación del Arte de Imprimir

.i hoy, a las siete de la tarde, en el sa-
lón teatro de la Casa del Pueblo, para

' tratar asuntos relacionados con los ca-
maradas que pe encuentran sin tra-
bajo.

El de Albañiles.- Ayer se reunió
este Grupo en junta general. Se apro-
baron das actas anteriores y las cuan-

1 tas de junio v julio. Ftté aprobado el
movimientos de socios y la $ gestiones

del Comité.
1 A propuesta de éste se acordó contri-

ir con 25_pesetas a la suscripción de
, «Salud

.
 y Cultura» pro chalet en a

Finalmente, se acordó constara en
acta la protesta del Grupo por la sen-
tencia recaída en Castilblanco.

' CONVOCATORIAS

Asociación del Arte de Imprimir.-
Esta Asociación celebrará junta gene-
ral extraordinaria hoy, viernes, a
las siete de la tarde, en el salón tea-
tro de la Casa del Pueblo, para discu-
tir el aiguiente orden del día: Gestio-
nes realizadas ante los Poderes públi-
cos por la Comisión de paro nombra-
da par la junta general; la Junta di-

, rectiva somete a la aprobación de la

1

 asamblea la siguiente propuesta: A
partir del día 21 del corriente se pro-
rroga por das semanas el subsidio de
paro por la Sección para acmellos

1 tompalieros que lo hayan agotado.
1 Organización Telefónioa Obrera
, (Sección Madrid). - Celebrará junta

general  ordinaria hoy y mañana, de
nueve a doce de la noche, en el Círculo
Socialista, calle de Malasaña, nume-
ro 33 duplicado, para tratar asuntos
de interés.

Sociedad de Porteros.- Celebrará
eunta general ordinaria los días 20, a

s cuatro de la tarde, y 5, a las diez
y media de la noche, en el teatro de
la Casa del Pueblo para tratar cuestio-

1
 nes de importancia.

Mozos de Comercio, Transporte e
Industrias. - Se ruega a todos los
compashacos asociados die ramo de la
ellmantación asistan a una reunion,
que tendrá efecto hoy, día 18, en nuca-
.a Secretaría, a das nueve de la noahe,
paar el* la Junta directiva de la
Sección del ramo de la Alimentación.

Acomodadores y
Similares.-Celebrara junta general ordinaria (
continuacion de la anterior) el sábado 19

a loa corrientes, a la una y inedia de
:a madrugada (amanecer del dornin-
og 20) en el salón grande de la Casa
del Pueblo, para seguir discutiendo el
orden del día que quedó pendiente de
discusión en la junta anterior.

Sindicato Metalúrgico de Madrid
«El Baluarte» (Sección do

Calefaccion). - Hoy, viernes, celebrará esta
Sección junta general extraordinaria
--1 el local del Círculo Socialista del
aste, Solares, 2, a las siete de la

, tarde, para verificar la elección de su
; representante para el comité del

Sin-di cato.
Sociedad de Obreros del Transporte
Cocheros). -Celebrará junta gene-
ral ordinaria el día21,a las diezyme-

La de le noche, en el salón grande de
la Casa del Pueblo. Se celebrará vota-1
cion para la elección de cargos el mis-
as día, an la Secretaria 26, de seis de

á tarde a 012C4 de la noche,
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En los Alcázares
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SEVILLA, gobernador ma-
nifestó a los periodistas que hoy esta-
ban trabajando en el muelle 60 obre-
ros en la carga y descarga de ocho
buques y dos veleros. Han bajado un
total de 50 carros y numerosos camio-
nes, pues muchos comerciantes han
comenzado a retirar las mercancías
que tenían sobre muelle.

También dijo que entre 73 obreros
jubilados se hablan repartido x.255 pe-
setas, a razón de 17,20 cada uno, y
entre siete obreros enfermos, 72,80 pe-
setas.

Agregó que había recibido de la
Unión Gremial un donativo de zoo
pesetas para la familia del obrero Fé-
lix Robledo, slallelllasieela eline lle p.-
sadá.

La Unión local de Sindicatos ha pu-
blicado un manifiesto, dirigido a to-
das las organizaciones de la Unión
General de Trabajadores, C. N. T.,
así como a las autónomas, pidiéndo-
les que declaren la huelga general
por cuarenta y ocho hAss en las días
18 y 19, como protesta por el presen-

,te momento social.
, Ed gobernador civil, hablando de es-

te asunto, dijo que se acentúan los
rumores de que esta noche, a las doce,
dará comienzo la huelga general de
los gremios afectos a la Unión local
de Sindicatos, y que tiene ordenado a
todas las casas industriales y comer-
ciales a las que afecta la huelga que
permanezcan abiertas durante la du-
ración de la misma y al servicio del
público, imponiéndose severas san-
ciones a los que no cumplan estas ór-
denes.

Quiere el gobernador que todo per-
manezca abierto, pues él garantiza la
libertad de trabajo y está dispuesto a
evitar cualquier incidente que pueda
surgir, teniendo asegurado el normal
abastecimiento de la población y ser-
vicios públicos, circulando tranvias,
autos, etc.

Agregó que en el momento en que
hablaba se estaba realizando por la
policía un servicio muy importante, y
cele se han efectuado registros en los
talleres colectivos de la organización
obrera de lo: madereros, en la calle
de Amador de los Ríos, donde se en-
contraron siete pistolas y dos bom-
bas. En otro registro se encontraron
hojas clandestinas.
Manifestaciones del gobernador civil.

SEVILLA, 18 (res ni.).-E1 go-
bernador recibió a los periodistas a la
una de la madrugada y les manifestó
que, aunque las referencias de la tar-
de decían que en el muelle trabajaban
6.es obreros, durante el curso del' día
aumentó con exceso este número, sien-
do empleado este personal en nuevas
faenas.

Respecto al servicio de transportes
manifestó que, con alguna deficiencia,
ya se había logrado narmalizarlo bas-
tanae.

Agregó 9ua en el Gobierno civil se
siguen facilitando medios de trans-
porte a los industriales para la retira-
da de mercancías, y que nuevamente
recuerda a los comerciantes e indus-
triales el deber que tienen de retirar-
las con sus medias propio  o con los
que les facilite la autoridad.

Dijo que le había visitado una Co-
misión de patronos panaderos, que
fueron a comunicarle que con sus fa-
miliares y los afiliados a la C. N. T.,
si no alatindan la huelga, podrán fa-
cilitar el pan necesario para el abas-
tecimiento total de la población.

El gobernador les airada la ayuda
de equipos militares, y ellos contesta-
ran que no aran necesarios, y que si
los citados obreros acudían al trabajo,
no faltaría el pan.

El gobernador recomendó a los pe
riodistas que hiciesen constar esta no-
che al público, a fin de que éste no
forme colas en las panaderías, que si
la producción de la capital no fuese
suficiente, sería traído pan de los pue-
blos cercanos.

También le visitó una Comisión de
socios de la Unión Gremial y otra de
la Federación Económica de Andalu-
cía, para ponerse a su disposición en
lo que se refiere a la apertura de es-
tablecimientos.

Dijo también que, en vista de las
reiterados anuncios de que hoy se de-
clararían en huelga los gremios afec-
tos a la Unión Local de Sindicatos,
había adoptado todas las medidas ne-
cesarias, y que de plantearse el paro

Espectáculos público y a in Union
General de Trabajadores, con el si.
guíeme programa: Dúo de tenor y te,
ple, de la zarzuela «Luisa Fernanda"
por la tiple América Arquero y el tea
nor Eloy Parra; coro de repatriado'
de la zarzuela eGigantes y calezca*
dos», por el tener Pedro Rodríguez, y
coros romanza de tenor de la
«Rigoletto» por el tenor Aga.,
cia; gran jota de la zarzuela «La Bru-
La", por el tenor Eloy Parra, y coros
Fe maestro concertador don Cándido
Flores acompañará al piano este con.
cierto desinteresadamente y en honor,
del beneficiado. Las invitaciones pe:
drán recogerse en nuestro domictlid
social, Libertad, 1, Pueblo Nuevo.

Comisión pro casa del Pue.
blo del Puente de Vallecas

Contando esta Comisión solamentd
con el sacrificio y la buena voluntad
de todos los trabajadores, pone en
conocimiento de todos los campaneos
de la Casa del Pueblo del Puente de
Vallecas que han dado comienzo 10
obras para la nueva Casa, y eo pu.,
diendo esta Comisión avisar indrvia
dualmente, lo pone oficialmente en
conocimiento de todos para que pasen
a ayudarnos en lo que les sea posible
a tan magna obra a cualquier hora y,
en cualquier día.

Velada teatral en el Puente
de Toledo.	 » -

Organizada por el Círculo 4e MEI.
barriada de la Agrupación Socialista
de Carabanchel Bajo, se celebrará el
próximo, domingo, a la $ nueve de la,
noche, a beneficio de las clases de Pri,
mera enseñanza instaladas en dicho
Círculo, una velada teatral en el salón
dréensver3anyo, 5in(setaalrado enabaricheyet-rnsaifon).Lret

representará el sainete «iCencias exac-
tas» y la comedia «¡Obrero, desplaza
tal» Como fin de fiesta, los alumnos
de este Circulo y la Juventud Socia-
lista interpretarán «La Internacional»
y el Himno de las Juventudes.
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EN SEVILLA

Los comunistas intentarán hoy la
huelga general



QUINTA SESION
Da comienzo a las diez de la ma-

fiana, presidiendo Bruno Navarro, y
actuando de secretarios Francisco
Fernández y Cándido Val.

Es aprob!da, después dé una larga
discusión, la ponencia de reforma de
estatutos.

Fronteras sindicales.
La ponencia de Fronteras sindica-

les es aprobada del siguente modo:
«1.. Estudiadas las distintas pro-

puestas de las Secciones que integran
esta Federacian nacional, al mismo
tiempo que por las características del
trabado han desaparecido en su casi
totalidad, por el avance de la maqui-
nada, las fronteras sindicales, esta
ponencia considera que el Congreso
debe de acordar pertenezcan a la Fe-
deración Nacional Española de Obre-
os en • Madera todos los oficios cuya

primera materia de oficio sea la ma-
dera, continuando al mismo tiempo
las gestiones encaminadas a la fusión
Mon la Federación Nacional de Tone-
leros, para que esto sea un hecho.

2. 0 Que para evitar las competen-
cias en el campo sindical por la va-
riedad de Sociedades que en nuestra
industria existen, no pudiendo preci-
sar dónde empiezan y terminan los
trabajos de carpintero y ebanista, por
efecto del progreso alcanzado en la
elaboracian mecánica, se procure la
formación de Sociedades de obreros
en Madera, donde estén afiliados to-
dos los obreros que la trabajen.»
Contratos de trabajos y Jurados mix-

tos.
Las dos ponencias tituladas de es-

te -modo fueron aprobadas como se
expresa a continuación:

«Que el Congreso acuerde que por
la Comisión ejecutiva de la Federa-
ción se confeccione un contrato de
trabajo tipo para todas las Seccio-
nes que integran la industria, para
que toda ella atempere con arreglo a
las caactensticas de cada especialidad
las normas de tratsajo.

Considerando que es de un interés
primordial la unificación de condicio-
nes de trabajo para el obrero en ma-
dera en España, evitando la compe-
tencia desigual que los diferentes con-
tratos de trabaj o establecen entre las
diferentes regiones y localidades. Los
vocales obreros de los Jurados mixtos
de la industria y la madera propon-
deán en los organismos de que for-
man parte, ateniéndose al apartado
sexto del artículo ie de la ley de Ju-
rados mixtos, la convocatoria por par-
te del ministerio de Trabajo de una
conferencia nacional de salarios que
unifique éstos y establezca los jorna-
les mínimos que hayan de regir.

Que se modifique la ley de Jura-
dos mixtos en el sentido de que sean
las ponencias de sanciones las que
impongan las multas por infracción,
dando cuenta de ellas al delegado
provincial de trabajo.

Que los presupuestos del Estado
Consignen la caritidad suficiente para
que los Jurados mixtos funciones con
toda normalidad,»

Al llegar a este punto de la ponen-
cia, que ha sido discutida con ampli-
tud, se levanta la sesión a la una y
media de la tarde, para continuar el
Congreso a las cuatro de la tarde.

SEXTA SESION
Da comienzo a las cuatro de la

tarde, presidiendo Bruno Navarro, y
actuando Suárez y Salvide.

Continúa discutiéndose la ponencia
de Jurados mixtos, comenzada a dis-
cutir y aprobar en la sesión de la ma-
ñana.

Esta queda redactada del siguiente
modo:

«Que los recursos interpuestos en
el ministerio de Trabajo en contra de
la sentencia de los Jurados mixtos se
resuelvan en definitiva en el tiempo
mínimo que dice el artículo 61 de la
ley de Jurados mixtos, de una mane-
ra improrrogable.

Que se modifique el artículo 51 de
la ley de Jurados mixtos en el sentido
de que en el fallo se declare que no
existe causa que justifique el despi-
do del obrero, y al patrono se le obli-
gue a readmitirle con pago de daños
y perjuicios que ocasione, indemni-
zándole los jornales perdidos duran-
te el tiempo transcurrido.

Que en los recursos presentados en
etue el fallo del Jurado mixto hubieran
sido fallados por unanimidad de las
representaciones patronales y obreras,
sea el delegado provincial del Traba-
jo el que lo resuelva.

Que no sean tomadas en conside-
ración otras proposiciones por esta
ponencia, por considerarlas improce-
dentes.

Firma el anterior dictamen, en Ma-
drid, a 15 de agosto de 1933 - Ju-
lián Suárez, Francisco Sotillo, José
Salvides, Bruno Navarro, Gerardo
Cortina.»

Con carácter de urgente, es apro-
bada a continuación la siguiente pro-
puesta de los delegados Salvide y
Suárez:

«Que el Congreso acuerde indicar
a la Comisión ejecutiva que haga lle-
gar al ministro de Trabajo el disgus-
to que produce a los reunidos en el
Congreso la tardanza en la resolución
de los recursos planteados en el mi-

nisterio.»
A continuación, es aprobada la po-

aencia de Cuentas, sin discusión.
Crisis de trabajo.

La ponencia de Crisis de trabajo
lile aprobada del siguiente modo:

«I.° Que se dicte por el Gobierno
luna ley implantando la jornada de
cuarenta horas semanales, como má-
ximo, sin disminución de salarios. En
los casos en que la máquina sustitu-
ya el esfuerzo muscular humano, la
jornada máxima será de treinta y seis
horas.

2.° Obligar por los organismos
adecuados al más exacto cumplimien-
to ele la jornada legal, no tolerándose
el trabajo de horas suplementarias, a
destajo o tarea.

3. • Que el Gobierno promulgue
una ley por la cual, antes de permi-
tir el cierre de una fábrica o taller,
a pretexto de la crisis de trabajo, una
representación de patronos y obreros
de la misma localidad dictamine so
MI 4 e",

4.° Que ningún federado pueda
trabajar en ninguna actividad por la
cual perciba otro salario de la cuan-
tía que sea, después de efectuada su
jornada legal.

5.° Que las jubilaciones sean a los
cincuenta años, con el 75 por roo del
retiro, con arreglo al salario que tu-
viese estipulado en su profesión.

6.° Que el Congreso acuerde soli-
citar del Gobierno sea renovado todo
el material de muebles que en la ac-
tualidad no estén en buen uso en los
edificios públicos del Estado, Dipu-
taciones, Municipios, Colegios, etc.

7. 0 Que el Congrego acuerde soli-
citar del Gobierno en los próximos
presupuestos la cantidad suficiente pa-
ra la rápida construcción del material
escolar para la sustitución de la ense-
ñanza religiosa.

8.° Que el Congreso acuerde diri-
girse a los Poderes públicos solicitan-
do el aumento de las tarifas arancela-
rias para toda la madera preparada
que se produzca en el pais y muebles
confeccionados que se importen del
extranjero; se entiende por madera
preparada toda la que se importe de
un grueso inferior a siete centímetros.

9.° Que el Congreso acuerde ini-
ciar con toda rapidez las gestiones
para una Conferencia nacional de sa-
larlis y condiciones de trabajo, a fin
de normalizar esto en toda la indus-
tria, evitando con ello explotaciones
y competencias ilícitas.

Jo. Que por la Dirección general
de Ferrocarriles dependientes del mi-
nisterio de Obras públicas se dicte
una disposición por la que las Com-
pañíes de ferrocarriles, tranvías, et-
cétera, etc. venga obligada a consu-
mir la totalidad de traviesas naciona-
les o coloniales, , sean de pino, haya,
robles, etc., empleadas en sus obras
y explotaciones.

Que se cree un subsidio al pa-
ro forzoso, pagado por el Estado y
los patronos equivalente a las tres
cuartas partes del jornal que con arre-
glo a su clasificación le corresponda,
y que mientras esto no tenga carác-
ter- oficial, los Ayuntamientos de cada
localidad paguen un subsido de tres
pesetas diarias a los obreros para-
dos.

Entiende el Congreso que todo lo
anteriormente expuesto sólo se con-
seguirá por la presión de los trabaja-
dores, y a tal efecto decide comenzar
desde ahora una activa campaña oral
y escrita para la preparación de los
camaradas que componen esta Fede-
ración, así como de los que están sin
organizar, para la consecución de es-
tas aspiraciones. - Felipe Estévez,
José Barón,, Damián Izquierdo, José
Pelegrín, Santiago Dombriz.»

A esta ponencia se agregan dos
propuestas de carácter urgente, redac-
tasan por los compañeros Sotillos y
Cáido Val, del siguiente modo:

«Que se suprima el trabajo por con-
trata en los establecimientos penales
e internados, de Ayuntamientos y Di-
putaciones.

Que por el ministerio de Instruc-
ción pública y Bellas Artes se pro-
cure organizar exposiciones del mue-
ble de estilo, con objeto de propagar
la afición al arte del mobiliario.»

A continuación, son aprobadas las
ponencias de Propaganda y Federa-
ciones provinciales, levantándose la
sesión a las ocho de la noche, para
continuarla a las diez.

SEPTIMA SESION
Da comienzo a las once menos cim

co de la noche, presidiendo Bruno
Navarro, y actuando de secretarios
Lorenzo Moreno, de Pozoblanco, y
Francisco García, de Badajoz.

Son leídas y aprobadas las actas
de la quinta y sexta sesión.

Se pone a discusión el dictamen de
la ponencia «Peticiones a los Pode-
res públicos», que es aprobada del 1i-
guiente modo:

Guardia civil.
Siendo un ansia permanente de la

clase trabajadora la desaparición de
la guardia civil, que fueron servidores
de la fenecida monarquía, brazo eje-
cutor de su tiranía, y por cuya culpa
han caído y caen muchos hermanos
nuestros trabajadores, proponemos al
Congreso que apruebe el dirigirse a
los Poderes públicos pidiendo la in-
mediata disolución de este Cuerpo;
mientras tanto pedimos:

s.° Que no intervenga en los con-
flictos de carácter social.

2. 0 Que se traslade a todos los in-
dividuos pertenecientes al Cuerpo que,
por estar en pugna con la clase tra-
bajadora, constituyen un peligro cons-
tante y amenazador para la paz social.

3.° Ver con disgusto el crédito asig-
nado a dicho Cuerpo.

4 .0 Que se proteste con toda la
energía contra los sucesos de Castil-
blanco, Arnedo, Salvaleón, etc., etc.

Peticiones generales.
1. • Reducción del servicio militar.
2.. Que se recabe del Gobierno de

la República que los centros oficiales
del Estado, Provincia y Municipio
sean servidos por las Asociaciones y
Cooperativas obreras, siempre que la
Sociedad que lo solicite esté legalmen-
te constituida y la oferta no perju-
dique los intereses económicos que
han de servir.

3. a Que se cumpla por el Estado
lo dispuesto en los artículos 46 y 47
de la Constitución.

4. a Que se apruebe por las Cortes
el régimen tributario de las Coopera-
tivas.

5. 1 Que toda fábrica o taller, an-
tes de parallizarse, justifiquen las cau-
sas que lo motivan, y que una vez pa-
ralizados los trabajos sin causa justi-
ficada sean éstos incaufados por el Es-
tado y confiar su explotación a los Sin-
dicatos y Sociedades obreras legalmen-
te constituidas.

6. a Que ningún jubilado del Esta-
do pueda dedicarse a actividades pro-
fesionales, siempre que su jubilación
exceda de iso pesetas mensuales.

7. a Que el Congreso se pronuncie
en el sentido de reclamar al Estado la
creación de Escuelas Industriales don-
de el niño, cumplida la edad escolar,
tenga la preparación práctica y teórica
suficiente para poder ejercer un oficio,
exigiéndole al crearse estas Escuelas
un certificado de aptitud para poder

....1111n11n1n11,

ser aprendiz de un oficio determinado.
8. a Que el Gobierno grave con un

impuesto el capital amortizado.
9. a Que por el Gobierno se haga

cumplir a los Ayuntamientos la crea-
ción de las Bolsas de Trabajo.

lo. Que todo empleado y obrero
del Estado o Empresas dependientes
de él, no puedan dedicarse a ningún
otro trabajo.

Concluida la aprobación de esta
Ponencia, se pasa a discutir el dicta-
men presentado por la Comisión mix-
ta de la Madera, que es aprobado en
toda su integridad.

A continuación se acuerda realizar
la votación de nueva Comisión ejecu-
tiva en la sesión siguiente, nombrán-
dose al" efecto la Mesa escrutadora.

Por lo avaluado de la hora se le-
vanta la sesión a la una de la ma-
drugada.

OCTAVA SESION
Da comienzo a las diez de la ma-

ñana, actuando de presidente Bru-
no Navarro y de secretarios Eloy No-
gales y Tiburcio Jiménez.

Discutióse la Ponencia de Varios y
proposiciones urgentes, aprobándose
por el Congreso las expresadas a con-
tinuación

Que se reforme la ley de Acciden-
tes del trabajo, para que el obrero ac-
cidentado perciba el jornal íntegro.

Que el Congreso acuerde votar una
cantidad para la adquisición de la
rotativa de EL SOCIALISTA„ facul-
tando a la Comisión ejecutiva para
que ella asigne la cantidad que juz-
gue oportuno.

Que el Congreso se dirija al Go-
bierno reclamando una amplia amnis-
tía para los obreros y campesinos pre-
sos por los delitos llamados políticos
y sociales.

Que el Congreso acuerde que en
todas las agrupaciones de camaradas
para trabajar en colectividad la orga-
nización obrera res_pectiva tenga un
control, una fiscalización, con el fin
de que se cumplan íntegramente las
leyes sociales y las leyes de trabajo.

Que el Congreso acuerde pedir a
las Cortes se promulgue la ley del
Control obrero, haciéndose extensiva
a pequeñas y grandes industrias.

Que el Congreso acuerde dirigirse
a la Comisión parlamentaria de Res-
ponsabilidades para que se haga una
revisión de la actuación criminal de
la fuerza pública al servicio de la
monarquía en la región levantina,
especialmente en Aspe, durante la re-
presión por el movimiento revolucio-
nario de diciembre de 1930.

Como proposición urgente, el de-
legado por León pidió que el Congre-
so viese con agrado el reconocimiento
oficial de la República de los Soviets
por el Gobierno español. Esta pro-
puesta fué aprobada. Asimismo otra
del delegado por Madrid, compañero
Suárez, protestando de la reacción
fascista alemana y solidarizándose con
los camaradas perseguidos por Hitler.

A continuación procedióse a dar
cuenta del resultado del escrutinio pa-
ra elegir nueva Comisión ejecutiva.
La votación había venido realizándo-
se durante la mañana.

Resultaron elegidos los compañe-
ros siguientes:

Presidente, Gerardo Ibáñez; vice-
presidente, Pedro Pleite; secretario,
Antonio Génova; tesorero, Modesto
Pereira.

Sin más asuntos que tratar, levan-
tóse la sesión a la una de la mañana,
pasa continuarla esta noche, a las
diez.

SESION DE CLAUSURA
Declara abierta la sesión el com-

pañero Bruno Navarro, a las diez y
media de la noche, excusando la asis-
tencia de la representación de la Unión
General de Trabajadores, y anuncian-
do que en representación del Partido
concurre a la sesión de clausura el
compañero Enrique Santiago.

Concede a continuación la palabra
al compañero Gerardo Ibáñez, presi-
dente de la Federación.

Comienza este camarada dando las
gracias a 'os congresistas por su re-
elección a la presidencia de la Comi-
sión ejecutiva, cargo en el cual cum-
plirá con el mismo afán que siempre.
Al mismo tiempo saluda, haciendo
el saludo extensivo a los demás miem-
bros de la ejecutiva, a todos los con-
gresistas.

Historia la labor desarrollada en los
días de Congreso, exponiendo la ne-
cesidad de que al llegar a provincias
los delegados hagan extensivo el es-
píritu de trabajo que animó durante
las deliberaciones a los componentes
del comido.

«Es necesario - añadió -contribuir
en la medida de nuestras fuerzas, den-
tro de nuestra Federación, a crear un
organismo adecuado, que puede su-
plir en el momento oportuno la or-
ganización económicoburguesa.»

Aludió al aumento de cuota acorda-
do en el Congreso, sacrificio hecho
por todos con la mejor voluntad pa-
ra contribuir al desarrollo de la Fe-
deración.

Finalmente exhortó a los congre-
sistas a continuar la senda de traba-
jo emprendida, siguiendo las tácticas
del Partido Socialista y de la Unión
General de Trabajadores.

Fué muy aplaudido.
Hizo uso a continuación de la pa-

labra el compañero Enrique Santiago,
por la Ejecutiva del Partido. Excusa
en primer lugar la falta de asistencia
del compañero Enrique de Francisco,
delegado a este Congreso, impedido de
acudir por inexorables deberes de su
cargo.

Glosa a continuación extensamente
la labor del Congreso, y felicita a los
delegados por el acierto puesto en to-
das sus deliberaciones.

Se refiere a la misión que la clase
trabajadora tiene que cumplir en mo-
mentos no muy lejanos. 'Habla de la
tanea política que el Partido Socialista
desarrolla en España, perseguido por
todos aquellos elementos que por ra-
zones económicas están frente a él.
Cita ejemplos de persecuciones
caciquiles en los pueblos e indica la ne-
cesidad de fortalecer el espíritu ante
las jornadas duras que nos prepara el
futuro.

La clase trabajadora - añade - no

puede ya conformarse con protestar
platónicamente contra las injusticias
que con ella se cometan. Ha de hacer
saber a la burguesía que va, con todas
Sus consecuencias, a la conquista del
Poder. Para ello, los Sindicatos tienen
que actuar políticamente con intensi-
dad.

Se refiere al caso alemán. Lo que
ha ocurrido en Alemania-dice-os
debe servir como ejemplo. Los Sindi-
catos alemanes creyeron que perma-
neciendo al margen de la política hit-
leriana podrían continuar viviendo y
desarrollándose, y no declararon la
huelga general revolucionaria, que hu-
biese dado al traste con el fascismo.
Ahora purgan las consecuencias.

Concluyó su intervención exaltando
la necesidad de llegar al triunfo todos
unidos para transformar el régimen
político burgués, y, en definitiva, el
régimen económico, que es el ideal a
que aspira la clase trabajadora orga-
nizada. (Muchos aplausos.)

Final te, el compañero Bruno
Navarro, que ha venido presidiendo
las tareas del Congruo, pronuncia las
últimas palabras de clausura, resu-
miendo los discursos pronunciados y
agradeciendo a la par al Partido su
asistencia al acto.

Los delegados dieron vivas a la Fe-
deración Nacional, al Partido Socialis-
ta y a la Unión General de Trabaja-
dores, dándose por concluidas las ta-
reas del Congreso a las doce y media
de la noche.

Una comida fraternal.
Ayer, a mediodía, los delegados al

Congreso se reunieron en un popular
restaurante de Cuatro Caminos para
celebrar una comida fraternal. En ella,
que resulte muy animada, pronuncia-
ron breves palabras los compañeros
Gerardo Ibáñez y Díaz Alor, delegado
fraternal de Artes Blancas. Ambos fue-
ron muy aplaudidos.

El sorteo del viaje
en avión

En la Casa del Pueblo, al final de
la sesión de clausura que anoche ce-
lebraron los obreros de la Federación
de la Madera, se celebró el sorteo del
viaje en avión organizado por la
Administración del periódico a beneficio
de la suscripción para la rotativa.

Resultó agraciado el

Núm. 262
El poseedor del número premiado

puede pasar a recoger el billete para
el viaje y las 100 pesetas en metáli-
co por la Administración de EL SO-
CIALISTA, Carranza, 20, cualquier
día, de cinco a siete y media de la
tarde.

El premio caduca a los quince días.

Reunión de la Junta de
Seguridad de Cataluña

Anoche, a las once y media, se re-
unió en el ministerio de la Goberna-
ción, con asistencia del ministro, la
Junta de Seguridad de Cataluña. La
reunión terminó poco después de las
dos y media de la madrugada.

Según la referencia oficiosa, en la
reunión se examinaron los artículos
referentes al traspaso del servicio de
Orden público a la Generalidad, y lla-
gar a acuerdos concretos. La Junta se
volverá a reunir esta tarde, a las
cinco.

De San Ildefonso

El presidente de la Re-
pública visita el campo

de polo
SAN ILDEFONSO, 17. - Esta

tarde el presidente de la República
marchó al campo de polo, acompaña-
do del secretario general de la Pre-
sidencia de la República, don Rafael
Sánchez Guerra ; del jefe del cuarto
militar, contralmirante señor Ruiz de
Rebolledo ; del ayudante de órdenes
de su excelencia, comandante Cueto.

El presidente visitó detenidamente
el campo, 'recorrió las distintas ins-
talaciones y los trabajos que en él se
ejecutan para que pueda celebrarse
el anunciado concurso hípico.

Poco después de las siete de la tar-
de, el presidente de la República re-
gresó a Palacio, acompañándole las
personalidades antes citadas. - (Fe-
bus.)

Horrible parricidio en Colmenar

Un hombre, impulsado
por los celos, incendia
la cama donde descan-
saban su mujer y su hija

MALAGA, 17.-En Colmenar, a
las cuatro de la mañana, cuando en
la plaza de los Carros los feriantes
que han estado en el pueblo varios
días levantaban sus instalaciones, oye-
ron gritos en demanda de auxilio.
Partían de la casa número 1, y a
ella acudieron. Golpearon a la puer-
ta, y tanto insistieron en sus golpes,
que el dueño de la casa, José Busto
Rodríguez, de cincuenta años, salió
en paños menores y franqueó la en-
trada. Una vez en el interior, que-
daron horrorizados al ver envuelta
en llamas a la esposa de José, Ana
María Martín García, con una niña
de dos o tres años de edad en los
brazos. Ambas se hallaban en una
cama que ardía.

Rápidamente se vertieron cubos de
agua sobre la cama y se auxilió a las
victimas.

Ana María pudo declarar y dijo que
su esposo, impulsado por celos infun-
dados, subió a la habitación donde
ella dormía con su hijita, y después
de rociar con gasolina las ropas de
la cama, le prendió fuego y se mar-
chó a la parte baja de la casa.

La guardia civil detuvo 'al parri-
cida.

La niña, pocas horas después de
ocurrido el suceso, y tras grandes sua
frimientos, dejó de existir.

La madre se encuentra en grave es-
tado.

El suceso ha producido gran indig-
nación.--(Febus)

MEM-.

SANTANDER, 17.-Se ha sabido
hoy de manera oficial que al actó or-
ganizado por las Juventudes Socialis-
tas para el día e7 no podrá venir el
presidente de las Cortes, compañero
Besteiro y que asistirán los camara-
das José Castro, Enrique de Francis-
co y Fernando de los Ríos. Se calcu-
la en más de ocho mil el número de
personas que vengan a Santander con
motivo de este acto, que será de tras-
cendental importancia.-(Febus)
«La Barraca» en la Universidad In-

ternacional.
SANTANDER, 17.-En la Univer-

sidad Internacional ha dado su se-
gunda representación «La Barraca».

Asistieron más de 1.5oo personas,
que quedaron satisfeohísimas de la
actuación de los comediantes, y los
ovacionó.-(Febus.)
Festejos conmemorativos del Pacto de

San Sebastián.
SAN SEBASTIAN, •7.-Esta no-

che se ha verificado la vistosa cabal-
gata organizada con motivo del ter-
cer aniversario del Pacto de San Se-
bastián. Numerosas carrozas de las
distintas Sociedades populares han re-
corrido las calles de la ciudad dispa-
rando cohetes. Los soldados, desde
las carrozas, han efectuado disparos
con cartuchos de fogueo. La noche,
espléndida, ha convidado a todo el
vecindario a lanzarse a la calle para
conmemorar la fecha.-(Febus.1

La suscripción pro damnificados.
SAN SEBASTIAN, 17.-La

recaudacion en la lista oficial para socorrer
a los damnificados por las tiltimas
Inundaciones asciende a 1.53o.8o5,25
pesetas.-(Febus.)
Cuatro jóvenes socialistas agredidos

a tiros.
BILBAO, 17.-A las diez de la no-

che
'
 cuatro jóvenes socialistas fueron

agredidos a tiros en el barrio del Re-
gato, de Baracaldo, por dos naciona-
listas.

Uno de los socialistas, Nemesio
Cubillos, resulte herido de pronostico
reservado.-(Febus.)

Una procesión interrumpida.
PONTEVEDRA, 17. - En Salcedo

se celebró ayer, con autorización del
gobernador civil, la procesión de San
Roque. Durante su recorrido, nutri-
dos grupos de vecinos irrumpieron
entre los fieles que la seguían, disol-
viéndose la procesión tumultuosamen-
te. - (Febus.)

Muerto en una reyerta.
EL FERROL, 17. - En una fiesta

campestre celebrada en la parroquia
de Vilazoa cuestionaron varios mo-
zos, originándose una reyerta. Resul-
tó muerto de un tiro Rosendo García
Canosa, de veintidós años, y grave-
mente herido Vicente López, de die-
cinueve. Hay, además, vanos heri-
dos de pronóstico reservado, - (Fe-
bus.)

Riña por intereses.
LA CORUÑA, 17. -Por cuestión

de intereses riñeron el carpintero ape-
llidado Martínez Gestal y el pintor
Celestino Martín. Este, con un ins-
trumento punzante, asestó un golpe
en el corazón a Martínez, causándole
la muerte. El agresor se presentó en
el Juzgado, siendo conducido a la
Cárcel. - (Febus.)
Formidable incendio en el monte de

Zuera.
ZARAGOZA, 17. - Según una co-

municación del alcalde de Zuera al
gobernador civil, el incendio que se
declaró en el monte de dicha pobla-
ción está tomando proporciones for-
midables. Todo el vecindario se halla
realizando titánicos esfuerzos para
atajar el fuego, que resultan impo-
tentes ante las proporciones del si-
niestro. Las pérdidas son de gran con-
sideración. El fuego continúa, y, dada
la rapidez con que se ha' propagado
y la extensión que alcanza, será di-
ficilísimo atajarlo. El pueblo se halla
consternadísimo. No se sabe nada res-
pecto de las causas del siniestro. -
(Febus.)
Una representación de teatro en Ba-
yona.

SAN SEBASTIAN, 17.-Las auto-
ridades de Bayona han invitado a las
de San Sebastián al festival que el
domingo se celebrará en Bayona, con-
sistente en la representación en la
plaza de toros de la ópera vascofran-
cesa «Juana». Se celebrará también
un festival de cantos y bailes vascos.
(Febus.)
El cobro de los impuestos en Gui-

púzcoa.
SAN SEBASTIAN, 17.-Esta ma-

ñana regresaron de Madrid, de reali-
zar gestiones, los gestores de la Di-
putación que hablan acudido para ha-
cer varias reclamaciones relacionadas
con el cobro de impuestos. Han con-
firmado que el martes vendrán a San
Sebastián los ministros de Hacienda
y Obras públicas, los cuales se reuni-
rán con los miembros de las Diputa-
ciones vascas para resolver este asun-
to.-(Febus.)
El tercer aniversario del Pacto de San

Sebastián.
SAN SEBASTIAN, 17.-Hoy se ce-

lebra el tercer aniversario del Pacto
de San Sebastián. Con este motivo
han hecho fiesta en las oficinas pú-
blicas. Esta noche habrá una gran re-
treta y una cabalgata, a la que asisti-
rán todas las Sociedades populares.-
(Febus.)
El gobernador de Vizcaya ordena a
las Compañias la readmisión de los

despedidos por conflictos obreros.
BILBAO, 17.-El gobernador civil

se ha dirigido a las Compañías ferro-
viarias de Santander a Bilbao, La Ro-
bla a Balmaseda, Bilbao a Portuga-
lete y Vascongadas, para que en cum-
plimiento de la ley de 13 de noviem-
bre de 1931, procedan a la readmisión
de los agentes despedidos por su par-
ticipación en huelgas anteriores a la
fecha cle dicha ley.-(Febus.)

sodichas Agencias han realizado huta
ahora una perniciosa labor en general,
estimaré mucho a V. E. se digne ro-
bustecer la acción de esta Alcaldía en
cumplimiento de estas normas meta-
les de la República.»
Clausura de un Circulótradiciona-lista.

BARCELONA, gobernador
civil, al recibir a los periodistas, les
manifestó que algunos periódicos han
publicado la noticia de que la policía
ha clausurado unos locales sindicales
y tradicionalistas en Villafranca del
Panades, siendo lo ocurrido que, en
virtud de una denuncia de la guardia
civil de Tarrasa, en la que sle decía
que unos afiliados al Círculo tradicio-
nalista habían realizado una excursión
al pueblo de San Magín de la

Brusagaña, durante la cual habían hecho
manifestaciones monárquicas, e r orca,
nó a la policía que practicase un re-
gistro en el local del expresado Cen-
tro, seguido de la clausura del mis-
mo. Parece que durante el registro se
incautó la policía, como ya deknoe
anoche, de varias escarapelas de caeos
res 7 unos dibujos con la corona bor-
bónica.

El gobernador dijo también que ans
tIes de dejar el cargo tenía el propálelo
de pasar unos días de descanso.---(Fe-
bus.)

El viaje del hijo de Roosevelt.
SEVILLA, t7. - El hijo del pre-

sidente de los Estados Unidos dedi-
có toda la mañana, acompañado del
cónsul de su país y de otras
personalidades norteamericanas, a visitar
los principales monumentos. Esta no-
che se propone regresar a. Madrid. -
(Febus.)

Un abordaje en el Guadalquialr.
SEVILLA, x7. -En la madrugada

anterior se ha registrado un abordaje
en el río Guadalquivir, frente a Cona
del Río, con consecuencias graves,
pues se ha hundido el buque aborda-
do. No ha habido desgracias persona-
les, ya gue la tripulación, así como
una pareja de carabineros que se ha-
llaba a bordo, lograron ponerse a sea
yo. El buque abordado es el «
Quiriguarda», de unas 1.000 toneladas, de
la matrícula de Las Palmas, y se en-
contraba fondeado y amarrado en el
muelle embarcadero de paja, propie-
dad del vecino de Coria señor Cam-
pos, y se disponía a cargar paja para
Canarias. El abordaje ocurrió a las
dos de la madrugada, por la proa, y
por el vapor «Cabo Ortegal», que
dirigía al puerto de Sevilla, causán-
dole averías de tal importancia que
se hundió poco después. El «Cabo
Ortegal» resultó con escasos daños.

Por la situación en que ha quedado
el «Quiriguarda» la navegación por
dicha parte del Guadalquivir es algo
difícil y ha estado interrumpida esta
mañana. - (Febus.)

Un hombre mata a otro.
SEVILLA, 17. - En la Casa de So-

corro de la calle del Rosario ingresó
un hombre que presentaba un tremens
do. tajo en el cuello que le secciona-
ba la yugular y que se encontraba en
estado agónico. Falleció al poco tiem-
po. Se llama el agresor Manuel Már-
quez Morón y el suceso ocurrió en
la calle de las Sierpes, por motivo de
intereses.

El herido no pudo declarar y el
agresor está detenido e incomunicado
en la Comisaría. - (Febus.)
Ante el despido de 400 obreros por la

Unión Naval de Levante.
VALENCIA, 17.-Ante el anuncio

de despido de 400 obreros eventuales
de la Unión Naval de Levante, qui
tendrá efecto hoy, por falta de traba-
jo, y del comienzo de los turnos de
obreros fijos de la plantilla, el alcalde
accidental, recogiendo el intenso mal.
estar de estos obreros, que sólo vire
lumbran un futuro de hambre y mi-
seria que pudiera determinar una ac-
titud de violencia ante el incumple
miento o retraso de la promesa dada,
para la construcción del barco desti-
nado a la expedición al Amazonas, ha
dirigido al presidente del Consejo de
ministros el siguiente telegrama:

eConsternado ante despido hoy 400
obreros de la Unión Naval de Levan-
te, confirmo mi apremiante carta del
14 del corriente. Situación angustiosa,
insostenible, susceptible de derivado-
nes que pudieran ser lamentables, le
reitero mi ardorosa demanda de una
inmediata satisfactoria solucien al
problema tranquilizando 4 considera-
ble masa obrera interesada construc-
ción buque destinado expedición Ama-
zonas, circulándose órdenes ansiado
comienzo trabajos.»-(Febus.)

La falta de escuelas.
VALENCIA, 17. - Una comisiód

del Casino Republicano La Unión, del
Camino del Cabañal, estuvo en el
Ayuntamiento para recabar del alcal-
de interino la ayuda necesaria para
solventar el problema de escuelas para
6.000 habitantes de aquella zona, que
comprende los barrios de Marino,

Llamosi y Beterós.-(Febus.)
Los depósitos de explosivos en el inte-

rior de la población.
VALENCIA, 17.-Por el

gobernador civil ha sido cursada una circular
recordando a los industriales de ex-
plosivos la prohibición de tener depó-
sitos en el interior de la población,
apercibiéndolos con fuertes multas.

El gobernador ha impuesto una
multa de soo pesetas al industrial Vi-
cente Picó, cuyo establecimiento se
incendió la semana pasada.-(Febus.)
Para guardar los restos de Blamo

Ibáñez.
VALENCIA, 17.-Don Antonio En-

ríquez ha ofrecido a la Corporación
municipal el panteón de familia que
posee en el cementerio general, para
si es necesario depositar en él los res-
tos de Blásco ibañez, ínterin se cona-
tr uy e el monumento

proyectado,-(Febus.)
Huelga resuelta.

VALENCIA, 17.--En Benimanet ha
quedado resuelta la huelga de los
obreros que trabajaban en la acequia
del Júcar, y que se planteó por In-
cumplimiento de las bases de trabajo
por parte de los patronos.-(Febus)

eles~aermeee summue

EL CONGRESO DE OBREROS EN MADERA

Después de aprobar varias propuestas de
extraordinario interés para la industria,

clausuró ayer sus tareas

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

Al importante acto socialista que se celebra-
rá en Santander el próximo día 27, asistirán

más de ocho mil personas
franco-belga acepta la fórmula pre-
sentada por los obreros, consistente
en reducir la jornada semanal de tra-
bajo a tres días en vez de cuatro que
se viene trabajando, y de esta forma
evitar el despido.

Esta noche se reunirán los obreros
en asamblea, y, desde luego, se acor-
dará aceptar la propuesta.

Respecto a los despidos en la mina
«Zarza», parece que van a quedar sin
efecto, pues la factoría de Altos Hor-
nos se decidirá a consumir mineral de
dicha explotación, si se introduce al-
guna rebaja en los precios. El Sindi-
cato minero va a realizar unas gestio-
nes en este sentido cerca de la Man-
comunidad que explota dicha mina.-
(Febus.)
Se va a aplicar la ley de Orden públi-
co en Bilbao.

BILBAO, 17.-Por primera vez se
va a aplicar la ley de Orden público
contra los detenidos en el barrio de
El Regato como promotores de los
incidentes que dieron lugar a la in-
tervención de los guardias de asalto.

El gobernador, refiriéndose a este
asunto, ha dicho que la policía prac-
tica diligencias para averiguar si la
puerta de la iglesia en cuya torre fue
colocada una bandera nacionalista, es-
taba abierta o fué violentada, y quién
pudo colocar la enseña.

El gobernador calificó la colocación
de banderas en las iglesias de insen-
sata, pues da lugar a que los ánimos
se exciten.-(Febus.)
La muerte de los hermanos Mestre.

ó

BARCELONA, 17.-El Juzgado nú-
mero 16, que ha comenzado a enten
der en el sumario que se instruye por
el accidente de que fueron víctimas
los hermanos Olga y Jaime Mestre,
ha practicado diligencias en relación
con este suceso, partiendo de la soepe-
cha que tiene da familia de loe citados
jóvenes de que éstos hayan podido ser
víctimas de un crimen. Nada hasta
hay permite sentar sobre base firme
esta sospecha. Por el contrario, se
acentúa la impresión que ya comuni-
camos ayer, fundada precisamente en
manifestaciones de uno los forenses
que intervinieron en la autopsia, que
se trata de un accidente casual.

Parece, según se dijo, que un golpe
de mar derribó la patinete en que iban
los dos hermanos. Pudo ocurrir que la
j oven Olga fuera sentada y su herma-
no de pie, y una fuerte ola derribó al
muchacho con tanta violencia que al
caer pudo darse un golpe contra una
de las aristas de la embarcación, pro-
duciéndole la fractura de la base del
cráneo.

La hermana, derribada también, pe-
ro sin sufrir lesión alguna, trató de
auxiliar a su hermano y pereció aho-
gada.

La autopsia se conforma perfecta-
mente con esta explicación.

Deseoso el juez de poder aclarar
cuanto pudiera haber de cierto en la
mencionada sospecha, adquirió cuan-
tos datos pudieron contribuir a escla-
recerlo, y como se indicara como su-
puestos autores a dos jóvenes que fue-
ron vistos en la playa de Mar Vieja,
dirigió sus investigaciones a averiguar
el paradero de dichos jóvenes. Estas
averiguaciones han dado resultado,
pero se ha podido comprobar que no
pudieron tener participación alguna en
el hecho.

Esta mañana se presentaron en la
Jefatura José María Borrell, de die-
ciocho años, y Onofre Martínez Vi-
dal, de diecinueve, que son los jóve-
nes aludidos.

Parece que manifestaron que ha-
bían decidido presentarse a la policía
al leer la información aparecida en
un periódico. Parece también que
manifestaron que, en efecto, estuvie-
ron bañándose, y por encontrarse
agotados se dirigieron a la pla ya de
Mar Vieja, desde la que marcharon
a los Baños de San Sebastián en un
taxi.

Manifestaron también' que con ellos
estuvieron otros jóvenes, cuyos nom-
bres facilitaron a la policía. Negaron
que sostuvieran altercado alguno con
los hermanos Mestre, a los que, por
lo visto, no conocían. La impresión
de la policía es que dichos jóvenes
no tienen relación alguna con el he-
cho. No obstante, y mientras se rea-
lizan determinados trabajos para
comprobar la certeza de sus manifes-
taciones, continúan en la Jefatura
Superior de Policía. El padre de los
nermanos Mestre estuvo en la Jefa-
tura, insistiendo en sus sospechas de
que sus hijos han sido víctimas de un
crimen.
Contra las Agencias particulares de

colocaciones.
BARCELONA, 17.-Ha marchado

a Madrid el alcalde de esta ciudad.
Interinamente se ha hecho cargo de
la Alcaldía el primer teniente de al-
calde, que ha dirigido al gobernador
la siguiente comunicación:

«Excelentísimo señor : En virtud de
la ley de Colocación obrera y del re-
glamento para su aplicación de 6 de
agosto de 1 932 deben cerrarse todas
las Agencias particulares de coloca-
ciones que existan, pues así lo dis-
pone, no sólo dichos textos legales,
sino varios acuerdos de la Sociedad de
Naciones, ratificados por él Gobierno
de la República. Como quiera que es
muy posible que dichas Agencias par-
ticulares, para dar una sensación de

de su funcionamiento,legitimidad ea
presentar ante ese Gobierno

civil estatutos de entidades patronales
u obreras, con bolsa de Trabajo, lo
que constituiría una ficción, ruego a
vuecencia se sirva dar órdenes al Ne-
gociado de Asociaciones de ese Go-
bierno civil para que se digne no con-
ceder aprobación a estatutos donde se
hable de establecer Bolsas de Trabajo,
sin que, en cuanto a este particular,
informe la Oficina de colocaciones que
funcione en este Ayuntamiento, que
emitirá su circunstanciado informe a la
máxima brevedad y tan pronto como
reciba de ese Gobierno civil el corres-
pondiente ejemplar de los estatutos de

Para evitar los despidos en fa Com- 
que se trate.

Este mismo ruego estimaré a V. E.
pañia franco-belga. se digne formularlo ante la Delega-

BILBAO, 17.-El secretario del ción de Trabajo que tiene a su cargo
Sindicato Minero ha vistado esta ma- la inscripción de las Asociaciones a
ñana al gobernador civil para darle que se refiere la ley de 8 de abril del
cuenta de que la Compañía minera año último. Como quiera que las su-
eauseresereuseue maama~mmeill~lams aiseiNtim
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